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Niños v ióvenes, protagonistas de la última navidad del siglo 

El día de Reves. en la Magistral 
El obispo presidirá la misa 
de despedida del año santo 

los f esteios navideños cuestan 13 iillones 1n1•:::: :::::::º'ª 
- Inquietante incendio en 

la universidad cisneriana 

El PP abandonará el pleno como protesta El ruego atectó a un edilicio de aparcamiemos Luis ~uárez viaió a lrak 
PSOE e IU 11rabarán un aresuau• de Incendio en Hipercor cuauo días un viaie al Bono con 
18.500 millenes de aesetas aara 2001 después de haber sido inaugurado repercusión intemacional 
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Ha llegado ese momento de 
reflexión que para los ciudadanos 
inmersos en la cultura occidental 
supone el reencuentro con el sols
ticio de invierno, que diversas 
religiones, si no todas, han consi
derado como la renovación del 
tiempo o, más adecuadamente 
quizá, como una oportunidad para 
renovarnos y hacer balance sobre 
nosotros mismos, rendirnos cuen
tas y hacer buenos propósitos, 
esos buenos propósitos sin los 
que es inútil el deseo de felicidad 
que durante estos días nos expre
samos unos a otros. Naturalmen
te, eso de "a Dios rogando y con 
el mazo dando" es ciencia muy 
comprobada, por lo que, si uno 
quiere ser feliz e intentar con fun
damento hacer felices a los 
demás, algún esfuerzo habrá de 
hacer para conseguirlo. 

PUERTA de Madrid 

¡Feliz Navidad! 
Unos que ya han hecho lo posi

ble para ser felices son los conce
jales del gobierno municipal, que 
se han puesto de acuerdo para 
sacar adelante sus presupuestos 
municipales para el año 2001. 

Eso de que se apruebe un presu
puesto cuando todavía puede ser 
un presupuesto -es decir: antes de 
empezar a gastar- es toda m1a 
novedad en Alcalá. Una novedad 
que ha hecho muy felices a los 
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representantes de PSOE y de IU, 
tal como comprobará el lector en 
esa foto que páginas más adelan
te ilustra el reportaje -en la que 
Buenestado, Peinado, González y 
Suárez presentan caras rebosantes 
de satisfacción- y ha enfadado un 
tanto a los concejales del PP por
que el gobierno municipal les ha 
colado el presupuesto sin infor
marlos con tiempo suficiente para 
que pudieran estudiarlo y presen
tar sus propuestas alternativas. 
Pero es seguro que eso no amar
gará las navidades a los popula
res, que una cosa es la política y 
otra la vida normal. Esa vida nor
mal y tranquila que desde estas 
páginas deseamos a todos nuestros 
lectores como fórmula de felicidad. 

Ya en vísperas de Nochebuena, 
PUERTA DE MADRID, desea 
Feliz Navidad para todos. 

2J de diciembre de 2000 



"Son malas noUcias para nuestra comunidad de Alcalá" 

No habrá misa onodoxa para los rumanos 
el próximo día 25 de diciembre 
Finalmente, las esperanzas de la comunidad rumana de Alcalá se han desvanecido. No habrá misa 
ortodoza el día 25 de diciembre, según dijo a PUERTA DE MADRID totalmente abatido Gheorghe 
Gainar, presidente de la asociación de rumanos. El principal problema es que el único sacerdote 
ortodo:z:o rumano que hay en la ciudad alcalaína, Dragos Lucian Baboi, ha sido inhabilitado por 
el arzobispado rumano ortodo:z:o por razones que esta comunidad de origen latino desconoce. 

El esfuerzo realizado por sido castigado para no poder dar misa porque ha intenta
los rumanos ha sido muy celebrar la misa ortodoxa el do favorecer a los inmigran
intenso pero de poco les ha día de Navidad. Lo castigó el tes rumanos. Con un gran 
servido a pesar de haber mismo arzobispo que tres o dolor de nuestro corazón 
recibido la bendición del cuatro días antes había anulamos la misa del día 25 
arzobispado ortodoxo de aprobado la petición de de diciembre". 
París: "Se informó a la parroquia para nuestra Gheorghe Gainar afirmó 
patriarquía de Rumania y comunidad en Alcalá", dijo que no entiende cómo 
todo parecía ir bien. Pero en Gainar que añadió lo habiendo una población tan 
un momento dado el sacer- siguiente: "Bajo este castigo amplia de rumanos en toda 
dote Dragos Lucian Baboi ha nuestro sacerdote no puede España, sólo hay una parro-
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quia ortodoxa rumana en 
Madrid que además funciona 
en una iglesia católica, mien
tras que griegos y búlgaros 
tienen sus propios templos. 
"Es triste que nosotros, que 
habíamos conseguido dispo
ner de una parroquia con la 
ayuda del ayuntamiento de 
Alcalá y de la iglesia católica, 
no podemos ver cumplido 
nuestro sueño". 

Gainar continuó diciendo 
que, en estos momentos difi
ciles para ellos, están al lado 
de su sacerdote Dragos 
Lucian Baboi: "Lo que noso
tros pedimos a la jerarquía 
eclesiástica ortodoxa ruma
na es que entiendan nues
tras necesidades a pesar de 
que no se hayan cumplido 
las formalidades burocráti
cas paré:!- la constitución de 
nuestra parroquia". 

Gheorghe Gainar manifes
tó que a pesar de todo cele..: 
brarán la Navidad con la 
esperanza de que el nuevo 
año les va a traer más alegría 
que tristeza: "Agradecemos 
al ayuntamiento el sitio que 
nos cedieron para celebrar 
esta misa al aire libre, con
cretamente la Pista Florida 
del parque O 'Donnell, a 
pesar de que debido a la 
inhabilitación de nuestro 
sacerdote no podamos cele
brarla". 

Gainar aprovechó para en 
nombre de la asociación 
rumana enviar una felici
tación: "A todos los rumanos, 
alcalaínos y autoridades, 
feliz Navidad". 

Fiesta lnlanlil 
de Navidad en 
el Distrito El Juncal 

La Delegación Municipal 
del Distrito el Juncal ha 
organizado para el sábado 
día 23 de diciembre, a las 
16'30 horas, una gran 
fiesta infantil en la que se 
realizarán a ctividades de 
animación a cargo del 
colectivo E.P.O. 

A continuación se reali
zará un sorteo de regalos 
entre todos los asistentes. 

PUERTA de Madrid 
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El buzón de los Reyes Magos, una simpática idea de Correos. 

Muchos echarán allí las canas a los Reves Magos 

¡Cuidado con los niños en Correos! 
Cualquiera que frecuente 

la oficina de Correos de la 
plaza de Cervantes conoce 
las larguísimas filas que se 
forman frente a sus venta
nillas. Si la espera resulta 
excesiva para los adultos, 
imagínense para los niños 
pequeños... Mientras sus 
madres esperan paciente
mente en la cola, ellos 
corretean de aquí para allá 
explorando y analizando 
cada rincón, con lo que con
tribuyen a hacer menos 
tediosa la espera a los clien
tes. Pero al final éstos tie
nen que vigilarlos con 
inquietud para refrenar una 
irresistible tendencia de 
todos los pequeños: meter 
los dedos en los enchufes. 
En la pared izquierda, 
según se entra, hay varios 
enchufes y desconocemos si 
tienen cortada la corriente, 
como seria deseable. De 
todos modos, conviene que 
los tapen para así evitar 
cualquier tipo de problema, 
especialmente en estas 
fechas en las que muchos 

niños van a esta oficina de 
Correos para mandar las 
cartas a los Reyes Magos. 
Así, la única preocupación 
de los clientes será alcanzar 
la ansiada ventanilla. 

Queremos recordar que 
los enchufes deben estar 
cubiertos en cualquier lugar 
al que acudan niños peque
ños y hay que evitar que 
éstos se acerquen a cual
quier aparato eléctrico, 
especialmente farolas y 
electrodomésticos. 

Estos enchufes resultan una 
tentación para niños inquietos. 

MENO ESPEClll DEGUSTICION FIN DE SEMANA 

COPA DE MORILES 
CON DOS APERITIVOS 

••• 
SURTIDOS DE IBÉRICOS Y CHACINA DE CAZA 

• •• 
PIMIENTOS DEL PICO REILENOS DE BRANDADA DE BACALAO 

••• 
SOWMIUO DE CERDO BRASEADO CON PURÉ DE REINETAS 

••• 
BORRACHUEW CON HELADO DE BERENJENA 

••• 
CAFÉ CON ALMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 

*. * 
PRECIO: J.800 PTAS. + l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 --.; Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

Anlbiente agradable - Bellas señoritas 
Días 24 y 31 de diciembre abierto desde 
las 4 de la tarde hasta las 9 de la noche 

- SE LES INVITA A LA SEGUNDA CONSUMICION -

e/ Toboso, 1 (zona Rinconada) 

FIESTA DE NOCHEVIEJA GRAN GAlA DE REYES 
¡¡CELEBRA CON NOSOTROS EL FIN DE ANO, ¡¡DISFRUTA DEL MEJOR AMBIENTE!! 

CAMBIO DE SIGLO ... !! o ta Dº to tod 1 h 
Tenemos Co6llón, Barra Libre, Orquesta en rques en irec ª ª noc e, 

Directo toda la noche, Productos Navideños y Barra Libre, Co6llón, Productos Navideños 
de madrugada, Chocolate con Bizcochos y Chocolate con Roscón de Reyes 

RESEDIS llTICIPlllS, JUEVES Y VIERNES. DE 5TllDEA11 NOCll PERSlllAl.IUTE U lA SllA DE RESTAS NIDO. 
ElECCl8N DE IESA PIR RIGIRISO ORDEN DE RESERVAS. PWAS UllTIDIS. m.: 91882 44 51 
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1.- El uso de la -a final en 
ciertas palabras se da ha 
tiempo, lo reconozca o no el 
Diccionario de la RAE. Eso 
sí, de forma peyorativa. 
Forma que apunta inferiori
dad, insignificancia o espe
cifidad femenina de la fun
ción, objeto, etc. ("la estu
dianta". "la vigilan ta", "la 
cartera"). Hasta el punto de 
que genera nuevos signifi
cados en relación al mascu
lino ("la tunanta", "la sar
genta"). Este hecho genera 
un conflicto a la mujer 
actual, que no quiere ser 
denotada peyorativamente, 
desigualmente, objetual
mente. Que no-quiere sa
berse mujer a los ojos del 
patriarcado. 

2. El uso de la -e final se 
pretende neutral. (Neutral 
no hay nada: Salvo si hay 
mucha ideología positivista 
de por medio). Se pretende 
igualitario. Por tanto, ¿para 
qué cambiarlo? Es una 
razón. 

Analicemos un caso en 
contrario (una rareza filoló
gica) y veamos cómo el 
varón se aparta con rapidez 
del término feminizado. La 
terminación -ista es inva
riable ("cambista", "juer
guista", "electricista"). Pero 
cuando "la modistería" se ve 
invadida de varones, surge 
la distinción "modisto", que 
nadie cuestiona: qué casua -
lidad. Y corre en su auxilio 
inmediato la ínclita Acade
mia: La misma a la que ha 
costado un siglo llamar a 
las secretarias por su nom
bre; nunca supo de Dña. Mª 
Moliner (será que no-traba
jó bastante, será que se hizo 
rica o no era lista de sobra); 
y todavía pone la <<o>> 
antes que la <<a>>. 

3. El varón se ha apropia
do del uso del término 
"hombre" ("americano" en 
su calidad de "yanqui"). Y lo 
ha hecho hasta tal punto 
que@s l@s sometid@s reco
nocen este hecho. Así, en el 
uso corriente del término 
"homosexual" vemos el 
translado de esta categori
zación viril: <<Homosexua
les y lesbianas>> (y en ese 
orden clásico: 1 º /2ª). Es 
decir, los homosexuales 
auténticos son ellos. "Varo
nes" por encima de todo. 

4. Es frecuente violar la 
declinación natural en 
femenino, pues los usos 
idiomáticos se tiñen tam
bién de clasismo. Clasismo 
burgués que observamos en 
los estamentos que se con
sideran más elevados. La 
Universidad actúa aquí 
como una fábrica de descla
sad@s. (Lo que interesa a la 

2J de diciembre de 2000 

Sí, lenguaje 
políticamente incorrecto: 

Lenguaje feminista 
En relación a la gacetilla de José C. Canalda X "Lenguaje polí
ticamente incorrecto" (PUERTA DE MADRID, nº 1690), quisie
ra aportar algunas reflexiones de carácter científico: 

ideología burguesa, no a la 
Democracia). Decir "depen
dienta" o "clienta" o "apren
diza" es una realidad social 
que no-violenta a nadie, 
¡pobres! Y obsérvese que 
sólo el lenguaje del pueblo 
apunta a la mujer y la reco
noce como tal. (Porque es el 
lenguaje burgués quien 
más la oprime, Virginia 
Woolf dixit.) Ocurre que la 
mujer que llega a la judica
tura se "sabe" importante, 
se "sabe" más, quiere ser 
igual: Igual a los de su cla
se: Quiere ser "juez". O 
quiere ser "interventor". O 
"jefe". O 'abogado". O 
"médico": ¡Qué feo lo de 
"médica". parece gallego o 
catalán! (¿Nos suena?). 

Y todo ello, pese a que se 
obliga a reconocer el sexo 
como una categoría médi
ca, jurídica, social ... : una 
categoria cultural que 
genera "per se" inferioridad. 
Y claro es, las que van de 
"triunfadoras" no quieren 
de eso. Pretenden estar al 
margen de la historia de su 
grupo. tan estigmatizado. Y 
no saben, ni quieren saber, 
porqué pudieron llegar has
ta alli, qué sacrificios y 
andanzas tuvieron sus 
madres y hermanas, la 
deuda ética y emocional 
que tienen con otras barri
gas, cuál es su identidad: 
Se dejaron su piel de mujer 
en el camino: <<Yo no 
ésa>>. Y no saben que esta 
actitud es la puerta del fas
cismo. (No, no han leído a 
Brecht; ni a Freire; ni a 
Fromm ... ) 

Recordemos que el uso de 
la declinación "lógica" es 
manifiesto en las profesio
nes tradicionalmente feme
ninas. Y éste, además, nos 
da una pista de la Hª de la 
Mujer Trabajadora. Existie
ron las "juglaras", realidad 
cultural que se pretende 
despreciar, junto a otras 
muchas negaciones de la 
presencia femenina en la 
Hª y la Literatura. (El Dic
cionario Escolar de la RAE 
elimina este término en 
favor de <<juglaresa>>, 
nuevo aporte educativo de 

la ciencia lingüística. Y es 
que sí: las terminaciones 
no son inofensivas, reflejan 
desigualdad histórica, refle
jan machismo "científico". 
Reflejan lo que hay. Porque 
no: la Ciencia no es asépti
ca y neutral. Es ideológica. 
Tanto más, cuanto menos 
lo dice. Es responsable 
social y se le deben pedir 
cuentas.) 

Hay "sastras". 
Hay "monjas" y "frailas". 
Hay ... 
Hay mujeres. 
El problema es que el Dic

cionario revienta de sexis
mo. Y parte de un supuesto 
teológico, genesíaco: Define 
lo femenino en relación a lo 
masculino. Define lo mascu
lino como primero y superior. 
Toda hembra se define en 
relación a su macho. La 
mujer en tanto que hembra 
de la especie humana, del 
hombre, como costilla naci
da del varón: "su mujer", su 
parte, "suya". Y el "varón", 
en tanto que <<hombre por 
excelencia>>, como "hom
bre". Y por eso se maltrata 
a la mujer: por considerar
la, a priori, como adminicu
lo varonil, como "subhuma
na". Y si el varón es el hom
bre por excelencia (primer 
significado). la mujer es la 
puta por definición (4º sig
nificado, unos 600 sinóni
mos y la idea de una profe
sión y <<una profesional>>: 
el supuesto oficio más anti
guo del mundo"). Todo un 
concepto cultural negativo 
hecho palabra. Carne de 
mujer. (Luego, jugamos a 
extrañarnos de los picadi
llos.) 

5. El uso incierto del mas
culino permite el llamado 
"salto semántico" denun
ciado por Messeguer. (Pri
mero se habla de "los egip
cios", todas y todos ahí; 
luego de "las mujeres" 
como un bicho aparte: 
<<¿ónde tamos?>>). 

O sea, se habla a medias, 
no se habla. no se reconoce 
la entidad, el lugar, los 
derechos de una población, 
la femenina. La ambigüe
dad social, científica, psico-

lógica y verbal predestinan
do la vida femenina, todos 
los discursos, todas las 
hablas. Todas las supues
tas novedades: <<Mujeres 
entre lineas>>. 

Así el tema, colegimos que 
las terminaciones no-son 
inofensivas: reflejan pre
juicios. Porque la Lengua 
es tan sólo el vehículo de la 
Cultura. Cultura que arras
tra, que denuncia, en sus 
ruedas de palabras. Cultu
ra que atropella a la mujer, 
llegado el caso. Y siempre 
llega el caso. 

El momento actual es un 
momento de incomodidad 
para to@s: No sabemos muy 
bien cómo hablar, cómo 
identificarnos, cómo no
molestar, cómo obtener 
nuestra identidad social y 
económica. Cómo cono
cernos. 

El momento actual es 
reflejo de las tensiones que 
los cambios sociales hacen 
sentir sobre el idioma. 

Los intentos han sido más 
o menos dificiles, acertados 
o rigurosos: el uso de la 
arroba - @-; de niños con 
<<o>> y con <<a>>; las/os; 
las y los, etc. Pero, con 
independencia de las solu
ciones propuestas, la inco
modidad actual en el uso de 
los géneros femenino y 
masculino apunta un inten
to de salvar el foso de las 
desigualdades, la existencia_ 
de una conciencia de lucha. 
La lucha por una identidad 
y unos derechos. Un afán 
de libertad, de madurez, de 
respeto por y para la Mujer. 
Por y para la Democracia. 

El señor Canalda no debe
ría despreciar tan fácilmen
te este fenómeno y todo lo 
que apunta, en tanto que 
señal. Aunque entiendo su 
desconcierto y su irritación 
-que viene a ser el de tod@s 
nosotr@s-, estamos hablan
do de una de las variables 
fundamentales de nuestra 
Cultura en el momento 
actual. O sea, hablamos del 
derecho a ser mujer: de 
Derechos Humanos. Dere
chos que no nos vienen 
dados por la Historia, que 
se construyen día a día, que 
no se regalan. Y tod@s 
hemos de trabajar en el 
intento de construir un 
hombre-femenino al lado de 
un hombre-masculino, y no 
en contra, para gravísima 
limitación de ambos. 

Lo sé: Es incómoda la 
Libertad. Pero es también la 
única bandera posible a las 
puertas del III Milenio. 

Alejandrina PARDO 
FERNÁNDEZ 

PUERTA de Madrid 
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Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 
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A veces, a los pescadores 
han tenido que "pararles los 
pies" y ponerles normas a la 
forma de pescar, ya que en 
una sola jornada, algunos, 
querian traerse "todo el mar" 
en sus redes. Sin importar
les el mal que pudieran oca
sionar en un futuro, echa
ban sus redes y arrastraban 
todo lo que se movía y pudie
ra ser comestible y vendible. 

No se trata de sacar a la 
luz la conducta de algunos 
desaprensivos pescadores, 
porque por un lado nos cae 
un poco lejos y por otro no 
pasan por su mejor momen
to de estabilidad laboral. 
Pero si en el centro de nues
tra ciudad vemos cómo una 
gran red -como caída del cie
lo- cubre el emblemático 
edificio de la iglesia de Santa 
Maria (Jesuitas), suponemos 
que había llegado el momen
to de hacer una limpieza en 
profundidad de sus cubier
tas y de su interior y no le 
dimos mayor importancia. 

He aquí, como nos podía
mos suponer, que la gran 
red empleada para cubrirla 
no era de protección, sino 
una gran red de "pesca de 
arrastre" que supuestamen
te está dejando el interior del 
templo tan blanco que con
trasta con la "mano negra" 
que ha organizado el desa
guisado. 

En tiempos, fuimos niños 
como cualquier hijo de veci
no. Por aquellos años -los de 
mi generación- tuvimos un 
personaje en quien nos guia
mos y aprendimos a tomar 
un camino en nuestras 
vidas, que él nos indicó. Era 
como un aditivo que tomá
bamos en dosis semanales y 
que nos hacía ilusionarnos y 
esperar la siguiente cita con 

;.. 

-~ 

Pesca de arrastre 
la esperanza de que nos lo 
íbamos a pasar bien. Esos 
"arbolitos" crecimos condu
cidos por un buen hombre 
que tenía, y sigue teniendo, 
la cualidad de entregarse sin 
esperar nada a cambio. En 
su entrega tenía la inteligen
cia de llevarnos por su cami
no -el de Dios- sin atosigar
nos , sin aburrirnos, sin 
hacerse "el pesao". Cuando 
convertía la misa en "un 
espectáculo" juvenil, era 
una forma de conducirnos 
por el buen camino sin 
tenernos que dar con la cruz 
en los morros. Cuando nos 
engatusaba con sus sesio
nes de cine, solamente tra
taba de tenernos unidos 
entreteniéndonos en algo 
que por otro lado nos entu
siasmaba. 

A veces le veíamos entre
gado a otra tarea, que quizá 
le servía de relajación. 
"Dejad que los niños se 

120.000pts. 

acerquen a mí .. . ", pero D. 
Manuel no es Jesucristo. 
Como ser humano, después 
de aquellas sesiones mara
tonianas, aquellos "baños de 
multitudes" con tanto niño a 
su alrededor, debía de ter
minar exhausto, y entonces 
sacaba sus pinceles y pinta
ba. Hacía obras maravillo
sas, algunas de ellas queda
ron perpetuadas en lo que 
fue la casa de todos durante 
varios años. Los frescos de 
Santa Maria dejaron cons
tancia de un artista llamado 
Manuel Palero y que hoy llo
ra desconsolado como uno 
de aquellos niños a los que 
él tanto quería, por la des
trucción de su obra pictóri
ca. 

No podíamos figurarnos 
que lo ocurrido en siglos 
atrás, cuando se tapaba 
cualquier obra artística con 
un tabique de ladrillo, 
haciendo una verdadera 

Flat se atlelallla y ••plía •- fwtwrt1s Medidas del Goble.,.. part1 .... pueda 

obte-r YA hasta 120.000 pta. por w Ylel• coche. 
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o/ :Y. 
"pesca de ~artastre", se vol-
viera a repetir en los tiempos 
actuales. Algunos de los 
frescos de Santa Maria, 
emblema de una época glo
riosa de "Jesuitas" en nues
tra ciudad y obra del artista 
D. Manuel Palero, han sido 
aniquilados de un brochazo 
-nunca mejor dicha la fra
se-. Algún día, cuando esta 
generación sea página de un 
libro de historia, y envejezca 
la pintura que ahora ha 
tapado los frescos de Santa 
Maria, caerán algunas parti
culas y dejarán al descubier
to la obra, que nuevamente 
recreará ojos de creyentes, 
echándose las manos a la 
cabeza al comprobar cómo 
se pudo hacer este desagui
sado. 

Si esta "masacre pictórica" 
no se corrige -mientras el 
artista permanezca vivo pue
de volver a dar vida a su 
obra- habrá que proclamar a 
los cuatro vientos que su 
otra obra -más importante 
que la pictórica-, no habrá 
ninguna mano negra que la 
destruya. El haber formado 
a toda una generación e 
indicado el buen camino a 
seguir en la vida para ser 
personas de bien, sin afe
rrarnos a lo material y con el 
perdón por consigna, es una 
obra que D. Manuel se pro
puso y consiguió dejar para 
que la semilla germinase y 
diera un fruto que perdurará 
muchos años. 

Nunca serán buenos pes
cadores los que tratan de 
aniquilar las especies 
"echando redes" para acabar 
con todo lo que tiene un 
valor en el tiempo. El tiempo, 
algún día, se volverá contra 
ellos. 

ATILA-NO 

Concesionario Oficial: 

LIDERCAR 
DOS MIL, S.A. 

Vía Complutense, 107. 
Tel. 91 881 40 62. 

ALCALÁ DE HENARES. 

México, 21-22 
(Poi. El Balconcillo). 
Tel. 949 20 16 92. 

GUADAL_NARA 
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Rondalla v Coral Desde El Robledal Mllalbillal 
De una de las cosas de las 

que podernos sentirnos orgu
llosos los alcalaínos es de la 
existencia en nuestra ciudad 
de la Rondalla y Coral del Club 
de Jubilados y Pensionistas 
Manuel Azaña. Más allá de las 
actividades tipo de todos los 
clubes (cartas, dominó, baile, 
etc.), nuestros mayores cuen
tan con un divertimento que 
les proporciona poder colabo
rar en equipo, desarrollar fa
cultades que desconocían en 
algunos casos, luchar por 
superarse a sí mismos y sobre 
todo ver la recompensa del es
fuerzo con un trabajo bien 
desarrollado y agradecido por 
el sentido del oído. 

A finales de 1996 Francisco 
Toledo, actual directivo del 
Club Manuel Azaña, con otros 
cuatro compañeros encontra
ron en los sótanos del Club de 
Día de la Comunidad de 
Madrid (en la calle Damas). 
unos empolvados instrumen
tos musicales a los que deci
dieron valientemente darles 
uso. Tras algunos problemas 
decidieron trasladarse al Club 
Municipal Manuel Azaña, diri
gido entonces por Avelino 
Menéndez. A partir de enton
ces, en el verano de 1997, 
empezó a crecer la rondalla en 
personas, con lo que necesita
ron un profesor de música, 
Antonio Quintana "El Músico", 
al que sustituyó, por falleci
miento, Eduardo Cubi, actual 
maestro de la Rondalla y 
Coral. Además hicieron falta 
más instrumentos, consi
guiéndose seis más en el Club 
Gil de Andrade. Pero no era 
suficiente, con lo que hubo 
que pedir apoyo al anterior al
calde, Bartolorné González, 
que, pese a las dificultades 
económicas que suponía la 
politica de no aprobar presu
puestos de la izquierda muni
cipal, consiguió ayudar a la 
rondalla, como reconoce Fran
cisco Toledo. Por otro lado el 
mismo señor Toledo, a través 
de su hijo, consiguió que la 
empresa Pegaso les regalara 
unas camisas para el unifor
me. Las actuaciones se suce
dían, pero había un déficit de 
mujeres en el grupo, por lo 
que Angelines Antón Muñoz y 
Francisco Toledo formaron la 
Coral a la que se sumaron nu
merosas señoras. Ellos mis
mos se unieron a la nueva di
rectiva del club, presidida por 
Rafael Cabreros, para seguir 
llevando los asuntos que invo
lucran a la Rondalla y Coral, 
consiguiendo más ayuda e 
instrumentos. Entre sus ac
tuaciones más notables desta
can la participación en el Cer-
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tamen de Rondallas, organiza
do por la Consejería de Servi
cios Sociales de la Comunidad 
de Madrid, y los dos años de 
ferias en los que actuaron, 
echándoles en falta este últi
mo año, por lo que espero que 
torne nota el actual concejal de 
Festejos, señor Pezuela, y no 
olvide que las Ferias de Alcalá 
son de todos los complutenses 
sin distinción de edades. Por 
último, quiero pedir a todos 
los alcalaínos que sigamos 
apoyándoles en todas sus ac
tuaciones, ya que los mayores 
son una expresión más del 
gran patrimonio que tiene 
nuestra ciudad. 
Diego José GARCÍA GÓMEZ 

Elegimos vivir aquí. Renun
ciamos conscientemente a las 
distancias cortas, a los cómo
dos medios de transporte, a 
los grandes centros comercia
les y a las ventajas de la gran 
ciudad. A cambio, creímos 
asegurarnos el aire puro, la 
tranquilidad y el silencio. 

Ahora, nuestros gobernantes 
de la Comunidad y del Mi
nisterio del Cemento han deci
dido acordarse de nosotros: 
para compensar la falta de tren 
de cercanias, nos envian un 
ferrocarril rapidísimo, pero que 
jamás parará en la estación 
que no tenemos; y, para acallar 
el molesto canto de los pájaros, 
planean adosamos un aero-

puerto que, mucho nos te
memos, va a ser más grande 
que la copa de un pino e inclu
so que la de un millón de pinos. 

Sr. Ruiz-Gallardón -nos diri
gimos a Ud. por parecer perso
na más cultivada y sensible 
que su compañero ministro-: 
venga a conocernos, acérque
se a nosotros para ver lo dife
rentes que somos de los que lo 
quieren todo sin que les mo
leste nada y lo conformes que 
estamos con lo poco que tene
mos. Así, tal vez podamos con
vencerle de que no nos lo arre
bate. 

Jesús BARBÉ JORDÁ 
y familia 

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.L. 
IMPERMEABILIZACIONES 
V MONTAJES DE CHAPA 

• Gran experiencia en cubiertas 
(Tipo DECK) 

• Fachadas, Terrazas, 
Naves Industriales, etc. 

• Todo tipo de Aislamientos 
y Falsos Techos 

Almacén: c/ Varsovia, s/n. 
Oficinas: Eras de San Isidro, 3 - 1 º A 

Tlfs.: 91 880 71 11 - 91 880 72 00 - Fax: 91 883 32 59 
ALCALA DE HENARES 
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"Dame la bota Maria, que me 

voy a emborrachar". Ésta era 
una de las expresiones más 
populares entre las gentes 
sencillas cuando llegaban las 
entrañables fechas de la 
Nochebuena y de las Pascuas 
Navideñas: "Dame la bota 
Maria, que me voy a emborra
char que esta noche es Noche
buena y mañana Navidad". 

Relatos Navideños 

La vida, no hace muchos 
años, en los pueblos y las 
capitales de provincia era 
sumamente sencilla. No había 
colegios, y todos en gran 
armonía y en uníón de sus 
familiares procedían a la ins
talación de los belenes o naci
mientos, que eran el orgullo de 
las familias, tanto de las gen
tes encumbradas como de los 

más sencillos. Hoy todo ha 
cambiado, pues están las aso
ciaciones de belenístas que, 
como cosa cultural, ofrecen 
grandes premios a colectivida
des y particulares que se 
suman a ellas, pero antes no. 

La tarde que precedía a la 
noche de Nochebuena, pandi
llas de chicos cencerreaban 
las puertas de los vecinos y, 
en la mayoría, eran obsequia
dos con algunas "perras y 
chucherpias" que más tarde, 
cuando todo había terminado, 
se repartían como buenos her
manos. En una de las casas 
donde uno de los participes se 
disponía a pedir el aguinaldo, 
su madre le dijo al chico: 

nuevo 

"anda, a ver si sacas para la 
cena, pues que andamos a 
real y medía manta", como 
solía decirse de aquellas fami
lias que las pobres se las veían 
para completar el mes y poder 
de esta forma celebrar las fies
tas que mundíalmente de ellas 
todo el mundo se acuerda. 
Todo era sencillo, tan sencillo 
como las pobres figuritas de 
barro que tanto dicen en el 
belén tan primorosamente 
colocado y adornado. Ahora 
todo es luz y alegría, ilumina
ciones, adorno de las calles, 
comercios que quitan el senti
do, y nada dígamos de las 
mercancías de dulces y de 
mariscos que, hace no mu-

No hay duda de que el Toyota Land Cruiser es un líder entre 
los todoterreno. En ciudad, en carretera, en campo ... su valía 
es reconocida por todos. Y ahora llega aún más lejos con su 
nuevo motor diesel 04-D con inyección directa, Common Rail, 
16 válvulas, turbocompresor de geometría variable, intercooler, 

pilot injection ... 

LAND CRUISER 
El resultado son 163 cv. ¿Hay algo mejor? ®TOVOTA 

TlelleS la gama más ampla para probar. 

MOTOR ARJONA concesionario Oficial ~TovoTA 
Avda. de la Constitución, 1 O - Tlf.: 91 675 37 37 - TORREJON DE ARDOZ 
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chos años no se veían ní aun 
en las tarjetas postales, etc., 
etc. En fin, todo sea para el 
mayor dísfrute de todos. 

Esta pequeñísima reseña no 
quiero terminarla sin hacer 
mención a lo ocurrido en una 
modesta casa donde existían 
varios hermanos, ya que era 
de familia numerosa. Uno de 
los pequeños, al llegar la no
che de Reyes, y que en Navi
dad había estrenado unos 
zapatos que con gran esfuerzo 
le habían comprado, colocó un 
zapato en el balcón para que 
cuando los bondadosos Reyes 
lo vieran le dejaran algo. Pasó 
la noche y cuando el chico se 
asomó al balcón no vio nada 
más que había caído un mag
nífico hielo y que el zapato se 
había quedado como un pi
miento de arrugado. La que se 
armó cuando la pobre madre 
de familia se enteró todos 
ustedes pueden figurárselo. 

Con mis mejores deseos de 
felicidad. 

G.P . 

.:somos iguales? 
En estas lineas quiero ex

presar mi sentimiento de desi
gualdad que sufrimos los ciu
dadanos de esta localidad 
frente a aquellos que dicen 
defender nuestros derechos y 
bienestar. Esto viene a conse
cuencia de lo que me ocurrió 
en la noche del viernes 1 de 
díciembre: cuando voy a reti
rar mi vehículo, estacionado 
en la calle Cerrajeros, me 
encuentro que éste ha sido 
sancionado, estando bien 
aparcado y donde lo aparca
mos cientos de alcalaínos 
(puerta trasera del Ayunta
miento). Aparece un agente de 
la policía que con malos 
modales me indíca que él lo ha 
multado por ser zona re
servada a la Corporación Mu
nicipal. Y yo me pregunto si a 
la l '21 h. de la madrugada el 
señor alcalde o algún concejal 
vendrá al ayuntamiento y por 
eso mi coche molesta. 

De todo esto que sufrimos 
los que pagamos impuestos 
(incluido por circular y apar
car nuestros vehículos que 
impiden el ejercicio de sus 
funciones a la Corporación 
Municipal a altas horas de la 
noche) se me ocurre otras pre
guntas: ¿Somos iguales a 
estas personas? ¿Tenemos los 
mismos derechos en la vía 
pública? Si es así, por favor, 
tengamos un poco de respeto y 
que la policía (algunos) realice 
sus funciones y no actúen 
como recaudadores. 

Con gran respeto, un "desi
gual" ciudadano. 

José Carlos MAYORAL 
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Me anepiento de ser 
alcalaíno 

Estimado Director: 
No nací aquí, pero me siento 

alcalaíno. He recorrido varias 
ciudades a lo largo de mi vida, 
pero elegí ésta para fijar mi 
residencia definitiva. Me en
cantaron sus calles, sus 
monumentos, su gente, que 
hace que no te sientas foraste
ro desde el primer momento ... 
pero me arrepiento de haberlo 
hecho. 

Vivo en Espartales ¿Le sue
na el nombre? Y me han enga
ñado y me siguen engañando. 
Pero el colmo del engaño se 
produce ahora, 14 de diciem
bre. En mi barrio no tengo 
donde comprar un mísero 
paquete de pipas. Tengo que 
recorrer en coche varios kiló
metros para poder llegar a mi 
casa, ya que el acceso directo 
desde la N-11 (que me prome
tían en el folleto de Espartales 
en su día) forma parte de la 
gran mentira. Nos dícen desde 
el Ayuntamiento que por lo 
menos hasta el año 2005 no se 
construirá uno. Y la licencia 
de obras del centro comercial 
está todavía por aprobar. 

Y en pocos días he asistido 
escandalizado a la construc
ción, día y noche, del acceso 
directo al nuevo El Corte 
Inglés. Mientras, para llegar a 
mi casa, debo pasar por una 
vía de servicio sin terminar y 
sin señalizar, y acceder por el 
acceso de la Crta. de Camar
ma (con mucho cuidado de no 
caerme con el coche por el 
terraplén sin vallar), así como 
luego realizar una vuelta 
turística por El Ensanche para 
¡por fin! llegar al puente de 
Espartales. 

¿Es más importante el acce
so a un centro comercial que 
la seguridad de los ciudada
nos? Ni siquiera reclamo el 
acceso directo a Espartales, 
seria un ingenuo si lo hiciera a 
estas alturas, sólo reclamo la 
finalización de la vía de servi
cio que da acceso a Daganzo y 
Camarma, cuyos últimos 
remates llevan varios meses 
sin finalizarse, antes de que se 
produzca un grave accidente. 
Pero claro, la fuerza y el poder 
de El Corte Inglés no se puede 
comparar con la de unos 
cuantos miles de ciudadanos, 
¿verdad, señores políticos? 

Me arrepiento de ser alcalaí
no, siento vergüenza de los 
políticos que nos representan, 
que no defienden los intereses 
de sus ciudadanos. A estos 
señores les viene grande la 
gestión de una ciudad Patri
monio de la Humanidad. 

Rafael BAENA 
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Queias de vecinos del distñto VIII 
Son innumerables las quejas 

de los vecinos de la calle Fray 
Juan Gil y vecinos de "El Plan
tío" sobre el estado del parque 
infantil existente entre dicha 
calle, la mencionada urbaniza
ción y la linea de ferrocarril, 
todo lleno de cagadas de perro 
y basura en general, debido a 
la falta de civismo de algunos 
vecinos y sobre todo a la falta 
de limpieza por quien corres
ponda de dicha zona. 

Como quiera que esta Aso
ciación de Vecinos se ha dirigi
do varias veces al señor conce
jal de Medio Ambiente y Ciu
dad Sostenible (que manda 
huevos con el titulo) para que 
solucione el problema de lim
pieza, al menos, y varias veces 
ha obtenido el silencio y el 
olvido por respuesta, quere
mos hacerle llegar a través de 
este medio de comunicación 
nuestra más enérgica protesta 
y desacuerdo. 

No se puede presumir de ser 
Concejal de la Ciudad Patri
monio de la Humanidad y 
tener ese titulo tan pomposo 
de Concejal de Medio Ambien
te y Ciudad Sostenible, porque 
esto no lo sostiene ni con pila-

res. Los parques de la ciudad 
están todos hechos un asco.El 
Ayuntamiento se gasta un 
dinero en ajardinar zonas, el 
señor concejal las deja aban
donadas. El Ayuntamiento se 
gasta un dinero en embellecer 
la ciudad, el señor concejal se 
olvida de mantener la belleza. 

Otro tema. Ya que cambia
ron el recorrido de la linea 1 
de autobuses al regreso desde 
Forjas, pasando por la puerta 
del club de pensionistas y 
pasando por Eduardo Pascual 
y Cuéllar desoyendo la voz de 
muchos vecinos que se queja
ron a través de la Asociación 
de Vecinos del Distrito VIII, 
¿quién fue la mente pensante 
de poner la parada de la plaza 
León Marchante junto a los 
contenedores de basura? 
¿Acaso piensan que los veci
nos de la zona que nos despla
zamos por la ciudad en auto
bús somos eso, basura? Si es 
así como piensan el "intelec
tual" del alcalde y el "inteligen
te" concejal responsable, esta
mos apañados. 

AA. vv. Distrito vm 

PRIMER ANIVERSARIO 

Mª Luisa Tercero López 
FALLECIÓ EL 30 DE DICIEMBRE DE 1999 

EN ALCAIÁ DE HENARES 

D. E . P. 

Sus hermanos, Segundo, Juan y Encar
nac1on; hermanas políticas, Mª Luisa 
Orduña y Natividad Arribas; sobrinos, pri
mos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

La misa de aniversario se celebrará el 
sábado, día 30 de diciembre, a las 7'30 
de la tarde en la Iglesia de las Carmeli
tas, c/ Imagen, de Alcalá de Henares. 

A todos los niños 
Queremos expresaros nues

tra aflicción y, al mismo tiem
po pediros sinceramente per
dón por no poderos ofrecer 
este año la cabalgata de Reyes 
que venimos celebrando, en 
nuestro barrio y calles adya
centes, en la mañana del día 
31 de diciembre. 

Todos los años acudíais a 
nuestra fiesta de despedida 
del año, unos participando en 
la cabalgata, otros aplaudien
do a los anteriores, en la cho
colatada todos, pero siempre 
compartiendo el calor, la ino
cencia y el amor con mayús
culas que significa la NAVI
DAD y la felicidad de despedir 
otro año juntos. 

Por todo ello comprendemos, 
y lamentamos, la gran frustra
ción que supone para voso
tros, y vuestros acompañan
tes, esta noticia. 

Deseando que la magia sea 
más bondadosa el año que vie
ne y nos permita disfrutar de 
nuevo esta sentida y emotiva 
fiesta, cuya celebración hay 
que agradecérselo a quienes 
de forma altruista, con esfuer
zo e ilusión han colaborado 
todos estos años. 

Para finalizar, os comunico 
una buena noticia navideña: 
nuestra popular Fiesta de 
Fuegos Artificiales para recibir 
el Año Nuevo, y en recuerdo 
como siempre de nuestros 
seres queridos, tendrá lugar 
en la noche del 31 de diciem
bre (a las 0'30 horas, aproxi
madamente, en el Parque de 
Santander). Siempre agrade
ciendo y contando con la nece
saria colaboración del Excmo. 
Ayuntamiento, especialmente 
de la concejalía de Festejos y 
de su concejal José Luis Gar
cía Pezuela. 

Aprovecho la ocasión para 
desearos, de todo corazón, que 
disfrutéis una feliz Navidad y 
un venturoso año nuevo. 

Esperando contar con la 
presencia de todos para dar la 
bienvenida al nuevo milenio, 
un afectuoso saludo de: 

Francisco MACÍAS SOTO 

Junto a 
Plaza de Cervantes 

y Calle Mayor 

Se traspasa 
CAFOERÍA-PUB 

¡¡OPORTUNIDAD!! 
IR 1Dncl1a•l111t1 

Teléfono 91 888 02 46 
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En la actual restauración de la 
parroquia de Santa María se ha 
cometido un grave atentado con
tra el Arte, contra la Historia y 
contra las creencias religiosas. 
Los indoctos restauradores (¿dón
de se habrán formado?) han hecho 
desaparecer dos murales pintados 
en las paredes de ambos cruceros 
que representaban, en una, el mar
tirio de los Santos Niños, patronos 
de la Ciudad, y en la otra pared el 
milagro de la aparición a un labra
dor, mientras araba, de la imagen 
de la Virgen del Val, patrona de la 
Ciudad. 

Ambos murales estaban pinta
dos por el sacerdote D. Manuel 
Palero cuando fue párroco de 
dicha parroquia hará unos cuaren
ta años. Palero, además de sacer
dote, es un magnífico artista que 
si no fuese clérigo, tendría justo 
renombre como afamado artista 
que domina tanto la pintura como 
la escultura y las técnicas de res
tauración. Durante muchos años 
el arzobispado de Madrid le ha 
encargado los "poster" para la 
Vigilia de la Inmaculada, muchas 
iglesias tienen cuadros religiosos 
debidos a sus pinceles, y muchos 
conventos han visto restaurados 
sus cuadros e imágenes. Su arte 
sólo lo dedica al servicio de la 
Iglesia. 

En el martirio de los Santos 
Niños era digno de admirar la 

Expolio del patrimonio artístico local 
actitud de los personajes: frente a 
la quietud de los jueces que con
denan, destacaba el contrapunto 
de los escorzos del verdugo y del 
caballo que daban gran movilidad 
a la escena. Los colores eran 
vivos y captaban la atención de 
los feligreses. En el de la Virgen 
del Val, la yunta y el labrador 
resaltaban el milagro en la paz de 
los campos del Val. Por consi
guiente, se han cargado una obra 
de arte y dos páginas de la histo
ria local, y han impedido que la fe 
cristiana crezca contemplando 
páginas de historia sagrada, pues 
ya se sabe que una imagen vale 
más que mil palabras. 

Hoy, que las artes visuales han 
dejado de ser un pasatiempo eli
tista para convertirse en interés de 
grandes masas, (vayan un domin
go por el Prado o el Thyssen), 
nuestros "listos" nos privan de la 
contemplación de una página reli
giosa de un artista que, además, 
es alcalaíno. 

¿Será que por ser sacerdote su 
obra carece de valor? No les 
extrañe, porque muchos cretinos 
pseudoprogres piensan así. El 
fanatismo y el sectarismo crea 
mentes así de retorcidas. En el 
número anterior del PUERTA, 
algún necio dice que los han qui
tado porque Palero "no pidió per-

~-- Í'-· miso para intanos". Y se habrá 
quedado tan ancho. ¿Y ellos, han 
pedido permiso para destruirlos? 
¿Acaso pidió permiso Picasso 
para pintar Las señoritas de Avig
non o Cezanne para sus famosos 
Bodegones o sus cuadros de las 
Bañistas o Velázquez para Los 
Borrachos? Yo, alcalaíno y católi
co, y aunque fuese chino y ateo, 
emplazo al Servicio Técnico del 
Obispado, al arquitecto restaura
dor y a las autoridades eclesiásti
cas, a que me retomen estas dos 
obras de Arte, piezas de nuestro 
Patrimonio artístico, páginas de 
nuestra historia local e incentivos 
de nuestra fe. 

Y a las autoridades locales 
encargadas de la defensa del 
Patrimonio artístico, que, al 
menos se den por enteradas y nos 
informen de su postura ante tan 
descarado robo. Si esto hubiese 
ocurrido en cualquier otra Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad, el 
asunto ya estaría en los tribunales 
o en Estrasburgo, y los vándalos 
en la cárcel. 

En cuanto a los restauradores 
(¿¿!) que nos enseñen sus títulos, 
no vaya a ser que sean unos intru
sos, a fin de saber en qué escuela 
especial han estudiado para no 
mandar allí a nuestros hijos. 

Jesús FERNÁNDEZ 
MAJOLERO 

. -
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Aquella hermosa nevada 
No es frecuente la nieve en 

Alcalá. Tanto es así que hace 
tres años no hubo fotógrafo 
profesional o aficionado que 
no se dedicara a hacer cientos 
de motivos locales desde los 
más insospechados ángulos. 
Por las tiendas de regalos y 
otras andan todavía postales 
de aquellos días. Tampoco fue 
una nevada grande, pero la 
infrecuencia hizo que le diéra
mos toda la importancia que 
merece al encanto de la nieve. 

En su excelente crónica 
visual recién publicada de la 
década sesenta-setenta, nos 
recuerda Baldomero Perdi
gón, Baldo para los amigos, 
una del año 1970 con una 
visión de la Plaza de Cervan
tes . Yo recuerdo a ese invier
no como extremadamente 
duro, más por los hielos que 
por la nieve. Tan frío fue y los 
coches tan otros, que, por las 
mañanas, cuando salíamos a 
trabajar era raro que no tuvie
ran que ayudarnos para que el 
coche arrancara. Antonio Gar
cía Arévalo, con su tractor, 
nos arrancó dos o tres días, al 
menos, a cuatro vecinos míos. 
Y a mí también. Había 7º bajo 
cero. 

Yo, que soy la negación de 
la fotografía y prefiero hacer 
turismo con los ojos propios 
muy abiertos antes que con el 
objetivo, tengo grabadas en la 
memoria otras dos nevadas de 
mucha mayor entidad que las 
dos citadas. Una de ellas en 
1963, a iré cronológicamente 
hacia atrás, de la que tengo 
una fotografía de obsequio, 
con un grupo de mis alumnos 
que hoy rondan los cincuenta 
y dos años exactamente. Esta
ban en 6º de Bachillerato y los 
tengo con sus nombres en 
fotocopia aparte. Faltaron tres 
a la cita. Acaso pensaron que 
era mejor quedarse en la 
cama, porque la nieve sobre-
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pasaba el grosor de los escalo
nes de la cruz central de la 
Plaza de las Bernardas, donde 
se hizo la foto. Más de una 
cuarta, pues. 

En ese retroceder en el tiem
po aun recuerdo otra nevada 
mayor que las antedichas. Fue 
en las Navidades de 1949. 
Nevó durante toda la noche y 
la mañana del día siguiente. 
Un verdadero espectáculo en 
Alcalá. Por la tarde, nos pusi
mos de acuerdo Adelina 
Wehrle, Tita y Tomás García, 
Cati y yo. Y nos fuimos a 
andar por la nieve. Primero 
por el Parque O'Donnell. Des
P,Ués nos fuimos al Campo del 
Angel. Excuso decir que 
entonces, pasado el ferrocarril 
cuanto había era la Venta del 
Chorrillo y la finca del Ángel. 
Más lejos, otras fincas lejanas. 

Todo era, una vez llegados a 
lo alto del alcor, una llanura 
blanca infinita e impoluta. Ni 
siquiera Meco destacaba del 
resto del paisaje. Ni su majes
tuosa iglesia dejaba ver otra 
cosa que los huecos de las 
campanas. Era un hermoso 
espectáculo de blancura y de 
silencio que ni siquiera nos 
atrevíamos a romper. Por no 
hacerlo nos limitamos a pase
ar por el borde de la terraza de 
las tierras de Catarineu hasta 
la Viña de Málaga, sin tirarnos 
bolas para no romper el 
encanto y con la nieve casi a 
la altura de las corvas. 

Cayendo la tarde regresa
mos y, en la casa de la Calle 
de Santiago de los García, nos 
quitamos el frío y la humedad 
al calor del hogar, mientras 
asábamos castañas y patatas y 
contábamos viejas historias y 
anécdotas y relatos sobre nie
ve. Yo relaté, como otras 
veces, las que había oído refe
rir a mi abuelo cántabro, antes 
montañés o santanderino, 
sobre ganado perdido, el toro 

rabón por culpa de no correr 
en la nieve tanto como el lobo 
que se lo cercenó, lo que no le 
impidió ser hermoso y padre
ar; hombres atascados y otros 
ocurridos en aquellas entraña
bles tierras de Cantabria. 

De aquel entrañable y juve
nil grupo se nos fue Tomás 
hace muchos años. Cati se fue 
ayer mismo como quien dice. 
Seguro que están los dos, jun
to a Consuelo, al amor de la 
lumbre de Dios. 

Para ellos el amor y el 
recuerdo. Y también para el 
gran actor Juanjo Menéndez 
de quien por los medios de 
comunicación, como ahora se 
dice y supongo que no se 
incluyen el avión, el coche y 
el tren, me llega que padece el 
mal de Alzheimer. 

Le mando el recuerdo, por
que hace exactamente veinti
cinco años, en no me acuerdo 
ahora que obra de estreno, 
según salía por el forillo bien 
embutido en una astrosa 
gabardina decía: 

- ¡Coño! Con Franco en 
Otoño no nevaba. 

Aquella "morcilla" arranca
ba los aplausos del público y 
predisponía a pasar un buen 
rato con el excelente actor en 
una obra ligera, alegre, disten
dida, arropada por su buen 
decir y su buen hacer. 

Y le saludo porque Juanjo 
Menéndez no es "famosillo" y 
porque yo prefiero recordar 
estas cosas gratas. 

Y también por los muchos 
buenos ratos que nos hizo 
pasar mientras le deseo la 
paciencia infinita que le hace 
falta y que conserve el saber 
estar de que siempre hizo gala. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 

Los ripios de hoy 
Por fin ha 'pario" la abuela 
y la "Quinta de Cervantes" 
va por mejores caminos 
de ciudad más saludable, 
que nos decían ha poco 
que sería un lugarejo 
para reciclar chavales 
de los metidos en droga, 
en alcohol, en chocolate, 
y a los pobres vecinos 
ya les temblaban las carnes. 
Ahora ya se nos dice 
que va de concejalía, 
de cultura escaparate, 
se recupera el jardín 
y será más ocupable 
en tanto que se rescatan 
los jardines, los arriates, 
las palmeras, otros árboles, 
amén de que siempre queda 
un espacio más amable, 
un pulmoncillo urbano 
entre tantos coche y calle 
de asfaltos y ruidos llena, 
amén de sus buenos baches. 
Para ser justos del todo 
y que de todo se hable 
habrá que darle las gracias 
a una chavalita nueva, 
porque desde que ella escribe 
Alcalá más prensa llena 
de esa en que nunca sale, 
en esa prensa rehacía 
a dar a esta ciudad calle 
que tan sólo le da puerta, 
como Gallardón si cabe, 
rinconcito e importancia 
que le ha negado hasta ahora 
el pan, la sal y hasta el aire, 
por culpa del académico 
ansoniano, por nombrarle 
con apellido discreto 
y sin ganas de injuriarle. 
Con su "razón" se lo coma, 
porque no lo compra nadie, 
ni siquiera lo regalen, 
aunque lo dieran de balde. 

MATEOZALBA 

PUERTA de Madrid 
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Lo de Alcalá es que no tie
ne remedio. Y si en el último 
inventario sacábamos a relu
cir la chapuza de los cables 
colgantes (con postes estor
bando en mitad de la calza
da, por supuesto) en los ale
daños de la puerta del Vado, 
ahora tenemos que hacer lo 
propio en dos lugares tam
bién del casco antiguo pero 
todavía más céntricos. 

El primero de ellos corres
pon de a la calle de Santa 

Inventario de chapuzas 

Más cables colgantes 
Úrsula, frente al convento 
del Carmen Calzado actual
mente en restauración, y el 
segundo a la esquina de la 
calle del Cardenal Tenorio 
con la del Arcipreste de Hita. 

En estos dos casos el pro
blema es idéntico al de la 

puerta del Vado; se trata de 
edificios de nueva construc
ción o rehabilitados, en los 
que se descolgaron los 
cables que por allí discurrí
an pero, una vez terminadas 
las obras, no sólo no se ente
rraron, como hubiera sido lo 

lógico, sino que ni tan siquie
ra se adosaron de nuevo a la 
fachada. 

Por cierto que, en el caso 
de la calle de Santa Úrsula. 
hace unas semanas denun
ciamos en esta misma sec
ción que no se hubiera repa
rado la acera; ya lo han 
hecho, pero sólo en el tramo 
embaldosado, siguiendo una 
hermosa zanja en la parte 
más cercana a la calzada que 
está empedrada. 

ASPRO 11SU ASESORÍA" 

PUERTA de Madrid 
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¿Qué va siendo de las capas, 
generalmente masculinas o para 
hombres? Están las pobres de 
capa caída ... Sólo los muy casti
zos ... y que no tienen mayor 
necesidad .de utilizar con frecuen
cia vehículos para trasladarse a 
cualquier parte, usan aún la típica 
capa española, pogularmente lla
mada "la pañosa . Esta prenda 
apenas se la ve ya en los pueblos 
y ciudades de tantas regiones, no 
salvándose siquiera aquellos 
núcleos de gran tradición rural. 
Como la blusa azul o negra, la 
capa parece que está realmente de 
capa caída ... 

El hecho, simpático, eso sí, de 
que existan en tales que otras 
poblaciones sociedades de capis
tas no vale demasiado para que se 
mantenga la vigencia de la capa. 
Hasta que, quizá, algún año vuel
va su moda y otra vez veamos la 
capa sobre los hombros no ya de 
veteranos, sino incluso de la gen
te joven, que es la llamada a des-

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

11 

Cosas de la vida diana de las gentes 
preciarlo todo y luego, cuando le 
peta, a recuperarlo con los hono
res de cosa nueva. Que así son los 
jóvenes. 

Las comarcas españoles, sin 
excepción, han sido muy partida
rias de la capa, la capa nacional, y 
son numerosas las familias que 
guardan de sus antepasados algu
na capa entre bolas de naftalina, 
como a la espera de que alguna 
mano de nieve, como en el poéti
co caso del arpa, la ponga nueva
mente en música y vuelo, que así 
fuera de desear porque se trata de 
una de las prendas de más fuerte 
arraigo en todos nuestros estratos 
sociales. 

Por ahora, ante la evidencia de 

que rara vez se la pone alguien, 
hemos de lamentar su ausencia y 
a verla casi únicamente para dis
fraz de las féminas en los carna
vales que Dios envía. ¡qué dolor! 

LAS GACHAS 
En los otoñoinviernos es cuan

do más se consumen las típicas 
gachas elaboradas con harina de 
almorta (o tito), y tanto en los 
hogares particulares como en res
taurantes y casas de comidas, por
que es un plato tan rico en su gus
to como nutritivo. Este tipo de 
harina tiene fama secular casi 
exclusivamente para cocinar las 
gachas, aunque se utiliza para 

MOSECA SALUDA A IA CIUDAD DE 
1# 
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otros menesteres. Hay quien dice 
que son muy fuertes para el estó
mago ~el ~ersonal inteligente. 
¿Será cierto .... 

Las gachas se pueden preparar 
"viudas", esto es, sin "tropiezos" 
de tocino magro o chorizo, pero 
lo suyo es que se acompañen de 
tales que otros sabrosos adita
mentos, que refuerzan su buen 
sabor y su potencia calórica, tan 
apropiada para los meses en que 
abundan los "bajoceros" termo
métricos. 

Lo mismo apetecen las gachas 
las familias del campo que las del 
asfalto, porque a todo quisque 
satisface una ración de estos ali
mentos, y, especialmente, si es 
posible, en la propia sartén, que 
conserva más su estado caliente y 
es más castizo. 

Come gachas el marqués, 
el peón y el menestral ... 
¡Ninguno toma después 
elixir estomacal! 

LOS CAVAS 
Otrora se decía champán, por

que procede de Francia, pero ya 
hemos españolizado el nombre y 
decimos cava, quizá partiendo de 
Cataluña. Champán suena más a 
romanticismo, pero ello no lo 
cambia. 

Hemos visitado un centro 
sagrado del cava en San Sadurní 
de Noya y, todavía, ninguno de 
La Mancha, pero sabemos que en 
La Mancha hay, al menos, dos 
grandes bodegas que los elaboran 
y tan excelentes como los de más 
arriba. Están en Manzanares y 
Tomelloso, asegurándonos que 
ganan mercados dentro y fuera 
del país. ¡qué. noticia más grata, 
que sepamos mnovar aquello en 
lo que podemos! Los expertos 
afirman que sí, que se hace por 
aquí un cava (¿o decimos cham
pán?) estupendo, que se consume 
bastante y hasta mucho en las 
zonas productoras, aparte del que 
sale fuera. 

Es lo que faltaba a la tradición 
vinícola de estas tierras-ombligo 
de la piel de toro. Y como se 
advierten magníficos medios de 
propaganda y difusión de toda 
clase de productos originarios, el 
cava está e irá situándose con 
ímpetu entre las clientelas y 
parroquianos más exigentes. Al 
fin, todo es proponérselo y todo 
pide con ansia lo de renovarse o 
morir. Y morir, ¡jamás!. .. 

DIECINUEVE 
Y EL PADRE ••• 

Recientemente, todos los 
miembros de los Marichalar 
hicieron una visita privada al 
Papa. Era diecinueve el número y 
vemte con el Pontífice. Será por 
un poquitín de envidia o por lo 
que sea, pero nunca nos gustó 
esto de las visitas privadas cuan
do habrá falta de tiempo para más 
altos menesteres. Sobre todo 
cuando se trata de privilegiados 
de parte pro{>ia o colateral, en tan
to habr~ l~gión de ge?tes 9ue de
seen asumsmo su v1s1ta pnvada. 

Miguel GARCÍA DE MORA 

PUERTA de Madrid 
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las canlidenclas de Don Miguel 

¿Borrelización zapateril? 
Para quienes creemos en la democracia desde mucho antes de que muriera 
el dictador, para quienes pensamos que en nuestro país lo único válido es una 
democracia consolidada por el transcurso del tiempo, hecha, como los bue
nos vinos, en barrica de buen roble y con el tiempo preciso, quienes por cre
er en la democracia creemos en la alternancia natural de los poderes, no for
zada y al viejo estilo de la artificialmente creada por la última de las constituciones del pa
sado siglo, quienes pensamos que lo peor para España fue la tardanza en unirse a la vieja Eu
ropa no sólo en lo geogréfico, saludamos alborozados la llegada de nuestra Constitución y la 
aparición, al fin, de los partidos políticos en disputa del poder. Y cuando tras la marcha de 
Suárez, una vez cumplida leal y honestamente su labor, llegó arrolladoramente al poder el 
gobierno socialista, creímos haber, por fin, iniciado el camino antes tantas veces añorado. 

Luego pasó lo que pasó y la palestra socialista intentando rectificaría, pero al aire están 
llegada al poder del socialismo romper con los pesados lastres uñas y colmillos. Y, menos 
se convirtió simplemente en del pasado, apoyándose en mal, si ahí se quedan, en el 
un remedo de la añorada de- gentes y caras nuevas, hones- aire y sin hacer más sangre de 
mocracia para llegar solamen- tas y con deseos de servir, que la que ya se ha hecho. 
te a un corrupto y degenerado no de servirse, gentes jóvenes Mal se presenta el reinado 
felipismo, con tantas o más que empezaron dando el nece- de Witiza. También D. Borrel 
lacras que las antes habidas. sario puñetazo en la mesa, al empezó encabezando eso del 
Pero la tela de araña creada tiempo que intentaban cerrar C.I.S. Pero poco tardó, tras 
desde el ejecutivo, no sólo ta- las puertas al pasado con so- todo lo que pasó, en volverse a 
paba la llegada de la luz, sino noro y necesario portazo. Pa- Lérida para bajar, vestido de 
que al tiempo impedía la en- recia que todo lo anterior al fin pagés, el Noguera Pallaresa. 
trada de nuevas ideas y pro- iba a ser enterrado, boca abajo El más tarde enviado desde 
yectos, todo lo cual hizo que se y con mucha tierra encima. León, D. Zapatero, lanzó el 
tardara en descubrir por el Pero nos habíamos olvidado de mensaje del cambio tranqui
pueblo todo lo que allá había. la retranca de algunos, del lo, como si él no conociera su
Así se logró mantener en el profundo fulerismo que les ficientemente el percal. Le apo
poder, del que hubo que sacar- adorna, de su ánimo vengati- yaron en el Congreso catalanes 
les poco menos que a gorrazos. vo absolutamente intacto y de y guerristas, que pronto han 
Y cuando pareció llegar al- sus ganas enfermizas de volver empezado, por un lado, a re
guien socialista, honesto y con a tener el poder, absoluta- clamar su cuota y, por otro, a 
ganas de devolver al partido el mente todo el poder, para di- zascandilear. Eso del espíritu 
lustre perdido, o sea cuando rigirlo en la forma que mejor del XXXV congreso, puede 
llegó aquel Borrell, cuidado interesara, incluso en la más volatilizarse: véase lo del gue
con él, juguete que tan escaso arbitraria de las formas y mo- rrismo asturiano o el toque de 
tiempo duró en las garras de dos, que bien dejaron demos- alerta leonés y la patada en el 
los viejos, despechados y dese- tracto que lo sabían hacer. Oja- culo charra, tierras, casual
osos de venganza perros de lá nos equivoquemos, pero me mente, de Zapatero y Caldera. 
presa, todos los que deseamos temo que cerramos este año de Preludio de las abiertas coces 
lo mejor para el partido, que al la alegria en la renovación, de Vascongadas y Madrid. Son 
tiempo lo será para el futuro con las uñas enseñadas y los demasiadas cabezas de hidra 
de todos, nos alegramos. colmillos del dóberman pres- las que aparecen tras la soli
Efimeramente, que el pobre tos a explicarle a los nuevos taria, azulada y cejialzada, del 
Borrell pronto se hubo de mar- que los de siempre son los de bienvenido Secretario General. 
char, arañado, encabronado y siempre, que la veteranía es Y no veo yo capaces a los nue
desilusionado. un grado y que antes que el vos, cual Hércules, de cortar 

El último y esperado Congre- partido y el pueblo están los de un tajo las cabezas de la Hi
so devolvió la alegria y trajo que saben manejar el catarro dra. Demasiadas cabezas; y 
otra vez la esperanza. Falta para su uso y abuso, sin pue- no precisamente agradables. 
hacía. Un mozo leonés, limpio blo ni partido. Ojalá me esté Cada una de las excesivas 
y con ideas nuevas, saltó a la equivocando, que muy gustoso facciones del socialismo reda-

man su alícuota; y la reclaman 
ya. A mayor abundamiento, 
los de siempre ahí siguen; y 
no precisamente con espíritu 
grandemente colaborador. Que 
ahí quedan los Congresos de la 
renovación y el cambio tran
quilo en Andalucía y Extre
madura. En una, Chaves y los 
suyos -Zarrias, Caballos y los 
de siempre- han dejado hue
cos para algún zapaterista, 
que no han quedado excesiva
mente contentos; en la otra, 
Ibarra y sus gentes, muy suyos 
y comentando con socarrone
ría que si en Extremadura no 
hubo conflictos con Felipe, ni 
con Borrell ni con Almunia, 
tampoco los habrá con Zapate
ro. Lo dicho: mal se presenta 
el reinado de Witiza. Desgra
ciadamente. 

Las coaliciones a niveles 
varios de la izquierda y el cen
tro izquierda, se siguen resin
tiendo. Va siendo hora de em
pezar a pensar con la cabeza, 
si la hubiera, antes de que 
vuelva a pasar lo que ya pasó. 
Podría suceder que Rodríguez 
Zapatero fuera el último en
viado capaz de enderezar el re
torcido rumbo de la nave so
ciata. Si el deseo de venganza, 
el movimiento de la foto , la in
capacidad de reconocer viejos 
errores y tantas y tantas nega
tividades impagadas siguen 
sin resolverse, una vez más se
ría tristemente posible que 
cercadas y aburridas las tro
pas nacionales, se alcancen 
sin esfuerzo los últimos objeti
vos. Triste sería. Los del centro 
derecha, sin consecución al
guna, cómodamente, verían 
que su trabajo político se limi
taría a mirar hacia las fronte
ras trincheras del centro iz
quierda. Ellos solos se harían 
la mejor de las guerras su
cias. Lástima una vez más, 
que una vez más, sería perde
dor el de siempre, el pobrecito 
de Juan Español ... 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

z del La Tienda Galería E~tudio 
CENTRO DE ARTESANIA 

Horario: Diario de 11 a 14 y de 17 a 20'30 horas. 
Domingos y festivos de 1 O a 14 horas. 
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los componamiemos humanos 

los japoneses exhiben una película que 
invita a 42 adolescentes a 1atarse entre sí 
El gobierno japonés exige que ''Royal Battle" no sea exhibida por su violencia. 
Takeshi Kitano encama a un profesor que invita a sus alumnos a matarse entre sí. La película japo
nesa que protagoniza esta agria polémica se sitúa en una isla deshabitada, donde 42 adolescentes 
intentan matarse entre sí para ganar un juego. Al protagonista, el director Takeshi Kitano, también 
se le tilda de extremadamente violento, aunque ha sido premiado en festivales de medio mundo. 

Amigos lectores, deben re
conocer conmigo que "existe 
violencia o agresividad, que 
se juega con ella a matar y 
además que se instiga a los 
adolescentes a usar la vio
lencia y a menospreciar la 
vida humana". ¿Cómo va
mos a avanzar en esta socie
dad si el ser humano, sin co
nocerse, se le anima a que dis
frute matando? Después del 
escándalo provocado en Euro
pa con el filme "Fóllame" por 
su alto contenido erótico lin
dante con la pornografía pura, 
otro filme de muy reciente 
estreno está provocando ya 
ríos de tinta y cientos de pro
testas airadas. Ha ocurrido en 
Japón, donde el Ministerio de 
Educación exigía a las salas 
de cine que no exhibieran 
"Royal Battle" (Batalla Real), 
de Kinji Fukasaku, donde su 
protagonista, un profesor in
terpretado por el también con
trovertido Takeshi Kitano, in
vita a sus alumnos a morir de 
manera violenta. La persona 
"agresiva" mal guiada y peor 
educada, puede llegar a matar 
e incluso puede destruirse él 
mismo. 

La película es una adapta
ción de la controvertida obra 
del novelista japonés Hiroha
ru Takami, la película está 
ambientada en una isla desier
ta donde se desarrolla un jue
go mortal en el que participan 
cuarenta y dos alumnos de 15 
años de edad que son obliga
dos a matarse entre sí en una 
desesperada lucha de tres días 
de duración y en la que sólo 
uno debe sobrevivir. Un pecu
liar profesor, encamado por el 
también discutido director Ta-

keshi Kitano, guía los pasos 
de los adolescentes. El film 
plantea una situación hipoté
tica en un país asiático que 
posee un desempleo superior 
all5 por ciento y a diez millo
nes de parados, donde los es
tudiantes no asisten al colegio 
y cuyas aulas producen al año 
la muerte de 1.200 maestros. 
¿Cómo se va a desarrollar el 
ser humano si lo que prima 
es la brutalidad e incentivar 
la agresividad innata para 
que se maten los unos a los 
otros? ¿qué clase de civili
zación avanzada somos que 
se quiere enseñar a los jóve
nes el disfrute de matar a 
otro? En f"m, ¿qué vale una 
vida humana?, desgracia
damente, cada día menos. 
Pues se enseña a la juventud 
a "disfrutar matando". Esto 
es UD juego, ¡imagínense si 
el matar se enseña por UD 

ideal!, vamos hacia atrás, 
como el cangrejo. 

El gobierno nipón cree que 
"la exhibición de la cinta pue
de contribuir a incrementar 
todavía más la ola de violen
cia criminal juvenil que pade
cen desde hace varios años. 
Japón es un país que nunca ha 
hecho ascos a escenas de sexo 
y violencia más extremas, 
desde los años 60. El protago
nista hace también de director 
y es uno de los presentadores 
televisivos más importantes 
del país. No hay duda, en la 
sociedad actual se nos ense
ña a ser "duros" y ya, hasta 
con juegos o vídeos, a dis
frutar matando y si es hu
mano mejor. ¿Cómo se va a 
sentir UD criminal cuando 
vea se exalta lo que él hace 

en una película de moda?, 
se va a sentir un héroe y le 
animará a seguir matando. 

¿Saben ustedes cómo se 
anuncia la película?, con una 
fotografía del protagonista 
"sonriendo y con un revolver 
encañonando su sien", algo 
verdaderamente aleccionador 
y emotivo ¿no es verdad? La 
exigencia por parte del go
bierno japonés de no exhibir 
"Royal Battle" emparenta 
con las medidas adoptadas 
por Bill Clinton durante todo 
su mandato; una de las últi
mas fue la petición, hace unos 
meses, a las productoras más 
importantes de su país de que 
redujeran la violencia en las 
películas. Clinton -cuya es
posa Hillary ha participado 
también en numerosas cam
pañas contra la violencia, co
mo la "marcha del millón de 
madres" que reclamaba un 
mayor control sobre las ar
mas- hacía pública esta peti
ción poco después de que la 
Comisión Federal de Comer
cio estadounidense determi
nara, gracias a un estudio 
sobre el tema de las compañí
as discográficas, que los cre
adores de videojuegos vio
lentos y los estudios de cine 
promovían deliberadamente 
sus productos con alto conte
nido de violencia entre niños 
y adolescentes. ¿De qué me 
sirven campañas contra la 
violencia, si no sabemos 
quiénes son innatamente 
violentos? ¿Cómo vamos a 
corregir la agresividad si no 
se hacen estudios con perso
nas agresivas? Por el contra
rio, se incita a ella con pelícu
las cuanto más duras, crueles 

y violentas mejor. Así no nos 
puede extrañar que viendo 
esos filmes, un joven agresi
vo, sin motivo y por cualquier 
discusión, llegue a matar a 
otro, por no saber controlarse 
esa capacidad innata violenta. 
Si al fuego se le incentiva con 
más leña o carbón, al "agresi
vo" se le incrementa su ten
dencia agresiva con visiones 
de hechos violentos o crueles. 

Cuando un joven con un 
componente hereditario agre
sivo en su conducta ve una 
película violenta, se anima 
interiormente a desarrollar lo 
que lleva dentro y lo que le 
gusta y le está mostrando el 
film. Al joven agresivo le gus
ta "dominar", es autoritario 
con los que le rodean, es 
ambicioso, le gustan los de
portes duros y competitivos, 
no le gusta dejar las cosas a 
medias, cuando habla o pide 
algo, va al grano, no le gusta 
divagar, su mente es rápida, 
no soporta presiones de los 
demás, aunque le molesta se 
le exija hacer varias cosas a la 
vez. El joven innatamente 
agresivo, suele padecer se
quedad en sus fosas nasales y 
al no ser emotivo (hacia fue
ra), no se altera su metabolis
mo. Estos jóvenes tienen el 
cabello robusto, espeso y 
fuerte. Suelen tener delicadas 
sus extremidades inferiores y 
sufren de espasmos, calam
bres, temblores y escalofríos. 
Hay algo innato en ellos y es, 
un gusto y necesidad especial 
por comer chocolate y siem
pre tienen deseos de "avan
zar" , luchar e imponerse a los 
demás. A veces, puede ocu
rrir que un joven tenga el 
componente agresivo y él ni 
lo note, ni lo sepa y es más, 
que incluso, llegue a creerse 
que es más blando o incapaz 
de hacer ciertas cosas. Es 
decir, a veces, algunas per
sonas, se crean ellas mismas, 
erróneamente, una persona
lidad equivocada y que no 
corresponde con lo que lle
van en su interior. Así, se 
desarrollan peor y son más 
débiles en todos los aspectos 
de la vida. 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ...•..................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja .......................•...........•..................•..... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ...•..............•...•.........................•........................ 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ..•.....•......•........................•..• 061 
Centro Municipal de Salud ..........................................•............• 91 888 54 91 
Policía Nacional .....•.•.............•..........•...........................................•............. 091 
Policía Municipal .......•.........•...........•..•......•.............................................•.. 092 
Guardia Civil ............•............•............................•...........•..••......... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .....................•..........................•...... 062 
Bomberos ......•..........................................•............•........•............ 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) .....................................•....................•. 085 
Protección Civil ............................•...................................•.......... 91 882 84 53 
Ayuntamiento •......•.....................................•........•.....•................ 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .....•.......................................•..... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ..............•......•.•.................•......•.•......•.......................•........ 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ........•....•.......................•.....•...........•............ 91 888 00 21 
Continental Auto ........•..............•....•................................•....•..... 91 888 16 22 
Cementerio •..........•.•.......................•............................................ 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...•.........................................................•.......• 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ....................•......................•.................••.. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ...............•......•.•............................... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ................•.................•.................... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .....................................•.........•..•.•...•......... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .....•....•...............•.......................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ....•...................•...................•..........•...•...•. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ....................••.......•................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .............................•.....•.•................. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................•....•.........•....•......•..... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ..............................................•.•.. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .....................•................................ 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ....•............•...................•.... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) •.....•. 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ...........................................•......•.... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..............•.............•.•.•.........................•... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 111 de Mayo .......•.......•......•............................... 91 280 06 55 
OMIC .•...•..•..............•..............................•........•.•....•.....•................ 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .......•..........................•.•.......•........•.•....•... 91 880 65 36 
Obispado •....•........•......•..•.•.......•.....................................•.•. 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ....•....•.....................................•............•...•.... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) •..........•............................. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ....•.......• 91 881 34 61 
Archivo Municipal ...........................•..........•...•...•......................•. 9188293 37 
Centro de Documentación ............................•........................•... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .......................•............•.........•.•....•........... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ...........................•................ 91 885 40 00 
Hacienda ............•..•......................•........................•..•........•.......... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ......•....•...............•.•.... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano .........................•...............•...•........................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) •..........•..... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ...........•....•.....................•... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ...•......•......•..................•..... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .....•...•...•..............•..•.. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 
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la 44 Clra. MADlll--CElOIA 

Puerta de MADRID 

' 

Humor 

'10f'Z\l>fENT'E ~EGU/l.O: 
EJJ OJn IJTO lé De. ·U 

CUEIJT4 .SE. LO 
LLE.. U/J M0J EAJ U AJA 

• • U.V.1. MOVIL eolJ éL 

ME.cico eM.Dioto6o. 

2J de diciembre de 2000 



Excmo. Ayuntamiento de 

ALCAIA de HENARES E 1 G r u p o Grupo do Conoejal" 

de Concejales de IU 

desea 

a todos los alcalaínos 

un Feliz Ano 

lleno de Solidaridad, 

Paz y Fraternidad 

FELIZ NAVIDAD 



ALCALÁ 
ALA DERIVA 
Si me penniten un símil náu

tico, Alcalá es hoy en día un 
buque a la deriva. Y no exage
ro: A pesar de que desde hace 
muchos años los sucesivos go
biernos municipales han dejado 
en general mucho que desear, 
el desgobierno jamás hasta 
ahora había alcanzado unas 
cotas tan preocupantes. Porque, 
anécdotas chuscas aparte, lo 
cierto es que el actual equipo 
de gobierno ha perdido com
pletamente el rumbo, si es que 
alguna vez lo llegó a tener, 
mientras la oposición se dedica 
al noble deporte de ver crecer 
las margaritas. Si a eso le su
mamos que PSOE, IU y PDNI 
se llevan literalmente a matar y 
que lo único que les une es su 
desmedido afán por seguir con
servando su parcela de poder, 
la conclusión no puede ser más 
deprimente: Alcalá va derecha 
al precipicio. Y no exagero. 

EL ATRACO 
DEL ABONO 
DE TRANSPORTES 
Mientras la inflación ronda el 

4%, a los funcionarios nos van 
a subir el sueldo un mísero 2% 
y al resto de los trabajadores, 
con suerte, apenas un poco 
más, el gobierno de Ruiz Ga
llardón ha decidido subir el 
abono de transportes un 8% lar
go, lo que supone más de cua
tro veces la subida de mi suel
do. La contundencia de las 
cifras es tal, que renuncio a 
comentarlas. 

Asimismo Ruiz Gallardón ha 
entrampado a la comunidad 
autónoma en un crédito de 
431.000 millones de pesetas. 
Ambas iniciativas tienen como 
motivo la financiación de dos 
obras faraónicas de ésas a las 
que tanta afición le tiene este 
buen señor: El Metrosur y el 
futuro tren de cercanías a San 
Martín de la Vega. Analicemos 
ambos. El Metrosur es algo que 
no tiene el menor sentido, dado 
que está demostrado que los 
residentes en los distintos 
municipios del sur de Madrid 
se desplazan fundamentalmen
te entre su lugar de residencia y 
Madrid, pero no entre estos 
municipios. La justificación 
práctica brillaba literalmente 
por su ausencia, y desde luego 
habría sido mucho más útil que 
ese dinero se invirtiera en 
mejorar las comunicaciones 
entre cada uno de los diferentes 
municipios (del sur de Madrid 
o no, que los demás también 
somos hijos de Dios) y Madrid; 
pero no. Tenía que ser así, aun-

-que luego la frecuencia de via
jeros sea minúscula e insufi-
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Gacetillas complutenses 
ciente para justificar tan ingen
te inversión. Ruiz Gallardón 
está obsesionado con arrebatar 
a los socialistas esas alcaldías, 
y no cejará en su empeño por 
mucho que le mueva tan sólo la 
chulería de mear en esas esqui
nas marcando su territorio. 

Todavía peor es el caso del 
tren de San Martín de la Vega. 
¿Encuentran ustedes justifica
da esa inversión para enlazar 
Madrid con un parque de atrac
ciones cuando tantos munici
pios hay privados actualmente 
de tren de cercanías? Claro está 
que luego vendrá la interpreta
ción maledicente, pero proba
blemente cierta: ¿Se han para
do a pensar ustedes la revalori
zación tan brutal que van a 
tener los terrenos por los que 
discurra este ferrocarril? Y es 
que, después de la especula
ción tan salvaje que ha promo
vido este señor durante los 
años de su mandato, no sor
prende en absoluto que preten
da continuarla con aquellos 
terrenos (cada vez menos) que 
todavía quedaban libres. 

Y, claro está, los paganos 
somos los de siempre, porque 
Ruiz Gallardón, huelga decirlo, 
no utiliza jamás los transportes 
públicos salvo para salir en la 
foto de las inauguraciones. 

EL ENTERRAMIENTO 
DELAS VÍAS 
Ahora que acaba de inaugu

rarse el nuevo trazado subterrá
neo del ferrocarril en Getafe, 
leo que el ayuntamiento pre
tende insistir sobre el tema en 
lo que a nuestra ciudad se re
fiere. Por supuesto, huelga de
cir que a mí me encantaría ver 
enterradas las vías a su paso 
por Alcalá, pero siendo realis
tas mucho me temo que eso va 
a ocurrir cuando las ranas críen 
pelo. En primer lugar, y por las 
razones que sean, resulta evi
dente que Ruiz Gallardón des
precia y maltrata deliberada
mente a Alcalá. Pero es que 
además sus planes de infraes
tructuras están meridianamente 
claros: El Metrosur y el tren a 
San Martín de la Vega, iniciati
vas ambas que van a dejar tan 
exhaustas a las arcas de la 
comunidad autónoma que no 
va a quedar ni un duro no ya 
para enterrar las vías en Alcalá, 
sino para cualquier otra obra de 
infraestructura mínimamente 
complicada. 

Soñar está muy bien, pero la 
realidad es bien dura; y mien
tras este señor y sus acólitos 
sigan apalancados en sus sillo
nes, mucho me temo que 
podremos esperar sentados. 

4PLANTARÁN 
ARBOLES? 
Por si acaso no lo supiera, le 

recuerdo al señor concejal de 
Ciudad Insostenible que ya 
estamos en invierno, es decir, 
en la época del año en la que se 
acostumbra a plantar los árbo
les, por lo que no estaría mal 
que empezaran a replantar en 
todos los alcorques (que son 
legión) carentes de árboles, así 
como a ajardinar todos los pre
suntos parques de los nuevos 
barrios. Sí, ya lo sé que el 
señor Peinado nos ha prometi
do que al término de su manda
to (poco más de dos años) 
Alcalá será un paraíso verde ... 
Pero yo, vistos los precedentes 
de los años que llevan ya des
gobernando la ciudad, he de 
confesarles que no me lo creo, 
ni me lo creeré hasta que no 
vea los árboles plantados. 

LA CARRETERA 
DEDAGANZO 
Hace unos días me di una 

vuelta por el nuevo tramo de la 
carretera de Daganzo, que cul
mina el desvío de la misma por 
las poblaciones de Algete, 
Cobeña, Daganzo y la propia 
Alcalá. La verdad es que el tra
mo recién construido ha queda
do bastante bien (veremos si no 
se hunde el pavimento, como 
ha ocurrido con la carretera 
que enlaza Pozuelo con Valdi
lecha, o como ocurrió con la 
misma carretera de Daganzo en 
las proximidades de Algete), 
pero encuentro una pega 
importante: ¿Por qué razón, ya 
puestos, no se hizo de nuevo 
trazado la totalidad del recorri
do entre Daganzo y Alcalá? 
Porque ocurre que, contra toda 
lógica, se ha aprovechado un 
tramo de la carretera antigua, 
precisamente en la zona en la 
que se encuentran numerosas 
empresas y varios polígonos 
industriales, cuando lo más 
sencillo hubiera sido enlazar 
directamente el tramo recién 
inaugurado con la variante que 
circunvala Alcalá saliendo al 
puente del Torote. Huelga decir 
que esta chapuza provocará 
que mucho tráfico pesado siga 
pasando por el norte de la ciu
dad, máxime teniendo en cuen
ta que desde la carretera de 
Daganzo no existe la posibili
dad de salir a la autovía en 
dirección Guadalajara, lo que 
obliga a bajar hasta el Chorrillo 
para desde allí coger la carrete
ra de Camarma. Una soberana 
chapuza, vamos. 

LOS CUADROS 
DE JESUITAS 
Hacen muy mal los responsa

bles del obispado al levantar un 
muro de silencio sobre el tema 
de la destrucción de los dos 
murales de la iglesia de jesui
tas. Y hacen mal por dos razo
nes. Primero, porque este oscu
rantismo informativo nos remi
te inevitablemente al recuerdo 
de los episodios más criticables 
de la larga historia de la Iglesia; 
no es que pretenda traer aquí, ni 
mucho menos, el recuerdo de la 
Inquisición, puesto que tal 
comparación resultaría absurda 
en sí misma, pero sí que creo 
oportuno recordar la conve
niencia de que una Iglesia 
moderna y cercana a los fieles 
tiene la obligación, exactamen
te igual que cualquier otra insti
tución social, de ser trasparente 
informativamente, sobre todo 
en aquellos temas que, como es 
el caso del que nos ocupa, han 
creado polémica y preocupa
ción entre un sector de la ciu
dadanía. 

En segundo lugar, resulta asi
mismo sumamente negativa 
esta falta de información por 
una razón muy sencilla: Corren 
por la calle rumores, ignoro si 
bien documentados o no, acer
ca de los responsables, con 
nombre y apellidos, del desa
guisado. Si estas personas cuyo 
nombre está en boca de todos 
no son los culpables de la des
trucción de los cuadros, el 
silencio del obispado los está 
condenando injustamente. Y si 
realmente son culpables, el 
obispado se está haciendo cóm
plice de ellos con su silencio. 

En cualquier caso, lo que 
resulta evidente es que el obis
pado tiene que hablar y dar las 
explicaciones que considere 
pertinentes, las cuales podrán 
ser o no aceptadas por la ciu
dadanía. Pero este silencio que, 
vuelvo a repetir, nos retrotrae a 
épocas pasadas de infausto 
recuerdo, no es beneficioso 
para nadie: Ni para el obispo, 
responsable último de todo 
cuanto acontece en su diócesis, 
ni para los gestores de la mis
ma, ni para los creyentes ni 
para los ciudadanos en general, 
muchos de los cuales estamos 
esperando una respuesta que al 
día de hoy todavía no se ha pro
ducido. Y desde luego, tampo
co estaría de más que nos expli
caran de una vez por todas la 
razón por la que algunos se 
dedican a boicotear con tanta 
saña todo cuanto tenga relación 
con las más seculares tradicio
nes complutenses, como es el 
caso sin ir más lejos de los San
tos Niños. 

José Carlos CANALDA 
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Dentro de la búsqueda del 
rastro de los Santos Niños a lo 
largo y ancho de la historia y 
la geografía españolas, un 
hecho curioso que probable
mente resulta muy poco cono
cido es la existencia de varios 
buques de guerra bautizados 
con los nombres de nuestros 
patronos, aunque de todos 
ellos el único que alcanzó 
relevancia histórica fue el 
navío que, bautizado con el 
nombre de San Justo, durante 
su dilatada existencia de casi 
medio siglo participó en dife
rentes acontecimientos histó
ricos, el más importante de los 
cuales fue la batalla de Trafal
gar. 

El San Justo fue construido 
en 1779, en los astilleros de 
Cartagena, por el ingeniero 
francés afincado en España 
Francisco Gautier, siendo el 
quinto de una serie de seis 
navíos, botados entre 1768 y 
1784, formada por el San 
Juan Nepomuceno, el San 
Francisco de Asís, el San 
Lorenzo, el San Gabriel, el 
San Justo y el Bahama, varios 
de los cuales participaron tam
bién en Trafalgar. Tenía una 
eslora de 190,6 pies de Burgos 
(53 metros), una manga de 
52,6 pies (15 metros) y un 
puntal de 25,4 pies (7 metros), 
y desplazaba 1.672 toneladas 
de arqueo (no confundir con 
las toneladas métricas) equi
valentes a unos 1.450 metros 
cúbicos. Estaba armado con 
7 4 cañones repartidos entre 
sus dos puentes, lo que lo con
vertía en un navío de tamaño 
medio similar a otros muchos 
de su época, a mitad de cami
no entre los grandes navíos de 
tres puentes y 112 cañones 
(junto con el Santísima Trini
dad, hundido en Trafalgar, que 
con sus cuatro puentes y sus 
140 cañones era el mayor bar
co de guerra de su época) y las 
fragatas , con un solo puente y 
un número de cañones que 
oscilaba entre 40 y 60. Su 
dotación estaba formada por 
694 hombres. 

Su bautismo de fuego tuvo 
lugar en el combate de Santa 
María, y con la escuadra de 
Luis de Córdoba participó, en 
1782, en el combate del cabo 
Esparte!. Cuando en 1805 
tuvo lugar la batalla de Trafal
gar, estaba mandado por el 
capitán de navío Miguel Gas
tón. 

Puesto que no es éste el 
lugar más adecuado para des
cribir en detalle el desarrollo 
de esta famosa batalla, reco
miendo a quien esté interesa
do en ella la lectura de la 
novela de Benito Pérez Gal
dós titulada precisamente Tra-
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los Santos liños en la Historia 

El navío San Justo 
falgar. Por ello, baste decir sumaron un total de diez 
que el San Justo quedó colo- buques, las dos terceras partes 
cado hacia la mitad de la larga del total, salvándose los cinco 
línea descrita por la escuadra restantes: San Justo, San 
combinada hispano-francesa, Leandro, Príncipe de Astu
la cual, por adoptar una forma rias, Montañés y el rescatado 
de media luna, acabó dejándo- Santa Ana. En cuanto a las 
lo en retaguardia. Según cuen- bajas humanas, éstas también 
tan las crónicas el San Justo, fueron cuantiosas: España 
que había quedado rezagado tuvo más de mil muertos (de 
dejando un claro, combatió los cuales casi la tercera parte 
con el Royal Sovereing, el correspondió a tripulantes del 
buque comandado por Santísima Trinidad) y cerca de 
Collingwood, el lugarteniente mil cuatrocientos heridos, per
de Nelson, sufriendo un total diendo además a tres de sus 
de diecisiete bajas entre muer- más ilustres marinos: Churru
tos -cinco- y heridos -doce-, ca, Gravina y Alcalá Galiano. 
cifra muy inferior a la de otras Francia salió todavía peor 
naves españolas. parada, con más de tres mil 

Cuando resultó evidente muertos y más de mil heridos; 
que la batalla estaba perdida los prisioneros, entre españo
Gravina, que comandaba el les y franceses, alcanzaron la 
Príncipe de Asturias, dio cifra de ocho mil. A Inglaterra, 
orden de retirada, la cual tan por su parte, también le salió 
sólo pudieron ejecutar once cara la victoria, con mil seis
buques del total de cuarenta cientas bajas entre muertos y 
que habían ini- heridos falle-
ciado la batalla, ciendo también 
refugiándose en su almirante 
el puerto de Nelson, aunque 
Cádiz mientras no perdió ni un 
el resto naufra- solo barco cap-
gaba o eran turando además 
capturados por un buen número 
los ingleses, de buques espa-
siendo el San ñoles y france-
Justo uno de los ses. 
supervivientes. En contra de 

Pero las tribu- lo que pudiera 
laciones de los pensarse, Espa-
marinos espa- ña no se vio pri-
ñoles no habían vada de su flota 
acabado aún. tras la catástro-
Varios de los fe de Trafalgar. 
buques refugia- El San Juan Nepomuceno Los diez buques 
dos en Cádiz, muchos de los perdidos suponían tan sólo 
cuales habían resultado seria- una pequeña parte del total de 
mente dañados en la batalla, los existentes (64 navíos, 42 
volvieron a hacerse a la mar fragatas, 9 corbetas y un buen 
intentando rescatar a algunos número de barcos menores al 
de los navíos capturados por empezar el siglo XIX), y estas 
los ingleses. Lo lograron con bajas fueron cubiertas en bue
el Santa Ana, pero a costa de na parte con los seis buques 
perder cuatro buques que se franceses que, refugiados en 
fueron a pique en el violento puertos españoles, fueron cap
temporal que se desató poco turados en 1808 a raíz de la 
después de concluido el com- ruptura de hostilidades entre 
bate, dándose la paradoja de los antiguos aliados. 
que las pérdidas provocadas 
por el temporal fueron supe
riores a las tres bajas produci
das en la propia batalla. El San 
Justo, que también participó 
en esta accidentada operación 
de rescate, logró salvarse, 
aunque a costa de quedar 
desarbolado de los palos 
mayor y de mesana. 

Puesto que a los siete barcos 
hundidos se sumaron otros 
tres capturados por los ingle
ses, las pérdidas españolas 

Sin embargo, la flota espa
ñola desapareció en su prácti
ca totalidad durante el reinado 
de Fernando VII no a causa de 
los conflictos bélicos, que no 
los hubo, sino debido a la fal
ta de mantenimiento de los 
buques, que se fueron pu
driendo literalmente en los 
propios puertos sin que nadie 
hiciera nada por evitarlo y sin 
que fueran reemplazados por 
otros nuevos. Las cifras son 
aterradoras: De los 41 navíos 

de línea (sin contar fragatas) 
con los que contaba España en 
1805 (supongo que después de 
batallas como la del cabo San 
Vicente y Trafalgar, nefastas 
para nuestro país), quedaban 
26 en 1811, 17 en 1820 y sola
mente 3 en 1835. 

¿Qué fue de los barcos espa
ñoles supervivientes? Los 
ingleses incorporaron a su 
Armada a los tres capturados, 
donde estuvieron en servicio 
durante varios años. De los 
cinco salvados de Trafalgar 
cuatro de ellos desaparecieron 
víctimas de los temporales, 
desguazados o abandonados, 
entre 1810 y 1816. El San Jus
to fue, con diferencia, el más 
longevo de todos, puesto que 
se hundió en el puerto de Car
tagena, en fecha tan tardía 
como 1828, víctima de la falta 
de carena, es decir, de mante
nimiento de su casco, a los 49 
años de edad, cifra muy supe
rior a la vida media de estos 
buques -estimada en unos 20 
años- y muy superior también 
a la de sus hermanos de serie, 
de los cuales tres se perdieron 
en Trafalgar (el San Juan 
Nepomuceno, el San Francis
co de Asís y el Bahama) mien
tras los dos restantes causaron 
baja en la Armada en 1808 (el 
San Gabriel) y en 1815 (el 
San Lorenzo). 

Pero en el dilatado período 
de tiempo que transcurre entre 
Trafalgar y la fecha ge su 
desaparición 23 años más tar
de, el San Justo aún rindió ser
vicios dignos de ser reseña
dos. Apenas iniciada la Guerra 
de la Independencia, entre 
1808 y 1809, viajó a La Haba
na y a Veracruz para traer a 
España 8 millones de pesos y 
al depuesto virrey don Félix 
de Iturrigaray en calidad de 
prisionero, el cual fue proce
sado en España por no haber 
sofocado una insurrección de 
los independentistas mexica
nos, aunque fue finalmente 
absuelto de todos los cargos. 

Una vez terminada la guerra 
fue trasladado a Mahón, y en 
1816 fue de los pocos navíos 
que se salvaron de una profun
da remodelación que mandó al 
desguace a un buen número de 
ellos, siendo reparado en 
Cádiz en 1819. Un año des
pués, en 1820, estando fonde
ado en el puerto gaditano se 
vio involucrado en la insurrec
ción liberal que, acaudillada 
por Riego, implantó de forma 
efímera un régimen constitu
cional en España, la cual tuvo 
su origen en la negativa de las 
tropas a embarcar hacia Amé
rica con objeto de sofocar los 
alzamientos independentistas 
de las colonias españolas. 
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Aunque no he podido obtener 
ningún dato concreto al res
pecto, cabe suponer que el San 
Justo fuera uno de los buques 
en los que estaba previsto rea
lizar el frustrado transporte de 
tropas. Desde esa fecha hasta 
el momento de su hundimien
to, no he podido encontrar 
ninguna noticia de lo ocurrido 
durante sus últimos ocho años 
de existencia. 

Los otros buques 
No fue el San Justo de Tra

falgar el único buque de gue
rra que ostentó el nombre de 
nuestros patronos, cosa bas
tante habitual ya que en la 
Armada siempre ha existido la 
tradición de bautizar a un nue
vo barco con . el nombre de 
otro ya desaparecido. Sin 
embargo, en todos estos casos 
las noticias que tengo de los 
mismos son sumamente par
cas, habiendo sido obtenidas 
del libro El buque en la Arma
da española, de la editorial 
Sílex, del cual he extraído 
buena parte de la información 
descrita anteriormente. He de 
explicar, antes de seguir ade
lante, que en muchas ocasio
nes los barcos, además de su 
nombre oficial, tenían además 
un alias o apelativo que fre
cuentemente solía coincidir 
con un santo ,al que estaban 
consagrados. Este fue el caso 
precisamente de los navíos 
Neptuno (diferente de su 
homónimo que combatió en 
Trafalgar) y Magnánimo, 
ambos de 68 cañones y bota
dos en El Ferro! en 1754, los 
cuales eran conocidos respec
tivamente como San Justo y 
San Pastor. El primero de 
ellos desapareció en 1762, 
diecisiete años antes de que 
fuera construido el segundo 
San Justo, mientras el San 
Pastor estuvo en activo hasta 
1794. 

Ninguna fragata hubo con el 
nombre de nuestros patronos, 
pero sí tres bergantines 
(buques de pequeño porte 
menores que las corbetas) 
todos ellos construidos en el 
puerto de Mahón: La Grulla 
alias San Pastor, de 20 caño
nes, botada en 1798; el Vence
jo, alias San Justo, botado ese 
mismo año, y el Vigilante, 
alias San Justo, botado en 
1789 y retirado del servicio en 
1807. 

Esto es todo lo que he podi
do encontrar sobre este tema, 
aunque una investigación más 
profunda podría aportar nue
vos e interesantes datos al res
pecto. 

José Carlos 
CANALDA 
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"No me preguntéis por qué 
no es hoy tan clara la estrella 

como hace siglos lo fue" 

"Si quieres que hoy en Belén 
nazca el Niño de verdad, 

pon en tus manos abiertas 
la Navidad" 

La <Dirección 
de {a P.scuefa Vniversitaria Cardena{ Cisneros 

os desea 
Pefices Piestas de :Navidad y un }lño :Nuevo pfeno de gozo y de paz 

(])iciem6re - 2000 
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El Grupo de Concejales PSOE-Progresistas en el 
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Fiestas inlantiles 
deNaVidad 
deUGTvCCOO 

Las centrales sindicales 
mayoritarias en Alcalá, CCOO 
y UGT, celebraron el sábado 
16 de diciembre sus respecti
vas fiestas de Navidad para los 
niños. Con ellas los sindicatos 
van más allá de luchas sindi
cales, de huelgas, convenios y 
reivindicaciones, para centrar
se un dia en algo tan sencillo 
como celebrar con los niños, 
los hijos de los afiliados a los 
respectivos sindicatos, una 
fiesta de Navidad. Así lo hicie
ron las organizaciones que 
lideran Jesús La Roda (UGT) y 
Ángel Díaz Cardiel (CC.00). 
Durante la mañana del sába
do reunieron a los hijos de los 
afiliados y les ofrecieron una 
fiesta como aperitivo de la 
celebración de la Navidad. 

Comisiones Obreras llenó de 
niños la sala Margarita Xirgú, 
en la sede de la central sindi
cal. Los pequeños pudieron 
contemplar una divertida obra 
de teatro y además recibieron 
regalos y golosinas. El sindica
to invitó también a los peque
ños a chocolate con churros. 
En el acto estuvo el secretario 
general de la_ unión comarcal 
de CC.00., Angel Díaz Car
diel, con varios miembros de 
su ejecutiva comarcal. 

Por su parte, como es habi
tual UGT organizó su fiesta 
para los niños en el Teatro 
Salón Cervantes. En la puerta 
del mismo pudo verse la expo
sición de las obras que partici
paron en el concurso infantil 
de dibujo. En el acto que se 
celebró dentro del teatro se 
entregaron los premios de ese 
concurso, así como del de dis
fraces y de relatos cortos. Los 
niños también tuvieron sus 
regalos y disfrutaron de la pro
yección de una película. La 
concejal de Eduación e Infan
cia, Teresa Bachs, asistió a la 
entrega de premios. 
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EMOCRACI 

Un momento de la inauguración del nuevo domicilio alcalaíno de Democracia Nacional. 

"El avuntamiento de Alcalá parece el circo de Jamara··, 
dice su delegado local, Ratael Ri1011 

Democracia Nacional inauguró su nueva sede 
Democracia Nacional ya dispone de su nueva sede en la calle Capuchinos, a sólo unos metros del 
arco de San Bernardo y de la comisaria de Policía Nacional. La organización que lidera en Alcalá 
Rafael Ripoll espera intensificar su trabajo en esta nueva sede, más amplia que la que hasta aho
ra tenía en la calle Mayor. Rafael Ripoll manifestó a PUERTA DE MADRID que el principal capi
tal político que tiene Democracia Nacional en Alcalá es la juventud y la ilusión por construir una 
sociedad más atractiva. El acto de inauguración se celebró el sábado día 16 de diciembre. A con
tinuación, los afiliados y simpatizantes de Democracia Nacional celebraron una cena de Navidad. 

Rafael Ripoll explicó que la encuentro con n osotros. Aquí que estamos llegando a más 
nueva sede es fruto del crecí- tienen todo tipo de actividades gente a través de nuestras 
miento de la organización en para desarrollar entre semana campañas con el pequeño 
Alcalá: "Está claro que esta- y biblioteca". comercio, nuestras campañas 
mas trabajando mucho y El delegado local de Demo- contra las empresas de traba
vamos creciendo. La otra sede cracia Nacional añadió que "es jo temporal, contra el trabajo 
que teníamos en la calle Mayor evidente que vamos creciendo en precario, a favor de los 
se nos había quedado peque- y eso lo demuestra este cam- derechos de los jóvenes traba
ña. Hemos buscado un local bio de sede. Ojalá que vaya- jadores, nuestras campañas 
más amplio y hemos querido mos cambiando muchas más de deporte y naturaleza, que 
hacer una labor social, dar un veces de sede, que cambiemos apartan a los jóvenes de la 
servicio desde esta nueva las veces que haga falta y droga, del alcohol". 
sede. No queremos que esto siempre porque vayamos ere- Rafael Ripoll explicó que no 
sean sólo unas oficinas, una ciendo. Ahora la verdad es que es fácil para ellos definir el 
sede administrativa y política, hemos encontrado un sitio número exacto de afiliados 
sino un punto de encuentro donde estamos a gusto. No es que tienen en la actualidad: 
para los jóvenes, para los tra- fácil localizar un local de estas "Nos medimos ya a través de la 
bajadores y para los patriotas condiciones. Lo importante y organización nuestra en la 
que quieran venir a un real es que estamos creciendo, comunidad de Madrid porque 
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ya somos un número muy sig
nificativo de afiliados. Entre 
socios y afiliados ya pasamos 
de las cien personas en Alcalá. 
La media de edad de quienes 
formamos parte de Democra
cia Nacional está en los 23 o 
los 24 años. Los jóvenes están 
viendo un sistema, una s ocie
dad que no les gusta. Por eso 
buscan otros camin os; son 
caminos serios y democráti
cos, pero que les dan la opor
tunida d de decir 'esta boca es 
mía". 

El circo de Tamara 
Para Rafael Ripoll la gestión 

del ayuntamiento de Alcalá es 
muy deficiente: "El ayunta
miento parece el circo de 
Tamara. El gobierno local es 
inoperante. Da la sensación de 
que quien en realidad manda 
es IU. Lo único que hemos 
apreciado que ha hecho esta 
organización ha sido el viaje 
de solidaridad a Irak porque el 
resto no ha hecho nada, no ha 
luchado contra las ETfs como 
prometieron en su programa, 
ni han enterrado las vías como 
dijeron. El ayuntamiento no 
ha construido aparcamientos 
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en los distritos. Ha pasado un 
año y medio y no se ha hecho 
nada". Ripoll añadió que los 
jóvenes se sienten insatisfe
chos con este ayuntamiento: 
"Este ayuntamiento desencan
ta a los jóvenes; las activida
des que realiza la concejalia de 
la Juventud son mínimamente 
seguidas, no ofrecen alternati
vas reales a la juventud, no se 
inserta a los jóvenes en planes 
de empleo que no sea en pre
cario. Aquí lo único que ha 
preocupado al ayuntamiento 
es pertenecer al club de patri
monio de la humanidad o par
ticipar en la inauguración del 
centro comercial de Hipercor. 
Se pierde el comercio, se pier
de tejido industrial, se pierde 
calidad de vida. La calle Mayor 
sigue estando igual que antes 
de ser patrimonio de la huma
nidad, es decir, llena de basu
ra, hecha una pena". 

Rafael Ripoll manifestó que 
"lo más grave es que después 
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DEMOCRACIA 
NACIONAL 

Rafael Ripoll dijo que Democracia Nacional ya pasa de cien afiliados en Alcalá. 

de ocurrir lo de la legionella en 
Alcalá y ocurrir en otros luga
res de España, aquí no se ha 
renovado la red de agua pota
ble y nadie garantiza que no 

vaya a volver a producirse la 
enfermedad". 

Para la organización que 
lidera Rafael Ripoll, la alterna
tiva es la ilusión de la juven-

tud: "Somos una alternativa 
joven que ofrecemos nuestro 
trabajo para mejorar la cali
dad de vida en nuestra ciu
dad". 
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El nuevo comité ejecutivo celebró su primera reunión 
horas después de sallr elegldo 

Ban111mé G1nzález tue n1mbrad1 presidente 
del PP a1calaín1 hasta el añ1 2003 
El Partido Popular sigue confiando en Bartolomé González como líder indiscutible en Alcalá. La 
única candidatura que se presentó a las elecciones del viernes 15 de diciembre, encabezada por 
el propio González, resultó elegida con 226 votos a favor frente a tres abstenciones, por lo que 
la presidencia hasta el año 2003 seguirá teniéndola Bartolomé González con un comité ejecuti
vo de unidad de los distintos sectores que hay en el partido. Después de las elecciones el PP cele
bró su tradicional cena de Navidad y a primeras horas de la mañana del sábado 16 de diciembre 
se reunió por primera vez el nuevo comité ejecutivo elegido con la candidatura del líder del PP. 
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su cargo de presidente. 

Bartolomé González aseguró 
que la participación en las 
elecciones fue muy alta: "Sin
ceramente para ser unas elec
ciones con una sola candida
tura, en la que estaba claro 
que iba a salir elegido yo, el 
que hubiera 226 votos a favor 
significa que existe confianza 
entre los afiliados hacia mi 
persona. No había nada en 
juego porque con un solo voto 
hubiera sido elegido presiden
te , pero los afiliados han ido a 
votar". 

El presidente del PP afrrmó 
que las elecciones del día 15 
de diciembre fueron las de 
mayor participación que ha 
habido en su partido presen
tándose sólo un candidato: 
"Eso me hace trabajar con 
mucha más ilusión porque sé 
que tengo el apoyo de todos 
mis compañeros. El trabajo es 
muy duro pero es gratificante 
saber que tienes el apoyo de 
los afiliados y que confían en 
ti. Además de ser una gran 
responsabilidad no puedo 
ocultar que es un motivo de 
orgullo". 

La clave para el líder del PP 
es la unidad: "Somos un parti
do muy unido y lo estamos 
demostrando aunque algunos 
han pretendido desde diversos 
ámbitos buscar fisuras , pro
pugnar candidaturas alterna
tivas y problemas. Pero al final 
la experiencia y el tiempo dan 
y quitan razones. La auténtica 
realidad es que el PP es un 
partido unido y fuerte en el 
que no hay fisuras". 

González añadió que "el úni
co objetivo es trabajar por la 
ciudad de Alcalá y conseguir 
la alcaldía para el año 2003". 

Cena d~ afiliados 
Después de las elecciones el 

PP celebró su cena de Navidad 
en un claro ambiente festivo. 
Entre los invitados de honor 
se encontraba el senador 
madrileño adscrito al corredor 
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del Henares, Juan Van Halen. 
Bartolomé González pidió a los 
afiliados del PP que trabajen 
para conseguir que el PP recu
pere la alcaldía en el año 
2003: "Este objetivo no seria 
posible conseguirlo sólo con el 
trabajo de los concejales. 
Tenéis que llevar al Partido 
Popular a vuestros respectivos 
ámbitos sociales, para conse
guir la victoria electoral en las 
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próximas elecciones munici
pales". 

Bartolomé González aprove
chó también su discurso para 
criticar al gobierno municipal 
diciendo que el grupo socialis
ta no está haciendo nada posi
tivo por la ciudad y que el 
gobierno está en manos de IU 
"que aunque no les guste, son 
una fuerza minoritaria y resi
dual". 

Congreso local del PP 
El sábado 16 de diciembre, 

después de una reunión del 
nuevo comité ejecutivo local, 
se celebró un congreso del PP 
en Alcalá bajo la presidencia 
del secretario general del PP 
en Madrid, Ricardo Romero de 
Tejada, alcalde de Majadahon
da. Bartolomé González agra
deció a los afiliados su trabajo 

pero les exigió aún más 
esfuerzo para llevar al PP nue
vamente al gobierno de la ciu
dad: "Estamos en un momen
to crucial en Alcalá y necesita
mos el esfuerzo de todos. La 
ciudad tiene un gobierno que 
no la hace despegar. Este 
gobierno tiene problemas para 
sacar adelante unos presu
puestos y obvia al grupo 
mayoritario, que es el PP". 

PUERTA de Madrid 



Bartolomé González 
hizo una oferta al PSOE: 
"Le ofrezco un pacto de 
gobierno desde la oposi
ción. Que se quite el las
tre de IU y que sea capaz 
de gobernar en minoria. 
Si así lo hacen van a con
tar con la lealtad y el 
apoyo del PP en todos 
aquellos temas funda
mentales de ciudad. Sin 
embargo ese ofrecimiento 
no puede ser eterno. El 
tiempo se pasa y las 
cosas no avanzan. 

Vamos a mantener el 
ofrecimiento hasta que 
lleven a pleno la aproba
ción de los presupuestos. 
Quizá ése sea el momen
to más cercano en el 
tiempo. Vamos a ver si 
nos entregan el proyecto 
de presupuestos. Desde 
luego a día de hoy, 15 de 
diciembre, no se nos ha 
entregado ni un solo 
papel sobre los presu -
puestos y dicen que quie
ren aprobarlos el viernes 
22 de diciembre". Gonzá-

lez añadió que "si no se 
nos da tiempo para estu
diar el proyecto, para 
debatirlo, para proponer 
alternativas, nosotros 
rompemos cualquier 
asunto y no aceptaremos 
que se nos diga y se nos 
llame para apoyarles en 
temas como el cemente
rio jardín, URBASER, 
realojos, etc. No podemos 
seguir siendo el pañuelo 
de lágrimas cuando lo 
necesiten y cuando no 
aplican el rodillo". 

YEBRA·GARCIA, S.L. 
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El SUP entregó placas a los policías que han llegado a la segunda actividad 

El Sindicato Unificado de Policía 
celebró su cena de Navidad 
El Sindicato Unificado de Policía (SUP) celebró su cena de Navidad en un restaurante complutense 
el viernes 15 de diciembre. El SUP es mayoritario en la comisaria de Alcalá y su secretario gene
ral, Francisco Silvero, reconoció a PUERTA DE MADRID que existe descontento con la adminis
tración entre la mayor parte de los policías de la comisaria. Con todo y con ello la cena del SUP, 
a la que asistieron unas cincuenta personas, tuvo un carácter festivo. En ella se entregaron pla
cas conmemorativas a los policías que entraron en la llamada segunda actividad y que aunque no 
pierden la condición de policías se acogen a una jubilación a todos los efectos. 

De hecho, el SUP organiza 
este acto todos los años entre
gando placas de recuerdo a los 
agentes que a lo largo de ese 
año han llegado a la segunda 
actividad. En la fiesta del 15 

de diciembre los policías 
homenajeados fueron José 
Luis García Prieto, Francisco 
Casquero Solana, Luis Juárez 
García, José Corbacho Santos, 
Antonio Díaz Costa y Juan 

José Jiménez Rubio. El secre
tario general del SUP explicó 
que el sindicato tiene en la 
comisaría de Alcalá unos 11 O 
afiliados: "Somos el sindicato 
mayoritario". Francisco Silvero 

Francisco Silvero, secretario 
general del SUP. 

explicó que "a pesar del 
ambiente alegre y de camara
dería que hubo en la cena no 
podemos olvidar el descon
tento que hay en la comisaría". 

Silvero explicó que a los 
agentes del plan de Policía· 
2000 les prometieron unas 
percepciones salariales de 
20.000 pesetas de incremento 
al mes: "La realidad es que se 
las dan, pero cada tres meses 
se las quitan. En definitiva, los 
compañeros de las motos 
cobran en concepto de pro
ductividad 2.000 pesetas en el 
último trimestre, aparte de 
que se lo han pagado mes y 
medio tarde". El secretario 
general del SUP añadió que 
"los policías que hacemos 
noches estamos cobrando 
3.000 pesetas al mes, es áecir, 
una limosna. El descontento 
con la administración es total 
y absoluto. Estamos indigna
dos", dijo Silvero. 

Problemas laborales al mar
gen, el SUP quiso celebrar con 
camaradería esta fiesta que 
anualmente celebra. Y la ver
dad es que no faltó el buen 
humor entre los agentes y 
familiares que asistieron. 

Un momento de la cena navideña del SUP. A la derecha, los policías que recibieron sus placas. 
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Esta vez el PP sí pudo hacer la labor de control v 
seguimiento al gobiemo con normalidad 

El vicealcalde no se retrasó 
para presidir la comisión 
de control v seguimiento 
Esta vez sí que se celebró con toda normalidad la comisión 
de control y seguimiento al gobierno municipal. Al menos no 
hubo retraso del primer teniente de alcalde, Luis Suárez Ma
chota, quien dijo que no iba a tropezar otra vez en la misma 
piedra y puso todo lo que tenía de su parte para presidir con 
puntualidad la reunión de la comisión, celebrada a mediodia 
del viernes 15 de diciembre. El caso es que los concejales del 
PP, Luis Vargas y Jesús Dominguez Picazo, esperaron con 
cierto morbo la llegada de Suárez Machota. Con el reloj en la 
mano comprobaron que si hubo retraso en esa reunión del 
15 de diciembre éste fue mínimo y tolerable, de apenas cin
co minutos, minuto arriba, minuto abajo. 

Lo que no faltó fue el buen 
humor. Sobre todo cuando 
casualmente apareció por allí 
el redactor de PUERTA DE 
MADRID. Al ver en la puerta 
de la sala de comisiones que 
se anunciaba para ese mo
mento la celebración de la co
misión de control y segui
miento, el redactor llamó a la 
puerta y pidió entrar en la 

misma. Entonces los asis
tentes a la reunión, el propio 
Suárez Machota, los ediles 
del PP Vargas y Dominguez y 
la secretaria de la comisión, 
no dejaron de reír al pedir el 
redactor de PUERTA DE MA
DRID que le permitieran ha
cer una fotografia. 

Fue entonces cuando el vi
cealcalde dijo riendo que la 

Luis Suárez Machota, Luis Vargas, Jesús Domínguez Picazo y la 
secretaria de la comisión de control y seguimiento. 

comisión había comenzado a 
su hora, es decir, a la una de 
la tarde. Sin dejar de reír los 
ediles del PP dijeron que en 
todo caso Suárez Machota 
había llegado cinco minutos 
tarde pero que esta vez lo dis
culpaban. 

Una vez realizada la foto
grafia los ediles y la funciona
ria municipal quedaron allí 

realizando su labor, los del PP 
controlando y siguiendo la 
gestión del equipo de gobier
no inspeccionando decretos y 
documentos diversos; el vice
alcalde, poniendo a disposi
ción de los concejales popula
res la documentación que re
querían, y la secretaria de la 
comisión levantando el co
rrespondiente acta. 

¡Feliz Naviclacl! 
GRUPO 
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El avuntamiento aprobará el día 22 de diciembre 
un gasto de 18.500 millones de pesetas 

El presupuesto municipal une al gobierno 
v a los dos panidos de izquierda 
Las grietas se han tapado. Las últimas negociaciones han sido fructüeras y, tal y como quería el 
alcalde, antes de Nochebuena el ayuntamiento tendrá presupuestos para el año 2001. El pleno se 
ha convocado para el viernes 22 de diciembre y, teniendo en cuenta el dia que es, en el que se 
celebra el tradicional sorteo de lotería de Navidad, el vicealcalde, Luis Suárez Machota, manifes
tó que a la ciudad le ha tocado la lotería, un premio gordo de 18.500 millones de pesetas que el 
ayuntamiento gastará en el año 2001: "Nunca había tocado esa lotería, el tener los presupuestos 
aprobados antes de acabar el año. A partir del dia 1 de enero ya tendremos unos nuevos presu
puestos y eso no ocurría desde hace muchos años", dijo Suárez Machota. Pero para el gobierno 
municipal y para los dos partidos que lo forman, el PSOE e IU, lo fundamental es la unidad que 
elCi.ste entre ambas fuerzas: "Formamos un gobierno fuerte, estable y unido", dijo el alcalde. 

Las negociaciones fueron 
complicadas e incluso llegaron 
a romperse en al~ momen
to, tal y como publicó PUERTA 
DE MADRID la semana ante
rior. Sin embargo, el trabajo se 
intensificó a fiií de lograr un 
acuerdo con el que presentar
se al pleno convocado para el 
día 22 de diciembre. 

El alcalde, Manuel Peinado, 
manifestó a PUERTA DE 
MADRID que el gobierno ha 
realizado un esfuerzo de nego
ciación para ver diseñados los 
P.resupuestos municipales: 
Seguimos trabajando en la 

gesfión diaria en beneficio de 
fa ciudad. Por primera vez en 
muchos años se van a aprobar 
unos prespuestos para el 
ayuntamiento en tiempo y for
ma". Pero lo fundamental para 
Peinado es la unidad existente 
en estos momentos en el 
ayuntamiento: "Sólo con esa 
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fortaleza y estabilidad es posi
ble aprobar, como se ha hecho 
en la última comisión de 
gobierno, la adjudicación de 
fas obras de diversos proyec
tos a los contratistas que las 
van a ejecutar; entre ellas 
están las reformas de la aveni
da de Madrid, de la Vía Com
plutense, de la calle Basilios, 
de la calle Colegios. Esas 
obras van a empezar a ejecu
tarse a primeros del mes de 
enero. No hay mejor prueba de 
que el pacto de gobierno fun
ciona y de que estamos más 
sólidamente unidos que nun
ca". 

Ampliación de capital 
en el cementerio jardín 
Luis Suárez Machota habló 

de la celebración del pleno de 
presupuestos el viernes 22 de 

diciembre: "A los alcalainos les 
va a tocar una loteria que no 
les ha tocado en 20 años, que 
van a tener aprobados los pre
supuestos. Eso significa que el 
dinero de sus impuestos se va 
a gestionar mucho mejor. Yo 
estoy muy satisfecho porque 
además, gracias también en 
este caso al Partido Popular, 
está citada Funespaña para 
formalizar la ampliación de 
capital de 174 millones de 
pesetas por su parte y 1 76 
millones por parte del ayunta
miento, con lo cual se solucio
na el problema fmanciero del 
cementerio jardin. El dia 22 va 
a ser muy importante para 
Alcalá". 

En parecidos términos sobre 
los presupuestos municipales 
habló Pablo González, concejal 
de Hacienda: "Será la primera 
vez que en 20 años se apruebe 
un presupuesto municipal 

El mismo día se 
llevará a cabo la 
nueva ampliación 
de capital en el 

cementerio jardín 
antes de acabar el año. Eso 
significa que a partir del 1 de 
enero empezamos con las 
cuentas desde cero. El presu
puesto asciende a 18.500 
millones de pesetas y es muy 
equilibrado. Se han contenido 
determinados capítulos defici
tarios, pero es muy expansivo 
en cuanto a inversiones que se 
van a acometer". 

Sobre los números, el presu
puesto de este año es menor 
que el del anterior, pero según 
Pablo González eso es engaño
so: ''.El año anterior teníamos 
acumulados dos años de plan 
PRISMA y casi lle&ábamos a 
los 19.000 millones . González 
añadió que aprobar el presu
puesto antes de que empiece 
el año "nos da mucha mayor 
agilidad a la administración". 

Suárez Machota describió 
las claves del presupuesto que 
aprobará el gobierno munici
pal: "Este presupuesto tiene 
una incidencia en la política 
medioambiental. Hay proyec
tos a los que se dedicará un 
esfuerzo económico que tienen 
que ver con la limpieza de la 
ciudad, con el mantenimiento 
de zonas verdes y con el cam
bio energético en los colegios. 
Hay también un esfuerzo en el 
área de Educación con un 
incremento importante. Hay 
un gran esfuerzo en servicios 
sociales y también estamos 
muy contentos con el esfuerzo 
que se dedica en el área de 
turismo". 

Miguel Buenestado manifes
tó que "la herramienta funda
mental que tiene la corpora
ción municipal son los presu
puestos. Quienes utilizan esa 
herramienta son los conceja
les y deben ser todos una 
piña. Ellos saben que van a 
contar con la dirección del 
PSOE y por nuestra parte 
saben que no sobra ninguno 
de ellos, que todos están apo
yados por el partido ante cual
quier ataque. Yo les pido a los 
concejales que dediquen todo 
su tiempo a que estos presu
puestos se apliquen con éxito. 
Tenemos los cimientos y ahora 
se trata de poner el tejado y 
los jardines para que la gente 
vea lo que es una gestión efi
caz". 

Pablo González destacó el 
hecho de que "buena parte de 
las inversiones van a parar a 
los distritos, concretamente 
un 60 por ciento de las inver
siones totales". Finalmente, 
Suárez Machota añadió: 'Todo 
el presupuesto ha subido, 
menos el dinero que se destina 
a los gastos de los respectivos 
grupos de concejales, que des
ciende casi un 10 por ciento". 

2J de diciembre de 2000 



www.soluziona .com 



Bartolomé González y Jesús Domínguez, presidente y secretarlo general del PP de Alcalá. 

El PP abandonará el pleno de presupuestos 

ni pesar de que Pablo González tiene buena cabeza, 
el presupuesto se ha hecho con los pies" 
El grupo de concejales del Partido Popular tenía previsto abandonar la sesión plenaria del vier
nes 22 de diciembre que con carácter extraordinario se celebrará para la aprobación de los pre
supuestos municipales del año 2001. Así lo anunció el portavoz del PP, Bartolomé González, en 
declaraciones efectuadas a PUERTA DE MADRID: "Las maneras que utiliza este gobierno muni
cipal son cuasi fascistas a la hora de aplicarnos el rodillo. No nos han dejado tiempo para estu
diar los presupuestos, para dar nuestra opinión y plantear algunas cuestiones". 

González manifestó sus cri
ticas al gobierno municipal: 
"Una vez más nos hemos visto 
sorprendidos por la actitud de 
este gobierno. Sus métodos de 
gobernar son cuasi fascistas; 
nos imponen el rodillo sin con
tar con una oposición que fue 
el partido más votado en las 
elecciones municipales. PSOE 
e IU no facilitan el trabajo a la 
oposición y por ello nos ocul
tan información. La prueba 
más palpable es lo que se ha 
hecho con el documento de 
presupuestos". 

El portavoz del PP. que hizo 
las declaraciones junto con el 
concejal Jesús Domínguez 
Picaza, manifestó que ni 
siquiera habían recibido el 
documento completo: "Se nos 
ha entregado el proyecto el 
lunes por la tarde; estamos 
hablando del día 18 a las seis 
de la tarde, cuando se presu
me que el pleno es el día 22 a 
las 12 de la mañana. Se nos 
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dan tres días para estudiar el 
proyecto y presentar posibles 
enmiendas. Pero ni siquiera el 
día 18 se nos presentaron los 
documentos que tienen que 
acompañar el proyecto. Hoy 

miércoles 20 de diciembre en 
el que hacemos las declaracio
nes, se nos ha dicho en la 
comisión de Hacienda que 
hemos tenido seis días. Este 
hombre no sabe ni contar los 
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días, así es que malamente va 
a saber contar el dinero para 
hacer un presupuesto. Si el 
documento lo ha hecho Pablo 
González, que demuestra que 
no sabe contar los días, no 
creo que sean unos buenos 
presupuestos". 

El líder popular añadió ade
más que el concejal de Hacien
da les anunció que el miérco
les 20 les entregarla los docu
mentos que faltaban: "Nos 
extraña la capacidad que tiene 
Pablo González para hacer 
unos presupuestos cuando no 
sabe ni contar los días que 
han transcurrido desde que 
nos entregó el documento 
para estudio. Se ha pretendido 
que el PP no conozca ese pro
yecto para que no podamos 
aportar nada. Se está creando 
un precedente muy complica
do y peligroso en Alcalá con 
un trato vejatorio hacia la opo
sición siendo el grupo mayori
tario". 

Sorteo de Navidad 
Bartolomé González anunció 

que los concejales del PP 
abandonarán el salón de ple
nos: "Nosotros no vamos a 
asistir a ese sorteo de la Navi
dad en que se va a convertir el 
presupuesto. Sabemos de 
antemano que a lo largo del 
año va a haber que modificar
lo cincuenta mil veces. Se tra
ta de un presupuesto munici
pal que no recoge las necesi
dades de la ciudad, un presu
puesto que no recoge aspectos 
muy importantes, como la 
ampliación de personal para 
solucionar el problema de las 
actividades extraescolares. A 
pesar de que Pablo González 
tiene buena cabeza, el presu
puesto se ha hecho con los 
pies" 

El portavoz del Partido 
Popular aseguró que es sor
prendente que se siga contem
plando en los presupuestos 
para el año 2001 la imagen del 
ayuntamiento como una agen
cia de contratación: "Se crean 
dos nuevas plazas de gerentes 
encubiertos, que ahora se lla
man director de servicios para 
Ciudad Sostenible y otro para 
Ciudad Saludable, que según 
nos han dicho tienen que ser 
de confianza política. Este 
ayuntamiento va a pagar la 
contratación de dos nuevos 
amigos". 

Bartolomé González explicó 
que su partido asistirá al ple
no, expondrá su postura e 
inmediatamente abandonarán 
la sesión: "No vamos a perma
necer porque no vamos a con
sentir que se nos tome el pelo 
cuando representamos a 
muchos alcalaínos. No vamos 
a asistir a esa pantomima". 
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Suárez Machota con concejales de Rivas y San Fernando. Niños iraquíes operados en España. 

El viaie ha tenido repercusión internacional de cara a romper el embargo 

El vicealcalde participó en el primer 
vuelo directo a lrak en 10 años 
El primer teniente de alcalde del ayuntamiento de Alcalá, Luis Suárez Machota, par
ticipó en el primer vuelo directo a Irak desde España en los diez años que han trans
currido desde la invasión iraquí al vecino país de Kuwait, lo que desencadenó la gue
rra del Golfo. Estados Unidos y la ONU aplicaron desde entonces un embargo comer
cial e importantes sanciones económicas que han hecho que el tiempo se haya dete
nido en el pais mesopotámico. Suárez Machota formó parte de la delegación de 150 
personas que viajaron a Bagdad el sábado 16 de diciembre con regreso el domingo 17, 
como muestra de apoyo y solidaridad de la sociedad española con Irak y en protesta 
por las graves consecuencias que el mantenimiento durante más de diez años de las 
sanciones contra ese país está causando a los más de 22 millones de personas que in
tegran su población, muy especialmente al sector más vulnerable, la infancia. 

"lrak sólo produce petróleo, 
gas y pepinos" dijo Suárez Ma
chota, que aftadió que esas 
'materias primas' son clara
mente insuficientes para de
sarrollar el país si existe un 
embargo de las características 
del actual desde hace diez 
años: "El país ha quedado de
tenido en el tiempo. En su ae
ropuerto, que es grande, no 
hay aviones; las autopistas 
están vacías, no hay coches y 
los que se ven son de hace 
más de diez aftos, los comer
cios están vacíos". 

La delegación espaftola es
tuvo compuesta de un amplio 
abanico de representantes de 
todos los sectores sociales de 
nuestro país: diputados de la 
mayoria de los grupos políti
cos parlamentarios, represen
tantes de las administracio
nes autonómicas y locales de 
todo el estado, delegados de 
universidades, miembros de 
organizaciones sociales y sin
dicales, personalidades de la 
cultura, profesionales del De
recho, de la medicina y de la 
educación, empresarios y me
dios de comunicación. Junto 
a ellos viajaron de regreso a 
su país un grupo de niños y 
niñas iraquíes, que han reci
bido tratamiento quirúrgico 
en hospitales públicos de dis-
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tintas comunidades autóno
mas, y otros cinco más lo hi
cieron en el vuelo de regreso a 
España para ser operados. 

Además de Suárez Machota 
viajó a Irak como miembro del 
comité organizador el alcalaí
no Javier Bejarano, miembro 
de la dirección local del PCE 
en Alcalá. Además viajó tam
bién un médico palestino, pro
fesor de la escuela de enfer
meria de la universidad de Al-

calá. La iniciativa fue promo
vida y organizada por la cam
paña estatal por el levanta
miento de las sanciones a 
Irak, plataforma de organiza
ciones que desde 1991 viene 
desarrollando en España di
versas actividades de solidari
dad con el pueblo iraquí. Con 
el viaje colaboraron diversas 
empresas, entre ellas Repsol. 
Suárez Machota afirmó que 
"los gastos del viaje han corri-

Residencia del embajador de España en lrak. 

do a cargo del gobierno espa
ñol, que supongo que ha con
tado con diversos patrocina
dores, entre ellos supongo que 
el más fuerte es la petrolera 
Repsol. Al ayuntamiento de 
Alcalá no le ha costado un 
duro este viaje aunque sí es 
cierto que hemos contribuido 
enviando 200.000 pesetas en 
material escolar, especialmen
te en lapiceros puesto que allí 
tienen gran escasez de ellos. 
Los lapiceros están hechos de 
grafito y a los iraquíes no les 
dejan importar grafito por que 
con este material se pueden 
construir explosivos". 

Ocho toneladas 
de material 
sanitario 
y educativo 

El avión, un Boeing 725 de 
la compañía Iberia, aterrizó a 
las tres de la tarde del sábado 
16 de diciembre después de 
seis horas de viaje y una esca
la técnica en Atenas (Grecia) . 
El aparato transportó ocho to
neladas de material sanitario 
y educativo, donado por las 
entidades participantes en el 
viaje o recogido este afto du
rante la primera fase de la 
campaña 'Un millón de lápi
ces y material escolar para los 
niños y niñas de lrak'. El pri
mer vuelo directo a lrak desde 
Madrid desde 1990 se enmar
ca en el contexto de acciones 
similares llevadas a cabo por 
países europeos de nuestro 
entorno, árabes y vecinos de 
lrak, además de la Federación 
Rusa y China. Este viaje cabe 
situarlo entre los de mayor 
trascendencia, habida cuenta 
de la amplitud, representativi
dad y diversidad de su paisa
je. En total, desde agosto de 
este año han aterrizado en 
Bagdad 68 aviones. 

Como consecuencia de diez 
años de sanciones económi
cas, lrak" ha retrocedido en 
sus indicadores socioeconó-

Puerta de MADRID 



l. 

l. 

e 
s 
e 
n 

e 
a 
o 
e 

1. 
1-

o 
s 
!l 

a 
i
s 
i
e 

e 
n 

z 

n 

, 

Concejala de San Sebastián de los Reyes con Suárez Machota. Delante de la empresa municipal de aguas bombardeada. 

micos medio siglo y su pobla
ción padece hoy una situación 
de auténtica catástrofe huma
nitaria, reconocida y detallada
mente descrita por la totalidad 
de las agencias especializadas 
de Naciones Unidas y por las 
comisiones internacionales in
dependientes que han visitado 
el país en estos años". 

El viaje fue realizado sin la 
autorización de la ONU, que 
con todo y con ello tenia noti
ficación del gobierno español 
de que se iba a realizar el mis-

mo. Hay que explicar que en el 
pasaje había diputados, car
gos autonómicos y municipa
les, además de empresarios, 
representantes de ONGs, re
presentantes del mundo de la 
cultura, etc. 

La importancia de la delega
ción hizo que fuera recibida 
por el viceprimer ministro y 
número dos del régimen de 
Sadam Hussein, Tarek Aziz, 
quien explicó que en Irak 
mueren al mes 5.000 niños 
por falta de recursos médicos. 

Suárez Machota visitó, con 
un grupo de trabajo que se 
formó, el ayuntamiento de 
Bagdad y la empresa munici
pal de aguas, situada junto al 
rio Tigris en pleno territorio 
mesopotámico: "La empresa 
tiene grandes dificultades 
para potabilizar el agua. Para 
ello es preciso el cloro y no lo 
pueden importar por que lo 
prolnoen las Naciones Unidas 
para que con ese producto no 
puedan producir armamento 
químico. El director de la 

planta nos dijo que ésta no 
fue bombardeada por los avio
nes de la fuerza multinacional 
pero que era peor ese bombar
d~o" . 

Suárez Machota criticó al PP 
por las declaraciones que rea
lizó contra él por el viaje a 
lrak: 'Tienen muy cortas mi
ras porque aparte de que es 
un viaje que no ha costado un 
duro a las arcas municipales, 
ha contado en todo momento 
con la colaboración del gobier
no español". 
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ALCALÁ DE HENARES 
Una oportunidad para vivir en la mejor 

zona residencial de Alcalá, con las mejores 
comunicaciones y servicios a su alcance. 

La EMV es un centro de atención y asesoramiento a vecinos e Instituciones del 
Municipio en materia de vivienda; que apuesta por una gestión profesionalizada. 
eficaz y transparente en todas las actuaciones acometidas bajo su responsabilidad. 
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El Cenuo regional de Casulla la-Mancha en Alcalá de Henares celebró 
sus 1 Jornadas Gasuonómicas 

Gachas, queso manchego v buen vino 
El Centro de Comunidades de la ciudad complutense tuvo el pasado fin de semana un 
sabor muy manchego. y nunca mejor dicho. porque el Centro de Castilla La-Mancha de 
Alcalá de Henares celebró en compañía de todos sus socios y simpatizantes sus X Jor
nadas Gastronómicas, donde no faltó el buen queso y el buen vino. 

Las jornadas dieron co
mienzo el pasado viernes 15 
de diciembre con la inaugu
ración de la exposición de 
maquetas, "Por los caminos 
del Cid", obra de Alfonso 
Ruiz Pastor, natural de Villa
sayas (Soria). La presenta
ción corrió a cargo de Jesús 
Valverde Andrés, presidente 
fundador del centro. 

Media hora más tarde el 
actual presidente del centro, 
Juan Antonio Ruiz, inaugu
raba las X Jornadas Gastro
nómicas Manchegas. La jor
nada se completó con la ac
tuación del grupo del centro 
"Quintería", que interpretó 
las mejores piezas de su re
pertorio de folklore castella-

2J de diciembre de 2000 

no manchego, así como vi
llancicos navideños. Los 
asistentes a los actos pudie
ron recuperar fuerzas con 
una completa degustación de 
productos típicos de la re
gión, regados con vinos de la 
Viña Albali. 

Como en toda buena fiesta 
manchega, las gachas no po
dían faltar en el programa, 
unas tradicionales gachas 
ofrecidas por el mesón D. 
Sancho, que fueron regadas 
con buenos vinos de las bo
degas Bibiano de El Proven
cio. 

En la tarde del sábado las 
degustaciones de productos 
típicos manchegos continua
ron. Tras una conferencia 
sobre gastronomía, se dio 
paso al ya tradicional con
curso de platos típicos caste
llano-manchegos, plato~ que 
tras el fallo del jurado fueron 
perfectamente degustados 
por socios y amigos de la 
casa. 

El punto y final de las jor
nadas llegó en la tarde del 
domingo con la actuación en 
el Salón del Centro de Comu
nidades del grupo de teatro 
del centro "Duelos y Que
brantos", que interpretó la 
obra de Darlo Fo, "Aquí no 
paga nadie". A mediodía, los 
socios se habían reunido 
para celebrar su tradicional 
comida de hermandad. 

Puerta d ADRID 



i
IS 

n 
le 

.a 

a 
)-

l, 

.S 

>. 
tS 
)-

1-

tS 

IS 

l

a 
.O 

1-

.e 
n 
•S 

.a 

'!l 
n 
l

-0 
!-

a 
.O 

•S 

o 
tl 

s, junto a la A-2, a 30 minutos de Madn 
as desde 250 m2. 

tos de la Universidad de Alcalá de Henares con 
ultural que la rodea y las calidades de HERCESA, 
romotora inmobiliaria en conseguir la doble 
'ón de calidad. 

areados 
0.000ptas.+1.v.A. 

00 ptas. 

Hercesa 
R0111ón y Cajal, 1 • ' El Ensanche• / 
28801 ALCALÁ DE HENARES IAlCALÁ DE HENARES 
Tel.: 91 882 7915 Tel.: 901 510 510 / 

INMOBILIARIA 

1 



Con ella se obtnieron beneficios para avudar a la Fundación O'Belén en 
la construcción de un colegio en Guinea Ecuatorial 

los rotarios complutenses celebraron 
su tradicional cena de Navidad 
El Club Rotario Alcalá de Henares-Complutense celebró el pasado sábado 16 de diciembre en 
su sede social, el restaurante La Cúpula, su tradicional cena navideña en la que se reúnen to
dos los socios y amigos de esta peculiar organización que colabora con nobles causas y en la 
que no pueden existir dos miembros con la misma ocupación laboral. En esta ocasión el fin 
era obtener beneficios para la construcción de un colegio, que la Fundación O'Belén, presidi
da por Emilio Pinto, está levantando en la ciudad de Evinayong en Guinea Ecuatorial. La con
cejal Mª Teresa Bachs acudió a la cena en representación del ayuntamiento complutense. 

Por un fin muy concreto y 
elogiable, los rotarios com
plutenses se reunieron un 
año más para celebrar la en
trada de las fechas navide
ñas. "El fin creo que es her
moso, es intentar trabajar 
para colaborar con la organi
zación O'Belén, que en defi
nitiva cumple de alguna ma
nera los objetivos que la or
ganización tiene, es decir, 
trabajar con la sociedad y 
con las personas que pue
dan tener objetivos muy fir
mes y muy concretos, como 
en este caso los suyos. O'Be
lén es una organización que 
trabaja con chavales que tie
nen problemas familiares, de 
adaptación... y están ahora 
precisamente levantando un 
colegio en una población de 
Guinea, y creemos que me
rece muchísimo la pena co
laborar con ellos, para esto 
nos hemos reunido rotarios, 
rotarac, amigos de la propia 
organización O'Belén, y todo 
lo que podamos obtener en 
esta rifa, que por cierto es de 
objetos aportados por em
presas y amigos rotarios que 
esta noche nos reunimos, 
todo este dinero irá integro 
dedicado a ellos", explicó An
tonio Quesada, presidente 
del Club Rotario Alcalá de 
Henares-Complutense, a lo 
que añadió: "Como por otra 
parte son todos nuestros re
cursos. Todo lo que somos 
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Antonio Quesada, presidente de los rotarios complutenses, junto 
a la concejal María Teresa Bachs, Emilio Pinto, 

/ 

presidente de O'Belén, y la presidenta de Rotarse. 

capaces de poder reunir, de 
poder juntar, esto va en defi
nitiva a la sociedad, a todos 
aquellos que nos aportan, o 
nos indican una necesidad o 
un problema donde nosotros 
podamos colaborar, y vamos 
a ella, con dinero o con los 
propios recursos que noso
tros podamos gestionar, 
como rotarios, como profe
sionales o como empresarios 
que en definitiva somos". 

Para el Club Rotario Com
plutense ha sido un año lar-

go. "Ha sido un año, creemos 
de consolidación para el 
Club Rotario Alcalá de Hena
res Complutense, no para 
Rotary, que afortunadamen
te y desde 1.905, ya está 
consolidada a nivel mundial, 
pero sí que los rotarios, que 
vamos a cumplir cinco años 
de vida en mayo próximo, 
hemos sido capaces de con
solidar, de hacer una base, 
donde poder concretar obje
tivos mucho más firmes y 
mucho más importantes. No 

quiere decir esto que ante
riormente no se hayan he
cho, que se han hecho mu
chísimas cosas, menos segu
ramente de las que hubiéra
mos pretendido, pero sí que 
nos da pie para aumentar 
aun más las posibilidades de 
colaboración que podamos 
aportar, o de trabajo que po
damos aportar a nuestro en
torno, en Alcalá y en su co
marca", aseguró Quesada. 

En la actualidad el Club 
Rotario Alcalá de Henares
Complutense está compues
to, al igual que Rotarac, su 
parte más joven de edades 
comprendidas entre los 18 y 
los 30 años, por 18 miem
bros. 

Los rotarios tienen unas 
costumbres especiales. 
"Como todas las organizacio
nes tenemos unas peculiari
dades. Los rotados tenemos 
una norma, y es que no haya 
dos perso~s que tengan la 
misma clasificación, clasifi
cación es la ocupación, tra
bajo, y esto enriquece de al
guna manera a la propia or
ganización, al propio grupo, 
y , 'de esa manera creemos 
que favorecemos aún más el 
trabajo hacia los demás", co
mentó el presidente. 

En el Club Rotario Com
plutense hay abogados, mé
dicos, publicistas, hay quí
micos, maestros, corredores 
de seguros, de diferentes ra
mas, pero lo principal para 
ser un buen rotario es tener 
"buena voluntad, honradez y 
ganas de trabajar, y por su
puesto que te presenten dos 
miembros del club". 

Antonio Quesada conclu
yó: "Se trata fundamen
talmente de tener muy bue
na voluntad, de tener ganas 
de trabajar, evidentemente 
que no esté ocupada tu cla
sificación rotaria y ser una 
persona de contrastada sol
vencia, solvencia a nivel de 
honradez, no solvencia eco
nómica, que no se pide". 
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Mas de 100 muieres lorman la Asociación de AnUguas Alumnas Filipenses 

Celebraron una Eucaristía para 
felicitarse las Fiestas 
La Asociación de Antiguas Alumnas Filipenses celebró su tradicional Eucaristía el lunes 18 de di
ciembre a las siete de la tarde en el colegio de las Madres Filipenses. El objetivo de este acto era 
que asociadas y simpatizantes se desearan unas felices fiestas y una buena entrada y salida de año. 

Como es habitual de unos 
años a esta parte, la Aso
ciación de Antiguas Alumnas 
Filipenses celebraron el lu
nes 18 de diciembre una Eu
caristía seguida de un refres
co para felicitarse estas Fies
tas. La presidenta de la Aso
ciación, Rosa Pinilla, mani
festó su alegria y satisfacción 
con el resultado de este acto: 
"El objetivo de esta celebra
ción es pasar una tarde muy 
agradable con tus compañe
ras, con las que compartes 
muchos dias del año. Es un 
acto que venimos celebrando 
desde hace 10 años, al prin
cipio eramos muy pocas, 
pero con el tiempo el número 
de asociadas y simpatizantes 
ha aumentado y ahora mis
mo somos más de 100 perso
nas". 

La Eucaristía, el refresco y 
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el canto de villancicos frente 
al belén tuvieron lugar en el 
colegio de las Madres Filipen
ses, la celebración comenzó a 
las siete de la tarde. "Son 
unas fechas muy significati
vas, para algunos mejores 
que para otros. Cuando falta 
una persona querida y cerca
na a ti estas Fiestas son más 
duras. Nosotras con esta Eu
caristía lo que queriamos era 
desearnos unas felices Fies
tas y un buen final y comien
zo del año", comentó la presi
denta de la Asociación, que 
comentó el problema que ha
bían tenido con cuatro pape
letas de loteria: 'Ya comuni
camos que esas cuatro pape
letas, 240, 241, 242, y 243 
han sido anuladas por extra
vío o substracción. Quien ha 
hecho esto no sabe realmen
te la faena que ha hecho, si 
yo sé que va a caer un premio 
pequeño, no hubiera dicho 
nada, pero como nunca se 
sabe de cuánto puede ser el 
premio decidimos anularlas. 
Sabemos que si toca algún 
premio tendremos que estar 
mirando papeleta por papele
ta para que no se nos cuele 
ninguna de las mencionadas 
anteriormente, es más traba
jo pero si lo tenemos que ha
cer se hace". 
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de Cine 



la celebración será el día de Reves en la Magistral Catedral 

El obispo presidirá la misa 
de despedida del año santo 
El obispo d e la diócesis complutense. mon señ or J esús Catalá. presidirá el día 6 de 
enero, día de los Reyes Magos. una misa en la que se despedirá e l año santo. el jubi
leo del año 2000. El día 5 de enero. Su Santidad el Papa cerrará solemnemente la puer
ta santa de la basílica de San Pedro, puerta que sólo se abre al celebrarse un año ju
bilar. A mediodía del día 6 de enero, e l obispo complutense celebrará el final del año 
sant o . La misa no tendrá una liturgia especial, pero sí que tiene un significado fun
damental. ya que los años jubilares se celebran con un espacio de entre 25 y 50 años. 
por lo que la despedida de un año sant o de la iglesia católica reviste una importancia 
fundamental en cualquier diócesis. y más en la joven iglesia diocesana complutense. 

La iglesia católica entra en el 
nuevo milenio despidiendo el 
año santo. Eso en sí mismo es 
un momento fundamental 
para el cristianismo porque no 
hay que olvidar que en estos 
dias "se cumplen dos mil años" 
del nacimiento de Jesucristo, 
el Hijo de Dios hecho hombre. 

El portavoz del obispado y 
canónigo de la Magistral Cate
dral, Luis García Gutiérrez, ex
plicó a PUERTA DE MADRID 
que aunque las celebraciones 
principales en torno a las fies
tas navideñas son la misa del 
Gallo y la del día de Navidad, 
"este año tenemos la particula
ridad de que la celebración se 
orienta hacia la clausura del 
año santo, que se celebrará el 
día de Reyes a mediodia". 

En cambio no hay ninguna 
celebración religiosa especial 
con motivo de la entrada en el 
nuevo milenio: "La celebración 
de la Nochevieja sí se centró el 
año pasado en una vigilia del 
año santo por hallarnos en 
éste. Sin embargo, este año no 
está previsto nada oficial. El 
señor obispo ha anunciado es
tos días que el jubileo de las 
familias , que tuvo lugar en la 
Magistral Catedral el domingo 
1 7 de diciembre, fue el último 
acto jubilar como tal. Ya no 
queda más que la clausura del 
día 6 de enero", explicó García 
Gutiérrez, que añadió lo si
guiente: "Otra cosa es que las 
comunidades cristianas orga
nicen alguna vigilia de fin de 
año. Incluso alguna ya ha 
anunciado que adelantarán 
esta vigilia al día 30 de díciem
bre para no entorpecer la cele
bración familiar. Las comuni
dades religiosas de clausura la 
celebrarán el día 31 . Pero eso 
es algo puramente particular a 
iniciativa de cada comunidad". 

La celebración de la despedi
da del año jubilar tendrá una 
liturgia que no es especial pero 
que tiene una gran importan
cia: "Habrá una procesión de 
entrada en la que el Evangelio 
ocupa un lugar preminente. 
Habrá una proclamación so
lemne de la fe y la declaración 
solemne del obispo en la que 
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Monseñor Jesús Catalá 

proclamará clausurado el año 
jubilar. Es la única persona 
que puede hacerlo". 

El significado 
de la Navidad 

El canónigo de la Magistral 
Catedral explicó el sentido de 
la Navidad: 'Todo el mundo 
sabe que en esta fiesta se con
memora el nacimiento de Je
sucristo hace ahora dos mil 
años". La iglesia quiere poner 
también de relieve las dos cele
braciones religiosas más im
portantes de las fiestas navide
ñas, que estarán presididas 
por el obispo complutense en 

la Magistral Catedral, la misa 
del Gallo y la misa del día 25 
de diciembre. Monseñor Jesús 
Catalá pronunciará en la misa 
de la medianoche del 24 de di
ciembre el pregón de la Navi
dad: "Este pregón está sacado 
de la última edición del misal 
romano. El texto corresponde 
a lo que se conoce también 
como kalenda de Navidad, que 
en las comunidades religiosas 
se canta con una música me
dieval muy bonita". 

El nuevo pregón que pro
nunciará el obispo está actua
lizado en cuanto a fechas y 
contempla algunos aspectos 
que la Iglesia combatió en la 
antigüedad, como la evolución. 

La iglesia 
también pone 

especial 
énfasis en 
las misas 

del Gallo y 
del día 

de Navidad 

Balance del jubileo 
El portavoz del obispado hizo 

para PUERTA DE MADRID un 
balance de lo que a su juicio 
ha supuesto el jubileo del año 
2000: "El jubileo ha supuesto 
para la iglesia un reencuentro 
consigo misma y con mucha 
gente en varios sentidos. Los 
cristianos han encontrado una 
oportunidad de volver a recon
siderar el mensaje de Cristo a 
través de multitud de predica
ciones". 

García Gutiérrez puso como 
ejemplo el jubileo de los jóve
nes en el mes de agosto en 
Roma: "A ver quién es hoy ca
paz de reunir a dos millones de 
jóvenes del mundo entero du
rante cuatro días. No es fácil 
congregarles y no precisamen
te para divertirse o para ir có
modamente. Eso ha sido un 
verdadero aldabonazo para la 
Iglesia. A nivel díocesanQ ha 
supuesto en Alcalá el conoci
miento de montones de perso
nas que han vuelto a la cate
dral sin que hubieran tenido 
oportunidad de tener concien
cia diocesana. Por primera vez 
en la historia de la diócesis, la 
catedral de Alcalá ha resultado 
centro de muchas celebracio
nes muy especiales". 

El portavoz de la diócesis 
añadíó que este año se ha oído 
hablar permanentemente del 
misterio de la Trinidad: "De 
ello se ha hablado durante 
todo el año jubilar con un len
guaje más cercano. La gente 
ha orado al misterio de la Tri
nidad sin ningún miedo, como 
una realidad que está ahí, que 
no se comprende porque es 
misteriosa, pero que es en la 
que se apoya la fe". 

Luis García Gutiérrez reco
noció que el año jubilar ha 
sido agotador para los sacer
dotes: "Sin embargo estamos 
contentos porque ha sido una 
tarea muy enriquecedora por 
el acercamiento que ha habido 
a los Sacramentos. Ha habido 
mucha gente que con ocasión 
del jubileo se ha reencontrado 
con los Sacramentos. Ha sido 
un año de conversión, ése era 
el gran objetivo, y esperemos 
que no quede solamente en un 
puro recuerdo". 
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El pregón del obispo 
El texto que leerá el obispo dice así: 
Millones de años después de la creación, cuando la tierra 

era materia incandescente, rotando sobre su eje; 
Millones de años después de brotar la vida sobre la faz de 

la tierra; miles y miles de años después de que aparecieran 
los primeros humanos capaces de recibir el Espúitu de Dios; 

Unos mil novecientos años después de que Abraham, obe
diente a la Uamada de Dios, partiera de su patria sin saber a 
dónde iba; 

Unos mil doscientos años después de que Moisés condaje
ra por el desierto hacia la tierra prometida al pueblo hebreo, 
esclavo de Egipto; 

Unos mil años después de que David juera ¡mgido rey de 
Israel por el profeta Samuel; 

Unos quinientos años después de que los judíos, cautivos 
en Babilonia, retomaran a la patria por decreto de Ciro, rey 
de los persas; 

En la ciento noventa y cuatro Olimpiada de los griegos; 
El año setecientos cincuenta y dos de la fundación de 

Roma; 
El año cuarenta y dos del reinado del emperador Octavio 

Cesar Augusto; 
Estando el universo en paz: 
EL HLJO DE DIOS PADRE, HABIENDO DECIDIDO SALVAR 

AL MUNOO CON SU VENIDA, CONCEBIDO POR OBRA DEL 
ESPIRITUSANTO, TRANSCURRIDOS LOS NUEVE MESES DE 
SU GESTACIÓN EN EL SENO MA1ERNO, EN BELEN DE 
JUDA, HECHO HOMBRE, NACIO DE LA VIRGEN MARIA, JE
SUS, CRISTO. 

El canónigo de la Magistral Catedral añadió que "esto no 
es otra cosa que la proclamación verdaderamente solemne 
del nacimiento de Cristo". 

"Se ha redescubierto 
la preocupante 
situación de la 
familia en España" 
García Gutiérrez recordó 

monios a lo largo del año. Las 
parejas encuentran una opor
tunidad de volver a escuchar 
algo que les hace convencerse 
de que eso de casarse por la 
Iglesia es algo más que un rito 
más bonito que ... Es una deci~ 
sión seria de compromiso cris
tiano que intentan llevar a 
cabo miles de personas". 

El nuevo milenio 
García Gutiérrez manifestó 

que la Iglesia lo espera todo del 
nuevo milenio: 'Yo haría una 

Luis García Gutiérrez, 
portavoz del obispado y canónigo de la Magistral Catedral 

síntesis aproximada de lo que 
la Iglesia quiere: un reencuen
tro del hombre consigo mismo 
que es tanto como reencon
trarse con su propio ser y que 
en definitiva significa reencon
trarse con Dios, sobre todo en 
las culturas que han sido mile
nariamente cristianas". 

El canónigo explicó que Eu
ropa va a ser en el nuevo mile
nio pluricultural, plurireligio
sa, pluriracial, plurilingüisti
ca: "Esto es un auténtico reto 
para los europeos. Este reto va 
a suponer que las culturas van 
a tener que aprender a convi
vir. En cualquier ciudad como 
Alcalá habrá mezquitas y otro 
tipo de templos. Esto no le va a 
gustar demasiado a mucha 
gente, pero es una realidad 
que hay que tener en cuenta. 

En Francia ya hay más mez
quitas que iglesias, y eso es 
así. No vamos a hacer desde la 
Iglesia católica la guerra santa, 
eso está claro". 

García Gutiérrez afirmó que 
"el nuevo milenio va a ir por 
ahí y tenemos que tenerlo muy 
en cuenta. Esto tiene como 
consecuencia para los cristia
nos una especie de desafio. 
Los cristianos nos tenemos 
que distinguir. Es muy bueno 
que Europa se reencuentre 
consigo misma. Tenemos que 
volver a ser lo que fuimos. Hoy 
somos una sucursal anglosa
jona en todo. Por eso nos tene
mos que distinguir volviendo a 
ser lo que fuimos. Dios tiene 
que ocupar nuestra vida y esto 
no ha de ser un asunto priva
do de cada cual". 

unas palabras del arzobispo de 
Sevilla: "La Iglesia ha aprove
chado el año jubilar para re
descubrir la preocupante si
tuación de la familia en Espa
ña. Es posible que una voz au
torizada como la del arzobispo 
pueda ser aprovechada para 
ello. Don Jesús Catalá tam
bién dijo en el jubileo de las fa
milias que en la celebración 
del día 1 7 de diciembre se reu
nieron familias cristianas que 
han apostado por la vida en 
una cultura de muerte, en la 
que se promueve la eutanasia 
y el aborto entre otras cosas". 

El canónigo reconoció que en 
España había una natalidad 
muy baja: "Ha habido grandes 
fracasos matrimoniales. Pen
samos que a través de estos al
dabonazos que la Iglesia se en
carga de hacer sonar, la gente 
está convenciéndose de que el 
matrimonio es para dar la 
vida. Una cultura de muerte 
que tantas veces nos rodea en 
este sentido se puede convertir 
en una cultura de vida por 
quienes la otorgan en nombre 
de Dios. Bendito sea por ello 
este año jubilar. En este senti
do es importante destacar que 
en Alcalá ya no hay fechas li
bres para contraer matrimonio 
en ninguna parroquia durante 
este año 200 l. En Alcalá se ce
lebran cientos, miles de matri-

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

Puerta de MADRID 

-
De Lunes a Viernes 

ATENCIÓN INMEDIATA 
Clínica San Nicolás 

-

Avda. de Guadalajara, 34 
Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
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la enueua de uoteos tuvo lugar el día 18 
de diciembre en el Teatro Salón Cervantes 

11 cenamen de Navidad Distrito Centro 
A continuación detallamos 

la lista de los escolares que 
han resultado finalistas en el 
IX Certamen de Navidad 
organizado por el Distrito 
Centro, en las categorías de 
tarjetas navideñas y cuentos 
de Navidad. Además de estos 
premiados, han recibido un 
diploma y un obsequio todos 
los trabajos presentados en 
dicho certamen navideño. La 
entrega de trofeos y premios 
tuvo lugar en el Teatro Salón 
Cervantes, el lunes dia 18 de 
diciembre. 

Categoría de Tarjetas 
Navideñas.- Primer premio, 
Cristina Romero Cediel (cole
gio Sagrado Corazón - 2°}; 
segundo premio, Sara Espi
nas Ortega (C.P. Cardenal 
Cisneros - 2º ESO}; tercer 
premio, Diego Fernández 
García (colegio Sagrado 
Corazón - 3° ESO}; Premio a 
la originalidad, Raúl Martín 
Gil (C.P. Cardenal Cisneros -
3º E.I.}. 

Menciones especiales: 
Educación infantil.- Irene 
Cecilia Regel (C.P. Cardenal 
Cisneros - 2º}; Primer ciclo 
de primaria. - Patricia Puerta 
Ávila (colegio Sagrado Cora
zón - 2º}; 2º ciclo de prima
ria.- Gador Picouto Mirava
lles (colegio Sagrado Corazón 
- 4 º}; tercer ciclo de prima-

ria.- Ana Patiño González 
(C.P. Cardenal Cisneros - 6°}; 
Primer ciclo E.S.0.- Irene 
Bravo López (S. Felipe Neri -
2º}; 2º ciclo E.S.0.- Elena 
Riaño Vilches (colegio Sagra
do Corazón - 3º}. 

En la categoría de Cuen
tos Navideños 

Primer premio: Óscar Fer
nández Robledo (colegio 
Calasanz - 6º}; Segundo pre
mio: Javier Rocha Sánchez 
(colegio Sagrado Corazón -
2º}; Tercer premio: Aurora 
Sanz López (colegio San 
Francisco de Asís - 4°}. 

Menciones especiales: 2º 
ciclo de primaria.- Elena 
Anguís Ruiz (C.P. Cardenal 
Cisneros - 3º}; Tercer ciclo de 
primaria: Beatriz Gómez 
Cabello (S. Francisco de Asís 
- 5º}; Primer ciclo E.S.0.
Adrián Arranz Caballero (S. 
Felipe Neri - 1 º}; Tercer ciclo 
E.S.0.- Sonia García-Miguel 
Buerna (colegio Sagrado 
Corazón - 4 º}. 

El certamen estuvo ameni
zado por el espectáculo cómi
co infantil "Ana y Zanaho
rio". Además, los coros de los 
distintos colegios ofrecieron 
un villancico. También reci
bieron un regalo los colegios 
por su participación en este 
evento. 

El día 22 de diciembre se representará la obra 
.. Milagro en Navidad" 

Navidad en el Distrito IV 
Con motivo de las Fiestas 

Navideñas, la Delegación 
Municipal del Distrito IV 
Manuel Azaña, con la colabo
ración de la Asociación de 
Mujeres "Distrito IV", Club 
de Pensionistas "Manuel 
Azaña" y A.M.P.A.S. C.P. 
Zulema, !placea, Henares e 
l.E.S. Alonso Quijano y Ate
nea, ha organizado las 
siguientes actividades: 

22 de Diciembre 
• La Asociación de Mujeres 

del Distrito IV representará 
la obra de teatro "Milagro en 
Navidad". 

• Actuación de la Rondalla 
del Club de Pensionistas 
Manuel Azaña. Lugar: Salón 
de actos del Centro Cívico 
Rafael Alberti (Entrepeñas n º 
4, C.C. NuevaAlcalá, 1ª plan
ta). Hora: 17'30. 

23 de Diciembre 
Un pasacalles de luz y color 

2J de diciembre de 2000 

amenizado por el grupo 
EXCALIBUR recorrerá las 
calles del Distrito. Salida: Río 
Manzanares, Río Salado, 
Ronda Fiscal, Gran Canal, 
Ronda de Pescadería, Pº de 
las Moreras,1Ronda Fiscal, Pº 
de Pastraná y Río Tajuña. 
Hora: 18'00. 

28 de Diciembre 
Gigantes y pajes saldrán 

desde el Ayuntamiento y 
recorrerán las calles del 
Barrio Venecia, carretera de 
Pastrana, rotonda de Azaña 
y barrio de La Rinconada. 
Hora: 11'00. 

29 de Diciembre 
Espectáculo de guiñol. 

"Ángelo y sus muñecos". 
Lugar: Salón de actos el Cen
tro Cívico Rafael Alberti 
(Entrepeñas, 4, C.C. Nueva 
Alcalá, 1 ª planta}. Hora: 
12'00. 
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Excmo. Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares 

Concejalía de Cíudad Sostenible 
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Acceda a 
todos los 

Servicios de 
la Cámara 

desde su 
Delegación. 

• Incorporación de las pymes al comercio 
electrónico (PRINCE XXI). 

• Oficina Euro. 
• Financiación e información sobre 

subvenciones. 
• Ayudas a la exportación. 
• Asesoramiento sobre el Plan de Empresa 

y los tr6miles de creación 
• Bases de Datos. 
• Programas de formación en nuevos 

tecnologías. 
• Certificación de Calidad (ISO 9.000; 

ISO 14.000; EMAS). 
• Franquicias. 
• ünea de Consulta Medioambiental. 
• Red de Técnicos de Comercio Exterior en 

m6s de 30 países. 
• Asesoría Juridica. 
• Servicio de Estudios Económicos. 
• Corte de Arbitraje de Madrid. 
• Publicaciones especializadas. 

Instituto de 
Formación Empresarial 
DE lA CAMARA OflCIAI. DE COMERCIO 

E INDUSTRIA DE MADRID 

Oferta Formativa: Enero 200 l 

• INVESTIGACIÓN DE MERCADOS 
• DERECHO TRIBUTARIO Y SISTEMA FISCAL ESPAÑOL 
•PSICOLOGÍA Y TÉCNICAS DE VENTA 
• CREACIÓN DE CAMPAÑAS PUBLICITARIAS 
• WINDOWS + MICROSOFT OFFICE 
• WINDOWS + MICROSOFT OFFICE 
•MARKETING DIRECTO 
• RELACIONES LABORALES 
• CONTABILIDAD FINANCIERA BÁSICA 
• IMPUESTO SOBRE EL VALOR AÑADIDO (IVA) 
•INGLÉS PARA LOS NEGOCIOS (INTENSIVO) 
• TÉCNICAS DE NEGOCIACIÓN 
• INTERNET CON OUTLOOK Y FRONTPAGE 
• INTERNET CON OUTLOOK Y FRONTPAGE 
• POLÍTICA DE COMUNICACIÓN DE LA EMPRESA 

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Madrid 

Delegación en Alcalá de Henares 
Plaza de la Victoria, n º 1 
28802 Alcalá de Henares. Madrid 
Telf.: 91 889 22 76 • Fax: 91 881 37 75 
Correo Electrónico: gte2@camaramadrid.es 

08 Ene - 23 Ene 
08 Ene - 02 Feb 
08 Ene - 09 Feb 
10 Ene - 12 Feb 
10 Ene - 19 Feb 
15 Ene - 14 Feb 
24 Ene - 02 Feb 
31 Ene - 14 Mar 
OS Feb - 20 Mar 
12 Feb - 15 Mar 
12 Feb - 23 Feb 
14 Feb - 02 Mar 
19 Feb - 02 Mar 
20 Feb - 07 Mar 
26 Feb - 13 Mar 



El centro tue desaloiado para seguridad de sus 450 alumnos 

una cisterna venió per errar 4.500 lhros de 
gasóleo en el colegio Cardenal Cisneros 
El mismo nombre, la misma labor educativa y la misma situación ya que uno está al lado del otro. 
Un camión cisterna tenía que descargar casi 11.000 litros de gasóleo para calefacción en el ins
tituto Cardenal Cisneros, situado en la calle Cardenal Sandoval y Rojas. Sin embargo junto a este 
centro está el colegio Cardenal Cisneros y ahí estuvo el error. La cisterna descargó esos casi 
11.000 litros, 10.747 pasar ser más exactos, en un depósito de 7.500 litros del colegio que tenía 
ya en su interior 1.250 litros. Cuando el receptáculo se llenó comenzó a rebosar llenando a su 
vez el contenedor sobre el que está el depósito. Y a partir de ahí el contenedor también se des
bordó anegando de liquido combustible un patio interior del colegio. Inmediatamente fueron avi
sados los bomberos que ordenaron desalojar a los 450 alumnos del centro escolar. La dirección 
del colegio decidió dar las vacaciones de Navidad por anticipado a los 450 niños del centro. 

Fernando Rodríguez, jefe del solamente tenía cubierto una suministrado 10.747 litros, lo 
parque de bomberos de Alcalá, cantidad de líquido de aproxi- que significa que se han verti
explicó que el colegio Cardenal madamente 1.250 litros. El do al exterior alrededor de 
Cisneros había solicitado un vehículo que ha venído a hacer 4.500 litros de gasóleo". 
suministro de gasóleo: 'Tiene el suministro, según la factura Los hechos ocurrieron sobre 
un depósito de 7.500 litros y que le marca el contador le ha las ·11 de la mañana del mar-

LA COSTE Barbour© 
DISTRIBUIDOR OFICIAL 

el Mayor, 61 (frente a Casa de Cervantes) 
Telf.: 91 888 49 40 - ALCALA DE HENARES 

y 

Clíildren 
el Mayor, 56 - Telf.: 91 888 94 09 

ALCALA DE HENARES 

Sa[uda a sus cúentes y amigos 
y fes desea 

¡Feliz Navidad y Próspero 2001! 
www.alcalá.henares.net/empresa/joseluis-children.net 

RECUERDE: 
BUSQUE, COMPARE Y SI ENCUENTRA MEJOR CALIDAD/PRECIO ... 
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tes 19 de diciembre. Al com
probar el personal del centro 
que el combustible desborda
ba el depósito, avisaron al 
teléfono de emergencias 112. 
El centro escolar dirigió a peti
ción de los bomberos la eva
cuación de los niños con toda 
normalidad. 

El jefe de los bomberos de la 
CAM en Alcalá explicó que 
había tres puntos de concen
tración del gasóleo vertido 
además de las posibilidades de 
filtración: "El combustible está 
concentrado en el cubeto de 
seguridad del propio depósito, 
que en realidad es una piscina 
de seguridad en cuyo interior 
hay arena para absorber posi
bles pérdidas, un pozo de 
recogida de agua de lluvias y 
agua sucia al que ha llegado a 
través de los sumideros el 
gasóleo vertido y el patio del 
centro donde se había desbor
dado donde había 400 litros". 
Fernando Rodríguez afirmó 
que tenían "la completa segu
ridad de que por las caracte
rísticas de ese pozo no había 
llegado a la red de alcantarilla
do. No ha habido vertido direc
to de combustible". De todos 
modos el jefe del parque de 
bomberos aseguró que "seria 
bueno realizar algunas catas 
debido a que el cubeto donde 
está el depósito puede que no 
sea estanco, por lo que cabría 
la posibilidad de que hubiera 
filtraciones al suelo. Eso 
supondría una contaminación 
del subsuelo que habría de 
tratarse por expertos en el 
tema". 

Inundación 
La mayor concentración se 

encontraba en el pozo de reco
gida de agua de lluvia y aguas 
sucias. Desde éste el contení
do normal y habitual se bom
bea a la red de alcantarillado. 
Después del vertido del gasó
leo, el pozo estaba lleno de 
agua y combustible por lo que 
era necesario evacuarlo por 
especialistas de la empresa 
suministradora; en total se 
calculaba que había entre 
2.500 y 3.000 litros de líquido. 

PUERTA de Madrid 



El vertido accidental anegó 
incluso el pasillo del sótano 
del centro escolar, donde se 
tuvo que esparcir serrin para 
absorber el combustible. 

Sobre las tres de la tarde se 
iniciaron por la empresa sumi
nistradora tareas de limpieza: 
"Por medio de unas bombas de 
aspiración específica de hidro
carburos se absorbe el pro
ducto líquido", dijo Fernando 
Rodríguez que añadió que "el 
riesgo de inflamación era rela
tivamente nulo porque el 
gasoil es un producto que 
empieza a arder a partir de los 
55 grados. La zona de calde
ras, que no estaba afectada, se 
ha parado. El colegio se ha 
desalojado por seguridad de 
los niños en el sentido de que 
pudieran resultar intoxicados 
por inhalación". El jefe de los 
bomberos añadió: "Como 
medida preventiva, pedimos 
que en el colegio no quedase 
nadie aunque se ha habilitado 
el patio del instituto Cardenal 
Cisneros para que los niños de 
educación infantil esperaran 
en un sitio seguro hasta que 
llegaran sus padres". 

Vacaciones anticipadas 
Como las tareas de limpieza 

se iban a prolongar durante 
48 horas y quedaban tres días 
de actividad escolar, la direc
ción del colegio pidió a la dele
gación territorial de la conseje
ría de Educación que se con
cedieran vacaciones anticipa
das a los niños, de modo que 
hasta despuésde Reyes no 
habrán de ir al colegio. 

El PP pide una comisión 
de investigación 
El grupo de concejales del 

PP en el ayuntamiento de 
Alcalá solicitó el miércoles 20 
de diciembre en la comisión de 
Personal la creación de una 
comisión de investigación para 
aclarar lo ocurrido en el cole
gio Cardenal Cisneros en el 
día de ayer. 

Tras mantener una reunión 
ese día con el director del cen
tro educativo, Antonio López, 
los populares opinan que pre
suntamente se pueden derivar 
actitudes negligentes tanto de 
la empresa suministradora del 
combustible, como de la con
serje que en la mañana del 
martes se encontraba traba
jando en el centro educativo, 
según la nota de prensa difun
dida por el PP. 

Elisa de Francisco y 
Francisco Bernáldez tuvieron 
conocimiento y explicaron que 
la orden de la empresa sumi
nistradora era la de que el ver
tido debía realizarse en el IES 
Cardenal Cisneros: "Aún así la 
conserje permitió a la empresa 
depositar aproximadamente 
10.000 litros del citado com-

PUERTA de Madrid 

Fue preciso absorber el liquido con bombas específicas para 
hidrocarburos y limpiar a fondo las zonas afectadas. 

bustible". Aunque en principio 
parece improbable que haya 
filtraciones a la red de alcan
tarillado, los populares exigen 
que se aclaren tanto las medi
das que se han tomado como 
las que se seguirán poniendo 
en marcha a partir de ahora. 

Elisa de Francisco y 
Francisco Bernáldez pidieron 
a la concejal de Educación, 
Teresa Bachs, que asegure 
que el centro escolar vuelva a 
funcionar con total normali
dad a la vuelta de las vacacio
nes de Navidad. Elisa de 
Francisco dijo que "Teresa 
Bachs debe garantizar que 
cuando los niños vuelvan al 
colegio, éste funcionará 
correctamente para que los 
niños no sólo no corran nin
gún peligro, sino para que 
además la calefacción en el 
centro funcione correctamen
te". 

ORAN FIESTA FIN DE AÑO 
Y CALA DE REYES 

Nochevieia Reyes 
•Cotillón, productos navideños, 

chocolate con churros ... 
•Con y sin cena (a elegir), 

cotillón, chocolate con roscón ... 

Ya están a su disposición nuestros menús para 

COMUNIONES 
a celebrar durante el año 2001 

CENTRO COMERCIAL NUEVA ALCALÁ, 
LOCAL 166-B 

Teléf.: 91 882 84 07 
ALCALÁ DE HENARES 

CAMINO DEL OLIVO, S/N 
(frente gasolinera) 

Tlf.: Oficina: 91 887 67 68 
Telf.: Barra: 91 887 67 90 

MECO 

23 de diciembre de 2000 



la Escuela Universitaria Cardenal Cisneros 
acogió diversos talleres para los más ióvenes 

EAlA realizó un curso sobre la "Educación en Valores" 
La Escuela Universitaria "Cardenal Cisneros" acogió durante el pasado fin de semana el curso 
monográfico que llevaba por título "Educación en valores", organizado por la Escuela de Tiempo 
Libre EALA. En el curso en el que participaron diferentes asociaciones de la ciudad compluten
se, los más jóvenes también tuvieron su hueco con diferentes talleres y actividades. 

Los más jóvenes alcalaínos participantes. Entre estas fabricar crismas, marcapági
pudieron disfiutar en lajorna- actividades destacaron los nas, pompones, disfraces, 
da del sábado día 16 de diferentes talleres realizados agua de colonia e incluso a 
diciembre con gran número de en las instalaciones maristas. pintarse las caras para acom
actividades dirigidas por los Talleres en los que los partici- pañar los disfraces anterior
miernbros de las asociaciones pantes pudieron aprender a mente mencionados. 

La Corporación Munici al 
de Villalbilla 

les desea 
• 

e ices festas 
2J de diciembre de 2000 PUERTA de Madrid 
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Dentro del curso se incluyó 
una mesa redonda sobre el 
voluntariado, a la que asistie
ron como ponentes distintas 
asociaciones y entidades de 
Alcalá de Henares y su entor
no, que llevan a cabo proyec
tos educativos contando con 
voluntarios para desarrollar
los. Entre estas asociaciones 
se encontraban "Las Naves" de 
Alcalá, o la "Ciudad Joven" de 
Vallecas, además de represen
tantes de la Escuela EALA. 

En el debate, realizado en el 
salón polivalente de la Escuela 
Universitaria, se trató sobre el 
tejido asociativo de Alcalá de 
Henares, siendo un foro en el 
que se trataron ideas referen-

Ahora 
~ también 

ll eep11ieho 
CERVECERIA Y RESTAURANTE 

Salón en la primera planta 
con balconada a la plaza de Cervantes 

MENÚ CASERO(~:::) 
3 PRIMEROS y 3 SEGUNDOS, A ELEGIR 

1.100 PTAS. 

TAMBIÉN MENÚ ESPECIAL Y GRAN CARTA 
A DISPOSICION DE NUESTROS CLIENTES 

tes al mundo del voluntariado. 
EAIA realiza a lo largo del año 
cursos de monitor y coordina
dor de Tiempo Libre, cursos 
monográficos y jornadas for
mativas, así como actividades 
socioculturales en Alcalá de 
Henares y en los municipios 
circundantes. Entre estas últi
mas destaca la realización de 
la fiesta para infantiles y juve
niles, EALANDIA, que en el 
2.000 cumplió su tercera edi
ción. Esta tercera edición tuvo 
lu¡:!;ar en el mes de mayo en 
colaboración con el ayunta
miento de Alcalá de Henares 
dentro del programa "Otra for
ma de moverte", y a ella acu
dieron unos mil jóvenes. 

, 

CERVECERIA 
Y i i APERITIVAZO ! ! 
Deguste los más exquisitos aperi6vos y raciones en el 
mejor ambiente, justo en el mismo centro de Alcalá. 

Plaza de Cervantes, 24 Tlf .: 91 883 48 18 ALCALÁ DE HENARES 

inn ~utjntt y ~unrqn nn .at qubriun rt!li.atthn 1 t.aptrumn.a tu ut.attu. 
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Fernando Marín, Gonzalo Garrido v Pilar Femández serán los Reves Magos 

los festejos de Na~dad costarán 13 millones de pesetas 
La concejalía de Festejos del ayuntamiento de Alcalá destina un presupuesto de 13 millo
nes de pesetas para el programa de actos de la Navidad. La actividad fundamental de este 
programa en cuanto al gasto que realizará el ayuntamiento es la cabalgata de Reyes que 
se celebrará el día 5 de enero. En ella serán tres concejales, como viene siendo habitual 
en los últimos años, quienes se convertirán en los tres Reyes Magos de Oriente; concre
tamente serán Fernando Marin (PSOE), Gonzalo Garrido de Oro (PP) y Pilar Fernández 
Herrador (IU). El concejal de Festejos, José Luis García Pezuela, manifestó a PUERTA DE 
MADRID que espera que el programa sea atractivo para los alcalaínos. 

García Pezuela afrrmó que el 
objetivo del programa de estas 
fiestas de Navidad es desper
tar la ilusión y la alegría, sobre 
todo en los más niños: "Hemos 
hecho un esfuerzo muy gran
de, sobre todo para que haya 
una cabalgata de Reyes que 
merezca la pena con las consi
guientes y consabidas atrac
ciones. Habrá comparsas, jue
gos, charangas y elementos 
festivos diversos. Va a ser una 
cabalgata del gusto de todos 
los ciudadanos". 

El concejal de Festejos afir
mó que el programa tendrá 
elementos nuevos con respec
to a años anteriores: "Mante
niendo el espíritu navideño 
hemos querido introducir 
algunas novedades que pensa-

FOMENTO 
Y PROMOCIONES 

VISTASIERRA, S.A. 
En Junta Universal de 19 de 
diciembre del 2000, ha acor
dado el cambio de domicilio 
dentro de Alcalá de Henares, 
trasladándolo a la calle Pedro 
Gumiel, 1, CP., 2880 l. 

Los Consejeros Delegados 

PUERTA de Madrid 

La comisión de peñas se reunió con el concejal de Festejos 
para la organización de sus actos de Navidad 

• colctiones de muelles 
• Bases: canapés r somieres 
• Camas articuladas J colchones de latex 
• Almolladas J tundas n6rclicas 
• SOiuciones a los problemas de espacio. 

Avda. de lo Caballe ría Españolo 10 . Telf: 91 889 13 68 
Libreros 24. Telf.: 91 882 65 26 
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mos que van a proporcionar 
una nota de brillantez. Ha 
habido una excelente disposi
ción de las peñas de la ciudad, 
con las que hemos trabajado 
en armonía. Las peñas organi
zan un concurso de ornamen
tación de árboles de Navidad. 
Van a participar 25 concur
santes a los cuales les vamos 
a proporcionar árboles. Ésa es 
una novedad que se celebrará 
el sábado 23 de diciembre". 

En la cabalgata de carrozas 
habrá tres alquiladas por el 
ayuntamiento, una cuarta del 
distrito VIII y alguna más que 
se pueda incorporar al desfile. 
Lo que sí está definido son las 
personas que asumirán el 
papel de los Reyes Magos, con
cretamente Fernando Marín, 
Pilar Fernández Herrador y 
Gonzalo Garrido de Oro. Serán 
ellos los encargados de llevar 
la ilusión a los más pequeños 
el día 5 de enero. 

El concejal de Festejos reco
noció que en efecto ha habido 
retraso en la instalación de las 
luces navideñas este año. La 
iluminación se instaló entre el 
lunes y el martes 18 y 19 de 
diciembre, mucho más tarde 
que ningún año: "Es un tema 
del parque municipal de servi
cios. El problema es que el 
pliego de condiciones que sale 
a concurso para la contrata
ción de la empresa tarda del 
orden de dos meses. Se ha 
presentado una única empre
sa y al principio existía algún 
problema relativo a que no 
cobraban". Vecinos y comer
ciantes se quejaron de ese 
retraso ya que las luces suelen 
estar puestas ya desde media
dos de diciembre, si no días 
antes. 

BRONCEADO 
TODO EL AÑO 

• - SIN ESPERA 

De9a22 horas f 500P1as1SESKlNJ 
ININTERRUMPIDO ' 

8 
MM. 

DE SOL~ASOL 
Vía Complutense, 65 

Tlf.: 91 889 68 25 -ALCALÁ 
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Viernes, 22 
de Diciembre 

19,00 h.: En el Centro de 
Comunidades , concurso de 
adornos navideños. Organizan 
y participan todas las Casas 
Regionales de la Ciudad. 

20,00 h.: En el Centro de 
Comunidades, Felicitación de 
la Navidad, con un concierto 
de villancicos. Organiza y par
ticipan todas las Casas Regio
nales. A continuación se de
gustarán productos de la tie
rra. 

20,00 h.: En la Sala Marga
rita Xirgu (Vía Complutense}, 
Concierto de Navidad a cargo 
de la Coral Alcalaína "Pueblos 
de España" 

18,00 h.: Recorrido Helenis
ta por Alcalá, organizado por 
Asociación Cultural "Hijos y 
Amigos de Alcalá". Inscripcio
nes en C/ Santiago, 19, de 
lunes a viernes de 18,30 h. a 
21 ,30 h. 

Sábado,23 
de Diciembre 

09,00 h.: Primera coloca
ción de un Belén en el cerro 
Ecce Horno. Salida desde la 
Plaza de Cervantes (estatua de 
Cervantes) . Organiza Aso
ciación Hijos y Amigos de 
Alcalá. 

16,00 h.: En el local de 
Comisiones Obreras CCOO. 
Vía Complutense, 19. Gran 
Chocolatada y Panetón. Navi
dad por los niños del mundo. 

Incluye la sorpresa de recibir 
un regalo para los 200 prime
ros niños que se inscriban lla
mando al teléfono 678 37 02 
34. Organizado por el Centro 
Europeo lberoandino. Colabo
ran: Ayuntamiento de Alcalá, 
UNICEF, CCOO, UGT, Asoc. 
Markasa-Perú, Asoc. de Inte
gración del Pueblo Rumano, 
Asoc. Hispano-Dominicano, 
Asoc. Hispano-Cubano, Asoc. 
Hispano-Colombiano. 

18,00 h: En la Plaza Cer
vantes, Certamen de árboles 
de Navidad, Adorna tu árbol, 
organizado por las Peñas cul
turales y festivas de la ciudad 
y el Excmo. Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares (Concejalía 
de Festejos) . 

19,30 h.: En la Parroquia 
San Francisco de Asís, la 
Scholla Cantorum ofrecerá un 
concierto navideño. Organiza 
la Delegación del Distrito III. 

20,00 h.: En la sede de la 
Asociación Hijos y Amigos de 
Alcalá, Concierto de Navidad, 
a cargo del Grupo Tablatura. 

Domingo, 24 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
parsa Navideña de Gigantes, 
que partirá de la Plaza de Cer
vantes recorriendo las calles 
del Casco Histórico (Distrito I) 

NOTA IMPORTANTE: Los 
gigantes de los Reyes Magos, 
acompañados de sus pajes 
recorrerán todos los barrios de 
Alcalá a lo largo de las Fiestas 
de Navidad, repartiendo ilu-

Moda femenina en 

DE LA 5 O A LA 66 
C/ Teniente Ruiz, 27 -Alcalá de Henares (Madrid) 
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sión y caramelos a los niños al 
ritmo de los tradicionales 
villancicos navideños. 

13,00 h.: En la Plaza de 
Cervantes, actuación infantil a 
cargo del Duende del Globo, 
con espectáculo. 

Lunes, 25 
de Dicie m bre 

DIA DE NAVIDAD 

13,00 h.: En la Capilla del 
Oidor, Belén viviente, organi
zado por el Centro Extremeño. 

Martes, 26 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
parsa Navideña de Gigantes, 
que partirá de la Plaza de Cer
vantes, recorriendo las calles 
del Barrio de la Puerta de 
Madrid, (Distrito 11) . 

Miércoles, 27 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
parsa Navideña de Gigantes, 
que partirá de la Plaza de Cer
vantes, recorriendo las calles 
del Barrio de Venecia, Crtra. 
Pastrana y Barrio de la Rinco
nada (Distrito III). 

12,00 h.: En el Centro Cívi
co Maria Zambrano, (C/ Pedro 
de Lerma s/n.) Barrio Puerta 
de Madrid, Festival de Teatro 
Infantil, a cargo de Angelo y 
sus muñecos. 

20,00 h.: En la Sede de la 
Asociación Cultural "Hijos y 
Amigos de Alcalá", Fiesta de 
"La Inocentada de Alcalá", 
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conmemoración del 165 
aniversario. Reparto de 
"salustianos" para recortar 
y pegar, y dulces para todos. 

Jueves, 28 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
parsa Navideña de Gigantes, 
que partirá de la Plaza de Cer
vantes, recorriendo las calles 
del Barrio de Tabla Pintora y 
Nueva Alcalá (Distrito IV). 

12 ,00 h.: En el Auditorio 
Municipal, Festival de Teatro 
Infantil, a cargo de Angelo y 
sus muñecos. 

Viernes, 29 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
parsa Navideña de Gigantes, 
que partirá de la Plaza de Cer
vantes, recorriendo las calles 
de la zona "El Val" (Distrito V). 

12 ,00 h .: En el Centro Cívi
co Rafael Alberti, C/ Entrepe
ñas, s/n, Final de Nueva Alca
lá, Festival de Teatro Infantil, 
a cargo de Ángelo y sus Muñe
cos. 

18 ,00 h.: Excursión Bele
nista a Horche, para visitar los 
célebres nacimientos de esta 
localidad alcarreña. Organiza 
"Asociación Cultural "Hijos y 
Amigos de Alcalá". Informa
ción e inscripciones en C/ 
Santiago, 19. 

Sábado, Ja 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
parsa Navideña de Gigantes, 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 

DE PElETERIA EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

Zorro, Astrakán, 

cpi{ar o/afenciano Nutria, Visón, 
Montón, 

•La pie l a su medida • Marmota, 

Más de 20 años de experiencia 
Etc, 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
e/ Daoiz y Velarde, 14 - local 3 

Telf.: 91 880 82 35 - ALCALA DE HENARES 
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que partirá de la Plaza de Cer
vantes, recorriendo la zona de 
Caballería Española, Parque 
Los Nogales, (Distrtto VI) 

12,00 h.: En el Salón de Ple
nos del Excmo. Ayuntamiento, 
Entrega de Premios del XVII 
Concurso de Belenes. 

Domingo, :5 t 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
parsa Navideña de Gigantes, 
que partirá de la Plaza de Cer
vantes, recorriendo las calles 
del Casco Histórico (Distrtto I) . 

18,30 h.: En el Teatro Salón 
Cervantes, Concierto Extraor
dinario Fin de Año, a cargo de 
la Orquesta Sinfónica de la 
Filarmónica de Luganks. 
Director: Rashit Nigmatullin. 

Precio de localidades: 
Butaca de patio: 1500 PTA. 
Butaca de Anfiteatro: 1300 PTA. 
Silla de Palco: 1100 PTA. 

Martes, 2 de Enero 
11,00 h.: Desfile de la Com

parsa Navideña de Gigantes, 
que partirá de la Plaza de Cer
vantes, recorriendo los Barrios 
San Isidro, P" de la Estación, 
hasta la zona del Parque 
0-Donnell (Distrtto VII) . 

12,00 h.: En la Casa de la 
Juventud, (Avda. Virgen del 
Val, 2). Festival de Teatro 
Infantil, a cargo de Ángelo y 
sus muñecos. 

Miércoles, :5 de Enero 
11,00 h.: Desfile de la Com

parsa Navideña de Gigantes, 
que partirá de la Plaza de Cer
vantes, recorriendo los Barrios 
de Campo del Ángel-Chorrillo 
(Distrtto VIII). 

17,30 h.: En el Auditorio de 
la C/ Nuestra Señora del Pilar, 
actuación musical infantil, y 
gran sorteo de un montón de 
juguetes y premios entre todas 
las cartas recogidas por el Rey 
Melchor. 

18,30 h.: En la puerta de la 
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sede de la Delegación Munici
pal del Distrtto VII, C/ Daoiz y 
Velarde, 9, su Majestad de 
Oriente, obsequiará a los 
niños. 

18,30 h.: En el Teatro Salón 
Cervantes, la música de Walt 
Disney, a cargo del grupo 
coral-instrumental Musikanz. 

Precio de localidades: 
Butaca de patio: 1.800 PTA. 
Butaca de anfiteatro: 1.600 PTA. 
Silla de palco: 1.400 PTA. 

Jueves, 4 de Enero 

11,00 h.: Desfile de la Com
parsa Navideña de Gigantes, 
que partirá de la Plaza de Cer
vantes, recorriendo el Barrio 
de Espartales. (Distrtto VIII). 

PERSIANAS EXTERIORES VELUI 
PARA VENTANAS DE TOADO VELUI 

• Protección solar 
en verano 

• Oscurecimiento 

Su distribuidor: 

PUERTAS Y VENTANAS 
TERMOACÚSTICAS 

Puerta del Vado, 6 - Teléf.: 91 882 59 77 
Teléf. y Fax: 91 883 67 59 - ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

• Ahorro de energía 
en invierno 

•Seguridad 
• Aislamiento acústico 
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18,30 h.: En la puerta de la 
sede de la Delegación Munici
pal del Distrtto VII, C/ Daoiz y 
Velarde, 9 , su Majestad de 
Oriente, obsequiará a los 
niños. 

18,30 h.: En el Teatro Salón 
Cervantes, la música de Walt 
Disney, a cargo del grupo 
coral-instrumental Musikanz. 

Precio de localidades: 
Butaca de patio: 1.800- PTA. 
Butaca de anfiteatro: 1.600 PTA. 
Silla de palco: 1.400 PTA. 

19,00 h.: En el Salón de 
Actos del Centro Cívico 
"Manuel Laredo" C/ Daoiz y 
Velarde, 9 , se entregarán los 
premios del Concurso de Bele
nes y del Concurso de Tarjetas 
Navideñas. 

• 
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Viernes, s éle Enero 

11,00 h.: Cabalgata de 
Reyes del Campo del Ángel
Chorrillo Distrtto VIII organi
zada por la Delegación Muni
cipal de Distrtto. Recorrido: 
Salida de la Delegación de Dis
trito calle Torrelaguna, 21 , 
calle Clavileño, León Mar
chante, Eduardo Pascual y 
Cuellar, Fray Juan Gil, Ambi
te, Pezuela de las Torres, Val
detorres, Valdilecha, Valverde 
de Alcalá, Diego Ros y Medra
no, Cmno. de Santiago, calle 
Alalpardo, Fuente el Saz del 
Jarama, Plaza San Ignacio de 
Loyola, calle Algete, Santos de 
la Humosa, San Ignacio de 
Loyola, Glorieta Chorrillo, 
Avda. Daganzo, Avda. de los 
Reyes Magos, calle Camporre
al, Torres de la Alameda, Loe
ches, Nuevo Baztán, Avda. 
Doctor Marañon, Avda. Da
ganzo, calle José Serrano, 
Avda. Federico Mompou, calle 
Antonio Cabezón, Avda. Da
ganzo, Avda. Ajalvir, calle To
más Bretón, Turina, Albéniz, 
Chorrillo, Avda. Ajalvir, Pso. 
Pinos, calle Torrelaguna. Cola
boran: Centro Cultural Recre
ativo "El Chorrillo", Vocales de 
la Junta de Distrito, Aso
ciaciones de Padres de Alum
nos y Asociaciones de Muje
res. 

NOTA: Los niños del Distrtto 
pueden pasar a informarse en 
la Delegación del Distrtto, las 
plazas son limitadas. 

18,00 h.: Gran Cabalgata de 
Reyes, con sus Majestades 
Gaspar, Melchor y Baltasar, 
acompañados de sus pajes, 
carrozas, comparsas y pasaca
lles, arrojarán serpentinas y 
confeti, además de caramelos 
a los niños. 

Recorrido: Ciudad Deporti
va, Pº _del Val, C / Colegios, 
Santa Ursula, Escritorios, Pla
za de los Santos Niños, C/ 
Mayor, Libreros, Glorieta de 
los Cuatro Caños, C/ Teniente 
Ruiz, Paseo de la Alameda y 
Plaza de la Juventud. 

CENTRO PROFESIONAL 
DE IMAGEN Y SONIDO 

* IlBI. * AKG * ECLER * pmini. * SENNHEISER * P1oneer 

* ~JIDD * Technlcs * ortofon 
C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 

Tlfno. : 91 881 25 94 
607 180 123 
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Manuel Peinado, Antonio Romero y Miguel Buenestado, en la nueva sede. 

Al acto no pudo asisdr el líder socialista madrileño, Rafael Simancas, 
pero sí el secretario de organización de la FSM, Antonio Romero 

El PSOE local inauguró su nueva sede 
El PSOE complutense inauguró su nueva sede. De la calle Diego de Torres han ido a la avenida 
de Guadalajara en un peregrinar a la búsqueda de una 'casa del pueblo' en propiedad, objetivo 
de los socialistas complutenses que desde que se separaron de UGT siguen estando de alquiler. 
La nueva sede está en el número 18 de la avenida de Guadalajara y tiene 160 metros cuadra
dos. El acto de inauguración, en el que hubo casi 300 asistentes, se celebró el miércoles 20 de 
diciembre y contó con la presencia del secretarlo de organización de la Federación Socialista de 
Madrid, Antonio Romero. No pudo asistir el nuevo secretarlo general y líder de los socialistas 
madrileños, Rafael Simancas, quien había sido convocado a una reunión de urgencia. 

La nueva sede del PSOE 
complutense tiene 160 metros 
cuadrados de superficie: "Es 
más grande que la que tenía
mos hasta ahora pero sobre 
todo está mucho mejor distri
buida. Aquella sede de la calle 
Diego de Torres era para noso
tros muy poco funcional. Aquí 
lo que echamos de menos es 
un salón de actos grande, pero 
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tenemos muy cerca a los com
pañeros de UGT, y si no utili
zaríamos, como siempre 
hemos hecho, el salón de 
actos del centro munícipal de 
salud. De hecho la asamblea 
que vamos a celebrar el dia 21 
de enero para elegir la nueva 
ejecutiva del PSOE de Alcalá la 
realizaremos en el salón de 
actos del centro de salud". 

El acto fue presentado por el 
presidente de la Agrupación 
Socialista de Alcalá, Francisco 
Farías, quien inmediatamente 
dio paso al secretario general, 
Miguel Buenestado, que dedi
có a los asistentes unas pala
bras en las que pidió el traba
jo y la colaboración de los mili
tantes para fortalecer el 
gobierno municipal. A conti
nuación habló el alcalde com
plutense, el socialista Manuel 
Peinado, quien se refirió con 
sus palabras a la satisfacción 
que tenía por estar con los 
militantes del PSOE: 
"Desgraciadamente uno no 
tiene demasiado tiempo para 
estar con los compañeros y 
compañeras y sobre todo por 
verlos sonrientes. Quiero 
agradeceros a todos el apoyo 
que nos estáis dando". 

El acto fue cerrado por el 
secretario de organización de 
la FSM, Antonio Romero, 
quien disculpó la ausencia del 
líder de los socialistas madri
leños, Rafael Simancas ya que 

Antonio Romero 

r ' Situada en 
la avenida de 
Guadalajara, 

tiene una 
superficie de 

t&O metros 
cuadrados 

\.. ~ 

se encontraba en Madrid en 
una reunión. Romero habló 

· del nuevo espíritu del socialis
mo madrileño y del socialismo 
español después del 35° __con
greso federal. Al acto se incor
poró el secretario de Economía 
de la FSM, Antonio Carmona. 

Apoyo al gobierno 
y al secretario general 
del PSOE complutense 
En representación de la 

FSM, su secretario de organi
zación y número dos de Rafael 
Simancas, Antonio Romero, 
manifestó su apoyo al gobier
no municipal complutense y al 
trabajo de la agrupación 
socialista de Alcalá: "El gobier
no municipal está cumpliendo 
su programa electoral, un pro
grama progresista refrendado 
y apoyado mayoritariamente 
por los ciudadanos de Alcalá. 
Yo creo que se lleva a cabo 
como todos los programas. La 
valoración que nosotros hace
mos es muy positiva. El alcal
de de Alcalá, Manuel Peinado, 
tiene el pleno apoyo de la 
dirección política de la FSM". 

Con respecto a Miguel 
Buenestado, Romero manifes
tó que "el secretario general de 
la agrupación de Alcalá tiene 
el respaldo y el reconocimien
to que se merece como tal . 
Miguel Buenestado es el por
tavoz y representante legítimo 
de los militantes socialistas en 

PUERTA de Madrid 
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El acto de inauguración de la sede del PSOE reunió a casi trescientas personas. 

Alcalá. Estamos en un proceso 
de renovación de órganos en 
nuestro partido y habrá dife
rentes posturas. Yo me imagi
no que en Alcalá va a haber 
una lista de integración y en 
ella estarán todos. Quien sea 
el secretario general de la 
agrupación tendrá el apoyo, el 
respeto y la colaboración 
nuestra para todo aquello que 
sea necesario. Si al final es 
Buenestado, seguirá contando 
con ese apoyo". 

El número 2 de los socialis
tas madrileños afirmó que el 
espíritu del nuevo socialismo 
madrileño es el de la integra
ción: "El último congreso 
regional antes del celebrado 
hace ahora casi un mes, se 
cerró con el 40 por ciento de 
los representantes de la mili
tancia socialista quedando 
fuera de la dirección política 
del PSOE. Nosotros en el nove
no congreso de la FSM hemos 
tratado de continuar en la 
linea de lo que marcó el 35º 
congreso federal en el que se 
eligió de secretario general a 
José Luis Rodríguez Zapatero. 
Hemos integrado a todos en la 
dirección para hacer de la 
FSM un instrumento eficaz de 
transformación social. Quie
nes perdieron la votación tam
bién están integrados en la 
dirección". 

Romero afirmó que el pacto 
del PSOE con IU está en buen 
momento en Alcalá: "Es un 
pacto progresista que da esta
bilidad en muchos ayunta
mientos, no sólo en el de 
Alcalá. Eso permite que la ciu
dad goce de un proyecto de 
transformación social. A 
veces, pequeñas anécdotas y 
situaciones de tensión se mag
nifican y se sacan al exterior. 
La relación entre IU y el PSOE 
es extraordinaria. No sólo se 
va a mantener y consolidar, 
sino que se va a fortalecer y 
ampliar". 

PUERTA de Madrid 

Pre.párate para 
dar la campanada 
Las últimas Fiestas Navideñas del siglo, que recibirán al 3er milenio, 

ya están aquí. · 

Os desea jPeCiz Wavidad! 
DESDE 1972 AL CUIDADO DE TU IMAGEN 

Peluquería 

e/ Cónovas del Castillo, 30 

Tel.: 91 889 20 18 

Peluquería 

Avda. Reyes Católicos, 3 

Tel.: 91 881 44 45 

Centro Estético 

e/ Santa Úrsula, 4 

Tel.: 91 878 78 99 
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sucesos 

Bom beros y policías acudieron al colegio de San Ddefonso para remediar lo que pudo ser una catást rofe. El concejal del PP Fran

cisco Bernáldez, presidente de la delegación del distrito Centro, también fue a interesarse por lo ocurrido. 

la celeridad de un conserje v de los bomberos impidió que se 
produjeran daños irreparables en un ediOcio histórico-artístico 

Incendio en el corazón de la universidad de Cisneros 
Una fotocopiadora fue el ori

gen del incendio que sobre las 
cuatro de la tarde del lunes 
día 18 de diciembre se produ
jo en el rectorado de la univer
sidad, en el edificio que mandó 
construir en el siglo XVI el car
denal Cisneros. Una posible 
imprudencia al colocar una 
fotocopiadora en un lugar sin 
ninguna ventilación y encerra
da en un rincón pudo ser fatal 
si no llega a ser por la celeri
dad de un conserje al avisar a 
los bomberos y disponer todas 
las medidas de seguridad, y de 
los bomberos en llegar al lugar 
y atajar el incendio, pese a las 
grandes dificultades de acceso 
que tuvieron. 

Ciento cincuenta años des
pués de que se formara la 
Sociedad de Condueños para 
comprar los edificios universi
tarios, y apenas trece años 
después de que ésta se los 
alquilara simbólicamente a la 
universidad, el edificio más 
emblemático corrió peligro 
serio de haber sufrido daños 
irreversibles, que finalmente 
se quedó en susto gracias a un 
conserje y a la celeridad de los 
bomberos. 

El incendio se produjo en 
una fotocopiadora que se 
encontraba en el vicerrectora
do de desarrollo científico y 
tecnológico, en la primera 
planta del antiguo colegio de 
San Ildefonso. La puerta de 
ese despacho da al claustro de 
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Un bombero junto a los restos 
de la fotocopiadora quemada. 

Santo Tomás de Villanueva, es 
decir, la zona más noble de la 
universidad alcalaína. 

El incendio de la fotocopia
dora produjo una gran canti
dad de humo que se extendió 
a los despachos colindantes 
inmediatamente, especialmen-
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Empleados de la universidad y algunos alumnos esperan a que sea solucionado el incidente. 

te al vicerrectorado de Investi
gación. Inmediatamente llega
ron al lugar los vicerrectores 
Blázquez y Mazo, que siguie
ron de cerca la actuación de 
los bomberos. 

Al lugar del incendio tam
bién se desplazaron efectivos 
de la Policía Nacional y de la 
Policía Local al mando del sar
gento jefe de turno, José de la 
Mata. También se incorpora
ron el jefe de zona de los bom
beros de la CAM, Fernando 

Rodríguez, el subinspector jefe 
de la Policía Local, Juan José 
Tamayo, y el gerente de Segu
ridad Ciudadana, Luis Soria
no. 

La cantidad de humo 
existente hizo que los bombe
ros pidieran el desalojo de las 
instalaciones, por lo que un 
nutrido grupo de personas 
aguardaron en la plaza de San 
Diego a que concluyera el tra
bajo del personal de los bom
beros. 

Los bomberos empiezan a recoger las mangueras que des
enrollaron en el patio de Santo Tomás para atender al fuego. 

PUERTA de Madrid 

Un camión 
impidió el paso 
al camión de bomberos 

Una curiosidad pudo ser 
fatal para que los bomberos 
realizaran su trabajo con nor
malidad. El camión autobom
ba, que fue fundamental para 
apagar el incendio, no tuvo 
acceso a las proximidades de 
la lonja de la universidad, ya 
que un camión guardamue
bles le impidió el paso al inte
rior de la plaza de San Diego. 

Finalmente el camión tuvo 
que aparcar junto al hotel El 
Bedel y desde allí se tuvieron 
que tender largas mangueras 
para que llegaran hasta la 
planta primera del edificio del 
rectorado. 

Del mismo modo se avisó a 
una ambulancia debido a que 
no se sabía si podia haber 
alguna persona herida. La 
ambulancia tuvo que venir 
desde el parque de bomberos 
de Coslada ya que no había 
ninguna más próxima; concre
tamente fue la UVI móvil del 
SERCAM. 

Sobre las cinco de la tarde 
los bomberos recogieron su 
material después de ventilar 
todo el ala del primer piso 
situado en el patio de Santo 
Tomás de Villanueva, pudien
do regresar las personas que 
habían sido desalojadas. 

DICIEMBRE ~ 
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la policía recuperó unos 20 canuchos de touueo percutidos 

Volvió a haber Uros en el polígono Puena de Madrid 
El polígono Puerta de Madrid volvió a vivir escenas propias de una película de acción. En el silen
cio de la madrugada del viernes 15 de diciembre muchos vecinos se sobresaltaron con un tiroteo 
que se produjo sobre las tres de la mañana en las calles Diego López de Zúñiga y Juan de Verga
ra, en el corazón del barrio. La policía asegura que no hubo heridos de los que se tenga conoci
miento en centros de atención sanitaria. Pero, además, el hecho de encontrarse una veintena de 
cartuchos de fogueo percutidos hace pensar que el autor o los autores de los mismos querían inti
midar a alguien. Ocurrió en un lugar próz:imo a otro en que el domingo día 27 de febrero de este 
año hubo un intenso tiroteo en el que se utilizaron los famosos fusiles de asalto soviéticos AK-47, 
más conocidos como Kalashnikov. En aquel incidente hubo un herido grave y cuatro detenidos. 

Varios vecinos avisaron al 
oír los disparos a la Policía 
Nacional y a la Policía Local. 
Efectivos de ambos cuerpos 

llegaron al polígono Puerta de 
Madrid y rastrearon la zona 
comprendida entre las calles 
Diego López de Zúñiga y Juan 

de Vergara en busca de indi
cios del tiroteo. 

Los agentes policiales no vie
ron a nadie. Ningún vecino 

Más problemas para los vecinos de Espanales 

los nuevos inquilinos cenaron la calle con una hoguera 
porque los habían deiado sin luz 

A tenor de lo que relatamos 
a continuación, parece que los 
nuevos inquilinos de Esparta
les han llegado con problemas, 
o sea, que más problemas en 
Espartales. Algunos vecinos, 
indignados porque les habían 
cortado la luz el domingo dia 
1 7 de diciembre, cortaron al 
tráfico la calle José Maria 
Pemán, para lo cual encendie
ron una gran hoguera en el 
centro de la calzada. Acudie
ron ambas policías, Nacional y 
Local, y después de hablar con 
estos vecinos les indicaron 
que no se podia cortar el tráfi
co. Los manifestantes insistie
ron en que tenían frío y dije
ron que esa misma tarde Iber
drola les había cortado la luz. 
Después de interesarse los 
policías por los motivos de 
queja de estas familias , se 
dirigieron a lberdrola, cuyos 
responsables adujeron que 
ellos no les podian cortar el 
suministro porque con ellos 
nada tenían contratado: Iber
drola -dijeron- no sabe nada, 
no les pudo dar la luz porque 
no tienen contrato. Al parecer, 
estos vecinos funcionaban con 
luz de obra porque alguien la 
había enganchado y de esa 
energía se suministraban luz y 
calor. Al parecer, el personal 
de la obra ya había acabado o 
había cortado la luz por algún 
motivo que en ese momento se 
desconocía. 

Por su parte, los vecinos se 
manifestaron dispuestos a 
pasar la noche junto a la 
hoguera, ya que hacía bastan
te frío . Al final, tras dialogar 
con la policía, optaron por 
poner la hoguera a un lado y a 
las 23,45 dejaron la calle libre. 
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Son varias las comunídades 
afectadas por estos proble
mas, habitadas por los recien
tes inquilinos a los que que 
hace pocos días les fueron 
entregadas las llaves de sus 

viviendas en Madrid, La CAM 
entregó 222 viviendas sociales 
en Espartales con 206 plazas 
de garaje. Algunos de esos 
adjudicatarios sólo tienen que 
pagar 5.000 pesetas al mes. 
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quiso denunciar la proceden
cia de los disparos. Una vez 
más volvió a prevalecer la ley 
del silencio en el polígono 
Puerta de Madrid. Hay temor, 
y más cuando en lo que va de 
año se han producido al 
menos cuatro tiroteos en el 
polígono. 

Así pues no había indicios 
de haberse producido dispa
ros. Pero en efecto sí que los 
hubo. Los agentes policiales 
de ambos cuerpos encontra
ron hasta una veintena de car
tuchos de fogueo percutidos, 
que quedaron a disposición de 
la Policía Judicial para investi
gar su procedencia después de 
los análisis correspondientes 
de balística. Esos análisis 
podrán determinar muchas 
cosas, tanto si esas armas han 
sido disparadas en anteriores 
ocasiones o si volvieran a ser 
disparadas en el futuro. 

Robo en El Olivar: 
se llevaron 
al dinero da la caia 

Poco antes de las 12 de la 
noche del día 16 de diciembre 
se produjo un robo en El Oli
var, situado en la carretera de 
Daganzo, kilómetro, 2'200. Al 
parecer, el robo fue al descui
do: alguien se llevó el dinero 
de la caja registradora de la 
discoteca, una elevada suma 
cuya cuantía no ha trascendi
do. La policía acudió al lugar 
tras ser requerida a causa del 
mencionado robo e investiga la 
autoria, aunque al parecer el 
robo fue cometido de tal 
manera que las cámaras de 
seguridad no lo grabaron. 

R11anidorda 
pizzas atracado 

El día 16 de diciembre, sobre 
las 23'30 horas, fue atracado 
un repartidor de Telepizza 
cuando iba a llevar un pedido 
en la calle Juan de Austria. 
Fue atracado por dos indivi
duos que le robaron el dinero 
de la recaudación y a conti
nuación huyeron en un vehí
culo Seat Ibiza de color gris. 
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Fachada de la ferretería robada. A la derecha, Luis Sancho, encargado del establecimiento. 

El ladrón realizó el robo quedándose en el interior del establecimiento v 
se llevó 42.000 pesetas de la caia 

Robo en la ferretería de la calle Santiago 
Un individuo entró en la ferretería Adrián Anchuelo, situada en la calle Santiago, como 
un cliente más. Tras cerrarse las puertas del establecimiento, a las dos y media del jue
ves 14 de diciembre, el ladrón se quedó en su interior escondiéndose en uno de los pun
tos muertos que el espejo, situado encima de la puerta, no llega a alcanzar. El indivi
duo se llevó 42.000 pesetas de la caja registradora y consiguió escapar rompiendo el 
cristal de una de las ventanas con macetas y herramientas de la ferretería. 

Luis Sancho, encargado de 
la ferreteria Adrián Anchuelo, 
todavía no se explica cómo el 
ladrón pudo quedarse en el 
interior de su establecimiento 
sin que nadie lo pudiera ver: 
"Me imagino que se quedaria 
en uno de los puntos muertos 
de la tienda y que el espejo, 
que tenemos sobre la puerta, 
que refleja todo lo que ocurre 

Puerta de MADRID 

en el establecimiento, no al
canza". El robo tuvo lugar el 
jueves 14 de diciembre a las 
dos y media de la tarde, hora 
a la que el establecimiento 
cierra sus puertas al cliente. 
"El ladrón entró como cual
quier cliente más, está claro 
que no le vimos porque si no 
no nos hubiera robado'', ma
nifestó el encargado de la fe-

rreteria que se encuentra si
tuada en la calle Santiago. 

El ladrón consiguió llevarse 
el cambio que había en las 
dos cajas registradoras, unas 
42.000 pesetas. El encargado 
fue avisado por los vecinos de 
que se había producido un 
robo en su ferreteria, "el la
drón utilizó unas macetas y 
todas las herramientas que 

jPeliz 
!Navidad! 
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C/. Beatas, 2 (entre Universidad y e¡. Libreros) 
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hay en la tienda para hacer 
un agujero en el cristal de 
unas de las ventanas y así 
poder salir. 

Según le comentaron los ve
cinos a Luis Sancho era un 
joven delgado y de unos vein
te años: "El agujero que hizo 
no era tan grande, y parece 
mentira que una persona 
pueda entrar por él, pero así 
fue. De verdad que no enten
demos que al cerrar nosotros 
la tienda no nos diéramos 
cuenta de que una persona 
estaba dentro, tampoco es 
algo que te puedas imaginar". 
No es la primera vez que ro
ban en esta ferreteria, pero 
según comentó el encargado 
de la misma, sí es la primera 
vez que lo hacen de esta for
ma. 
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El rueuo produio varias explosiones en el interior de la nave 
al haber disolventes v materiales de construcción 

Ardieron 2.000 metros cuadrados de una 
de las naves de aparcamientos de Hipercor 
Un robo pudo ser el origen y causa del incendio que se produjo en una de las naves de aparca
mientos del nuevo centro comercial Hipercor, situado en la Garena. El fuego se produjo sólo cua
tro días después de la inauguración oficial del centro. El servicio de seguridad de El Corte Inglés 
avisó al teléfono de emergencias, 112, pidiendo ayuda, ya que se estaba produciendo un incen
dio en el interior de uno de los edificios de aparcamientos, una instalación anexa a la del edifi
cio central donde está el centro comercial propiamente dicho. 

Un redactor de PUERTA DE 
MADRID llegó al lugar donde 
se produjo el incendio cuando 
los bomberos se encontraban 
en plenas labores de extin
ción. Desde fuera de la valla 
perimetral del centro comer
cial pudo contemplar el traba
jo de los bomberos y pudo oír 
las frecuentes explosiones que 

se producían en el interior del 
edificio exento, la última fase 
de los aparcamientos del cen
tro, fase ésta que aún queda 
por terminar. 

Los hechos se produjeron 
poco antes de las cuatro y 
media de la madrugada del 
lunes día 18 de diciembre, 
menos de cuatro dias después 

de la inauguración oficial de 
las instalaciones. En un pri
mer momento bomberos y 
agentes de la Policía Local y de 
la Policía Nacional explicaron 
que el fuego se produjo en esa 
última fase de los aparcamien
tos del centro comercial, y que 
en ese edificio había trabaja
dores que continuaban con las 

El incendia se produjo 
cuatro días después 
de la inauguración 

obras. Las únicas personas 
que se vieron en la finca que 
ocupa el centro comercial fue
ron miembros de la empresa 
de seguridad de El Corte 
Inglés, bomberos y agentes de 
las fuerzas de seguridad, tanto 
de la Policía Local como de la 
Policía Nacional. Poco después 
de las seis de la madrugada 
comenzó a verse a directivos 
del centro comercial. 

Disolventes y aerosoles 
El informe oficial de los 

bomberos de la Comunidad de 
Madrid señala que sobre las 
4'30 horas de la madrugada 
del lunes día 18 de diciembre 
se recibió una llamada en el 
teléfono de emergencias de la 
comunidad de Madrid, el 
número 112. En ella se decía 
que se estaba produciendo un 
incendio en el centro comer
cial Hipercor de la Garena, 
concretamente en un aparca
miento cubierto situado en la 
parte posterior, la que da a la 
via férrea. 

Según este informe, ese 
aparcamiento estaba siendo 
empleado como almacén de 
materiales de la obra. En su 
interior había disolventes y 
aerosoles, así como otro tipo 
de elementos utilizados en la 
construcción. La nave tiene 
una superficie de 5.000 
metros cuadrados, de la cual 
fueron afectados unos 2.000. 
En algunos momentos el fuego 
alcanzó grandes dimensiones. 
El aparcamiento ya construido 
junto al edificio principal del 
centro comercial se llenó casi 
por completo de humo. 

Procedentes del interior de 
la nave donde se veían las lla
maradas se oyeron frecuentes 
explosiciones. Al principio fue-

Los bomberos no encontraron tomas de agua en las inmediacio
nes del lugar donde se produjo el incendio. 

La lucha de los bomberos contra el siniestro se prolongó duran
te tres horas hasta extinguir por completo el fuego. 
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En el interior del aparcamiento había disolventes y aerosoles que produjeron explosiones. El incendio produjo una gran humareda. 

ron intensas y múltiples. A 
medida que pasaba el tiempo 
estas deflagraciones fueron 
remitiendo. Según supo 
PUERTA DE MADRID, los 
agentes policiales supusieron 
en esos primeros instantes 
que podrían estar explosio
nando pequeñas bombonas de 
gas. Las dotaciones del parque 
de bomberos de Alcalá comen
zaron a trabajar para extinguir 
el incendio, pero las explosio
nes y la intensidad del incen
dio les hizo pedir refuerzos a 
otros parques. Los bomberos 
interrogaron al personal de 

seguridad de Hipercor a fin de 
conocer qué había en el inte
rior de la nave que pudiera 
explotar. Fue así como supie
ron que las explosiones podían 
deberse a disolventes y aero
soles, en cualquier caso siem
pre a materiales de la obra. 

En el siniestro 
no hubo heridos 
Otro dato establecido en el 

informe oficial de los bombe
ros es que no hubo heridos 
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como consecuencia del incen
dio. En total aparecieron en el 
centro comercial Hipercor seis 
dotaciones de diversos par
ques de bomberos de la zona, 
concretamente de Alcalá, Cos
lada y Arganda. El jefe de ser
vicio de los bomberos en toda 
la región también compareció 
en este centro comercial. 

Sobre las cinco y media de la 
madrugada ya se pudo consi
derar que el incendio estaba 
bajo control. A partir de esos 
momentos los bomberos se 
dedicaron a apagar pequeñas 

llamas y rescoldos hasta que a 
las siete y media de la madru
gada se retiró la última dota
ción de los bomberos. 

A partir de esos momentos 
se empezó a cubrir la zona 
afectada por las llamas y a 
establecer un importante ser
vicio de seguridad que oculta
ra el estado en que había que
dado la nave desde fuera del 
recinto donde se encuentra el 
centro comercial. Varias plan
chas de madera lograron tapar 
el lugar donde mayores daños 
había causado el incendio. 
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En las labores de extinción intervinieron más de veinte bomberos de tres parques diferentes. 

El informe de los bomberos 
no hacía referencia a las cau
sas del incendio: "Las causas 
son desconocidas", dijeron los 
responsables de los bomberos. 

Un camión nodriza 
del parque de Arganda 
abasteció de agua 
a los bomberos 
El redactor de PUERTA DE 

MADRID pudo observar cómo 
un camión nodriza o cuba de 
agua del parque de Arganda se 
dedicó a abastecer a los 
camiones autobomba que rea
lizaban las tareas de extin
ción. Fueron precisos miles de 
litros de agua y, según afirma
ron varios bomberos y agentes 
policiales, al parecer la cuba 
hubo de cargar el agua en 
hidrantes próximos. 

El robo como posible 
origen del incendio 
Horas después del incendio, 

fuentes policiales comentaron 
a PUERTA DE MADRID que la 
Policía Nacional había abierto 
una investigación acerca de 
que el incendio pudiera haber 
sido provocado. En ese senti
do, se apuntaba como posible 
móvil el robo o el intento de 
robo. Esa hipótesis, que se 
investigaba, hablaba de que 
varios desconocidos pudieron 
provocar en ese edificio exento 
un incendio que sirviera para 
despistar a la seguridad de la 
empresa. Ésta, según esa 
hipótesis investigada por la 
policía, concentró toda su 
atención en la zona del incen
dio mientras los ladrones 
pudieron robar con toda tran
quilidad en las casetas de 
obra. Al parecer, desaparecie
ron maquinaria y herramien
tas como martillos neumáti
cos, taladradoras. etc. 

Otra hipótesis en esa misma 
línea establecía que los ladro
nes pudieron buscar en la 
nave donde se produjo el 

PUERTA de Madrid 

incendio productos de venta 
almacenados alli y que, al no 
encontrar nada del valor que 

esperaban, ya que solamente 
había materiales de construc
ción, incendiaron el lugar. 

LOS HUEROS 

Todo ello son especulaciones 
que están sujetas a la investi
gación por parte de la policía. 
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Miembros de la Asociación Belenista de Camarma. A la derecha, los vecinos observan el belén de la Asociación 

Gumersindo ha realizado un año más su tradicional belén, 
al aue se une este año el conteccionado por la asociación de helenistas 

Camarma vive intensamente la Navidad 
Un año m.ás, Gum.ersindo Carm.ona, vecino de la localidad de Cam.arm.a, ha confec
cionado un espectacular belén en el garaje de su casa, belén realizado totalmente a 
m.ano y al que no le falta el mínimo detalle. Poco a poco Carm.ona ha ido recupe
rando esta tradición en Cam.arm.a, donde se ha formado una asociación de helenis
tas que está integrada por unos 60 miembros. 

Como ya es tradición, el 
garaje de Gumersindo Car
mona se ve invadido de visi
tantes en estos días, visitan
tes que quieren observar de 
primera mano el belén de 
este vecino de Camarma, al 
que año tras año da nuevos 
aires con nuevos pasajes 
bíblicos y con una perfecta 
fabricación. 

Gumersindo solamente 
necesita sus manos y la 
ayuda de su familia para 
confeccionar un belén de 
unos 30 metros cuadrados 
en el que trabaja todo el año 
para que en estas fechas 
esté perfectamente prepara
do. Un trabajo al que 
Gumersindo dedica muchas 
horas, ya que todo, las figu
ras, montaje. casas, etc., 
están realizadas y pintadas 
por él. 

mas con la anunciación y la 
visita de los reyes al palacio 
de Herodes, sin olvidar la 
posada con su respectiva 
bodega. 

A Gumersindo Carmona 
no le importa encender el 
belén una y otra vez, aun
que reconoce que este año 

solamente lo abre los fines 
de semana a partir de las 
cuatro de la tarde. Una vez 
puesto a verlo, el belén va 
encendiéndose por partes y 
así, a través de una narra
ción bíblica grabada por su 
hija, se va explicando cada 
una de las partes del belén 

de Gumersindo. 
El belén cuenta con más 

de cien figuras, todas ellas 
realizadas en escayola y 
pintadas a mano por Car
mona. "Lleva todo el año, 
tienes que estar aquí ha
ciendo figuras, antes de que 
acabe estás pensando en 
otros temas para ambien
tarlo de otra manera, para 
que la gente siga aquí en
ganchada, se animen y 
hagan belenes". 

Cada temporada este 
amante de los belenes va 
haciendo figuras nuevas. 
"Cada año voy haciendo 
nuevas, porque depende de 
las escenas que yo quiera 
hacer, necesito otras figu
ras". Unas figuras que este 
año tienen una peculiari-

Al belén no le falta el míni
mo detalle, se hace de día, 
se hace de noche, se mueve 
la noria, se mueve el molino, 
se cuece la olla, hasta el 
burro se mueve en este 
belén, pero la principal 
peculiaridad es que Gumer
sindo la noche del 24 cam
bia gran parte del belén, 
momento en el que ya colo
ca el nacimiento en sí. Has
ta ese momento los reyes se 
encuentran acampados, el 
pesebre se encuentra ocu
pado por pastores y ovejas, 
la virgen está embarazada, 
además de poseer dos diora- Gumersindo Carmona y su hijo junto al belén que año tras año instala en el garaje de su casa 
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dad. "Este afto tengo una 
novedad en las figuras y es 
que se pueden mover los 
brazos y ponerles en las 
posturas que tú quieras". 

Para Carmona esto "es un 
hobby, hay gente que le da 
por ir a jugar al fútbol y a mí 
me encanta esto". 

La intención de este ca
marmeño es "fomentarlo, de 
manera que la gente se ani
me y haga belenes, que lo 
hemos dejado un poco olvi
dado y que vuelva a resur
gir, y que el tema principal 
de la Navidad siga siendo 
los belenes, no tantos árbo
les". 

Asociación de 
Belenistas de Camanna 
A raíz de esta afición por 

los belenes de Gumersindo, 
ha surgido en Camarma 
una asociación de helenis
tas, que en estos momentos 
está compuesta por unos 60 
miembros, todos de la loca
lidad. Por este motivo la 
asociación ha montado por 
primera vez este afto un 
belén de más de 30 metros 
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cuadrados junto a la iglesia 
de Camarma, un belén en el 
que tampoco falta el mínimo 
detalle, incluso un pozo en 
el que se pueden echar 
donaciones. 

Al igual que el belén de 
Gumersindo, el de la aso
ciación se va iluminando y 
ambientando según se van 
narrando los diferentes pa
sajes. 

Según Gumersindo, ex
perto en estas lides, la gente 
que va a ver su belén repite, 
y espera que con el de la 
asociación pase lo mismo. 
"La gente que viene repite. 
Primero vienen unos, lo ven, 
y luego se traen a su vecina 
o se traen a sus padres o a 
sus hermanos, se traen a 
gente a verlo". 

Para incentivar aun más a 
los vecinos de Camarma, la 
asociación ha organizado 
para esta Navidad un con
curso de belenes, un con
curso de cuevas para los 
que estén comenzando y un 
concurso de tatjetas navide
ñas para los más jóvenes, 
todo ello con el fin de realzar 
estas fechas tan señaladas. 

TU PAPEL ES 
IMPORTANTE, , 
RECICLA LO 

ALCA Á lN 
tlERlJt Y Altlf 

Excmo. Ayuntamiento de 

Alcalá de Henares 
Concejalía de Ciudad Sostenible 
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LOECHES 

En ella narliciparon anesanos de la zona sudeste de la Comunidad de Madrid 

loeches celebró su 11 luestra de Artesanía 
La localidad de Loeches celebró los pasados sábado y domingo, 16 y 17 de diciembre, su 
11 Muestra de Artesanos de los pueblos de la zona sudeste de la Comunidad de Madrid. 
En ella pudieron contemplarse y adquirir productos de cerámica, joyería, vidrio, cuero, 
flores secas y otras manualidades. La muestra tuvo lugar en el Salón Villa de Loeches. 

El ayuntamiento de Loeches, 
a través de su concejalía de 
Cultura, organizó por segundo 
año consecutivo esta muestra 
en la que se dieron cita artesa
nos de asociaciones de Nuevo 
Baztán, Campo Real, Arganda, 
Velilla de San Antonio y de la 
propia localidad org~dora. 

La concejal de Cultura del 
ayuntamiento de Loeches, 
Carmen Martínez, manifestó a 
PUERTA DE MADRID que lo 
que pretenden con esta mues
tra "es dar a conocer los arte
sanos de la zona. ya que es 
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gente que son asociaciones de 
artesanos, y ellos no están me
tidos en grandes cooperativas 
ni mucho menos, y con esto lo 
que pretende el ayuntamiento 
es darlos a conocer". 

En la muestra se pusieron a 
la venta productos típicos y 
elaborados por las madres do
minicas y carmelitas de los 
conventos de Loeches. "De Lo
eches tenemos los dulces de 
las madres dominicas, que 
ahora mismo en estos días la 
verdad es que les están dando 
bastante publicidad por televi-

sión, periódicos, radio; y luego 
tenemos los bordados que ha
cen de encargo las carmelitas, 
además de rosarios". comentó 
Martinez. 

La coincidencia con otras 
muestras de artesanía en la 
región hizo que el número de 
participantes fuera menor que 
en la pasada edición. "El pri
mero resultó muy bien. Este 
año había invitados muchos 
más artesanos, lo que pasa es 
que hoy coincide que en Chin
chón también es este fin de se
mana la muestra, en Madrid, 

en Recoletos, también empieza 
hoy dia 16 y en Guadalajara 
también. Yo he tenido contac
to con muchos más artesanos, 
pero que les coincide con otros 
sitios por las fechas en las que 
estamos". 

Loeches está apostando 
fuerte por la artesanía, y ade
más de realizar esta muestra 
por segundo año consecutivo, 
en el mes de mayo, también 
organizaron un mercadillo me
dieval en el que participaron 
numerosos artesanos de toda 
la región. 

Puerta de MADRID 
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Hasta el siglo que viene. 
Disfrútelo hoy y empiece 

a pagar en el 2001. Y, además, 

sin comisión de apertura ni entrada. 
arrtr 

Deseamos. coTTlPt 11 amigos 
tr s clien es !:1 

con nues o 2001 
un id.ad 

de paz y f elie 
para todos. 

Elija el Seat Toledo que prefiera y no pague 

nada hasta el siglo que-viene. Sin comisión 

de apertura ni entrada, ni hoy ni en el 2001. 

Llévese un Seat Toledo Stella 1.6 105 CV, 

con aire acondicionado, equipo de música, 

cuatro airbags, ABS y EBV de serie, 

Precio recomendado por el fabricante: 2.590.000 ptasJ15.566,21 €. 
Seat Toledo Stella 1.6, IVA, transporte, ahorro promociona! 
y condiciones Plan Prever incluidos. 
Oferta válida para vehículos en stock en Península y Baleares 
hasta fin de mes. Oferta válida para vehículos con financiación 
SeatCred~. Imagen correspondiente al acabado V5. 

§ 
SEFIT 

Vía Complutense, 98 
Tlfs.: 91 887 09 71 • 91 887 09 72 

SEAT 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 

Te esperamos en: 

¿Todavía n~ tienes un Polo? 

• Cuesta creerlo. Porque ahora tener un Polo con el más completo 
equipamiento es más fácil que nunca. Sólo 1.385.000 pts / 8.324 €* 

Y además de inmediato, ya, ahora mismo. Polo. ¿A qué esperas? 

Equipamiento ele serie del Polo 1.0 50 CV: Dirección asistida, airbags de gran taro.afio 
p~ conductor y acompañante, inmovilizador electrónico, columna de dirección y 
asientos delanteros regulables en altura. cuatro apoyacabezas, cuadro de instru
mentos iluminado en azul. anclajes Isoflx para dos asientos de nlflos, carrocería 
completamente galvanizada, parachoques y espejos retrovisores en color carrocería. 
preinstalaclón de audio con 4 altavoces. 
Otras versiones: 1.4 60 CV, 1.4 75 CV. 1.4 75 CV aut., 1.4 100 CV, 1.6 GTI 16 V 125 CV, 
1.9 SDI 64 CV y 1.4 TDI 75 CV. 
•pyp recomendado en Península y Baleares (IVA, transporte, Impuesto de 
matriculación, promoción y Plan Prever incluidos) . 

Polo 

Yolauto, S.A. 
Vía Complutense, 98 - Telfs.: 91 887 09 74 - 28805 Alcalá de Henares 

.muchasfelicidades.com 



El órgano, de 13'2 metros de anura, nene un valor de 15 millones de pesetas 

Nuevo órgano para la Catedral Magistral 
El Plan Director General de la Catedral, redactado por la Oficina Técnica del Obispado, 
encargó la construcción de este nuevo órgano de la Catedral Magistral a la familia catalana 
Blancafort, familia de gran tradición y experiencia en la construcción y restauración de 
órganos. El nuevo órgano mantendrá la misma posición de los dos órganos anteriores, que 
desaparecieron con el incendio que sufrió la Magistral en 1936. El instrumento lleva dos 
años de dedicación para su construcción, en la que se ha invertido más de 14.000 horas de 
trabajo. Todos los complutenses tendrán que esperar hasta el mes de marzo para contem
plar y oír este instrumento que sigue las pautas de los órganos de escuela castellana del 
siglo XVII y XVIII, y que está considerado como un instrumento de primerísima calidad. 

La Catedral Magistral conta
ba con dos órganos emplaza
dos en el coro capitular, como 
en la mayoría de las Catedra
les Castellanas. Uno de ellos 
era gótico y el otro barroco, 
ambos de gran importancia y 
valor artístico. La desgracia 
llegó en 1936, con la guerra 
civil, desapareciendo todo lo 
que había en el interior de la 
catedral a consecuencia de un 
gran incendio. "El órgano que 
se está construyendo ahora es 
completamente nuevo, de nue
va planta. Se está haciendo 
con todos los instrumentos 
que tenían los órganos caste
llanos antiguos, lo úníco que 
varía es que para los órganos 
antiguos había que darles aire 
con un fuelle manual, de lo 
que se encargaban dos perso
nas, y hoy en día se hace con 
un pequeño motor que no 
hace ruido y que se encarga de 
que el aire entre al órgano. 
Todo lo demás está hecho 
como se hacía antes, la trans
misión es mecánica, los secre
tos se han hecho como se 
hacían antiguamente, los 
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tubos son de estaño, de plo
mo,' y hay de madera ... . ". 
comentó Juan de Dios de la 
Hoz, director de la Oficina Téc
níca del Obispado. 

El nuevo instrumento man
tiene la posición de los ante
riores, si bien desplazada 
hacia el altar, puesto que hoy, 
en día litúrgico y musical, se 
encuentra en el presbiterio. La 
configuración del instrumento 
sigue la pauta de los órganos 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santa D1ming1 de Siles 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrid 

Nº de registro C- l.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 

de escuela castellana del siglo 
XVII y XVIII con los tubos 
mayores en el centro y doble 
batalla. Tiene una altura de 
13'2 metros, 10 de órgano más 
3'2 de tribuna; 5 metros de 
anchura; una profundidad de 
3'5 metros, y un peso de 
10.000 kilogramos. "Es un 
instrumento precioso, tiene 
más de 2.800 tubos, desde 
luego es un instrumento de 
primerísima calidad", comentó 
Juan de Dios de la Hoz. 

El Plan Director General, 
documento que recoge todo lo 
que se debe hacer en la Magis
tral y que también está redac
tado por la Oficina Técníca del 
Obispado, encargó la cons
trucción de este órgano a una 
gran familia de organeros 
catalanes, la familia Blanca
fort. 'Tienen una gran tradi
ción, han construido y restau
rado en España más de 160 
órganos. Gabriel Blancafort, 
es una persona con muchos 
años de experiencia y que ha 
formado a gran parte de los 
organeros que hoy en día 
están trabajando en España", 

El•-.... 
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explicó el director de la Oficina 
Técnica del Obispado. La 
dirección técnica de todo lo 
que conlleva la colocación, la 
decoración, la escalera, la tri
buna, la forma, etc. la llevará 
a cabo la Oficina Técnica del 
Obispado. 

El órgano lleva 
más de 14.000 horas 
de trabajo 
A pesar de que llevan dos 

años construyéndolo los alca
laínos tendrán que esperar 
todavía unos meses para 
poder disfrutar del nuevo 
órgano de la Magistral que lle
va más de catorce mil horas de 
trabajo. Juan de Dios de la 
Hoz explicó el tiempo y el tra
bajo que lleva el construir un 
instrumento de esas dimen
siones: "Se tarda, más o me
nos, dos meses en montarlo, 
pero luego se tardan otros dos 
meses en afinarlo y armoni
zarlo, calculamos que para 
marzo estará listo. Nos habría 
gustado tenerlo listo para es
tas fechas, pero nos ha -sido 
imposible, es preferible ir des
pacio e ir haciendo las cosas 
bien". 

El instrumento se 
utilizará para la 
celebración de conciertos 

No solamente hay que tener 
en cuenta el punto de vista de 
órgano como instrumento, 
según manifestó el director de 
la Oficina Técnica del Obispa
do hay que valorar mucho 
otros dos puntos: "Está el 
tema de la liturgia, de lo que 
es una catedral, una catedral 
es la sede del Obispo. Este 
instrumento debe responder a 
ese tipo de celebraciones, una 
celebración con el Obispo, con 
todos los presbíteros, arropa
dos con sus vestiduras anti
guas, con los cálices antiguos 
y con la música, elemento fun
damental en la liturgia, es un 
patrimonio que no se puede 
dejar. El órgano acompañará 
en todas las celebraciones. Y 
tampoco podemos olvidar la 
cultura, no se va circunscribir 
el órgano a lo que es la iglesia, 
sino que se harán conciertos, 
corales, actuaciones para 
Navidad, es decir, todo ese 
valor añadido que este instru
mento va a dar a la ciudad no 
se puede olvidar". 

PUERTA de Madrid 
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Hov Viernes 22 realizan un acto en la Casa de la Juventud para dar 
a conocer dHerentes cunuras africanas 

Nace una nueva ONG de anovo a África: 
"Cooperación v Desarrollo Humano" 
La ciudad complutense cuenta con una nueva organización no gubernamental que está dando 
sus primeros pasos. "Cooperación y Desarrollo Humano", que así es como se llama la aso
ciación, da su apoyo en las poblaciones africanas menos desarrolladas, principalmente ahora 
en sus inicios en Costa de Marfil. Por este motivo y para dar a conocer diferentes culturas afri
canas, e~ta ONG ha organizado hoy viernes 22 de diciembre lo que han denominado "Encuen
tro con Africa". El acto tendrá lugar en la Casa de la Juventud a partir de las 20'30 horas. 

"Cooperación y Desarrollo 
Humano" nace de lo que es el 
movimiento humanista, cen
tralizándose fundamen
talmente en el apoyo a África. 
"Nosotros estamos yendo para 
allá, y para centralizar el tema 
hemos fundado esta ONG, 
dentro de la corriente de pen
samiento, sentimiento y de ac
ción que se llama movimiento 
humanista. Lo que pretende
mos fundamentalmente es co
nocer la cultura africana, co
nocer otras formas de vida di
ferentes a las que tenemos 
aquí en Europa, conocer otras 
mentalidades, ver cuáles son 
las necesidades que hay por 
África y más concretamente 
por la zona de Costa de Marfil, 
y sobre todo también sirve 
para que nosotros como hu
manistas de alguna manera 
podamos desarrollarnos con la 
gente de allí, ya que la gente 
de allí es muy humanista, po
der conectar nuestro motor 
humanista con la gente de allí, 
y en conjunto poder hacer co
sas en común, o sea, que es 
una especie de retroalimenta
ción, por un lado nosotros les 
apoyamos a ellos en cosas bá
sicas, y por otro lado nos sirve 
a nosotros para que nuestro 
espíritu humanista no muera, 
ya que aquí la cosa en Europa 
está un poco complicada. Es 
una doble función la que ha
cemos, es la reciprocidad, no
sotros le aportamos cosas a 
ellos, y ellos nos aportan cosas 
a nosotros", comentó Jesús 
Tutor, miembro de esta ONG. 

Esperanza Pasto, Jesús Tutor, y Ana de Orbaneja, miembros de 
"Cooperación y Desarrollo Humano" 

meses, podemos enviarles me
dicamentos, podemos enviar
les alimentos, lo que sea, se 
envían, pero lo que nos intere
sa es cómo organizar proyec
tos. Se va a organizar un pro
yecto de limpieza de un barrio, 
y la gente es pasiva en general, 
están pendientes de que el go
bierno venga a limpiarles las 
cosas, y entonces nosotros les 
hemos dicho que sí el gobierno 
no lo hace que cojan todos los 
vecinos se organicen y que 
cada uno recoja su trozo". 

La función de esta ONG en 
las diferentes poblaciones afri
canas es ir barrio por barrio y 
casa por casa, "para decirles la 
idea, hacer unos folletos, ir a 
la prensa, hacer un acto invi
tando a los representantes de 

allí, todo esto en un plazo de 
dos meses. La idea es que la 
gente misma salgan de sus 
problemas, que se organicen 
ellos, que no dependan de na
die", explicó Tutor. 

Para Esperanza Pastor, 
miembro también de esta 
ONG, lo importante es "ense
ñarles un poco a mejorar su 
vida, que impartan ellos su 
propia enseñanza, y que mejo
ren también sus condiciones 
sanitarias". 

Para dar a conocer estas cul
turas africanas, tan descono
cidas para muchos, "Coopera
ción y Desarrollo Humano" ha 
organizado hoy viernes 22 un 
acto en la casa de la Juven
tud. "La idea es acercar la cul
tura africana a la gente de 

•La idea 
no es darles 
un pescado. 

sino 
enseñarles 
a pescar"' 

aquí, porque por lo general ve
mos a uno de color y no se 
sabe nada, y lo que queremos 
es que la gente vea que son 
normales, para que se inte
gren, estamos obligados a 
convivir con gente de todas las 
etnias". 

Al acto van a venir personas 
de diferentes países, de Costa 
de Marfil, de Mozambique, de 
Guinea, de Camerún, de Zaire, 
y cada uno explicará su cultu
ra o qué dificultades hay en su 
país. También se presentará 
un video de Costa de Marfil y 
se realizará una subasta. 
"Queremos que se vea que son 
normales. Nosotros no vamos 
a cambiar el mundo, pero en 
la medida en que podamos 
aportar un granito de arena, lo 
aportaremos", manifestó Je
sús Tutor, para quien "tene
mos un desconocimiento total 
de África. Hay mucho desco
nocimiento, que es el que hace 
que mires al otro raro, pero 
Africa tiene unas cualidades, 
tiene una humanidad la gente, 
una tranquilit"lad, trasmiten 
una paz". 

"Esa ignorancia a veces nos 
da un poco de miedo, porque 
un amigo africano me comen
taba que a veces en el metro la 
gente huye de sentarse a su 
lado, porque tienen miedo, y 
qué nos hace ser miedosos, la 
ignorancia, el creer que nos 
van a atacar, un montón de 
cosas. Son personas humanas 
como nosotros, sólo existe una 
raza, que es la raza humana, 
lo demás son etnias. Y en eso 
estamos, en ser ciudadanos 
más del mundo", concluyó Es
peranza Pastor. 

~A CALIDA 
Especialistas en dormitorios 

de Matrimonio 
Proyectos de decoración 

GRATUITOS 

Según Tutor, los objetivos de 
"Cooperación y Desarrollo Hu
mano" son desarrollar "pro
yectos allí de educación, de 
salud, de calidad de vida, y la 
idea no es darle un pescado, 
sino enseñarles a pescar. No
sotros desde aquí podemos 
enviarles circunstancialmente 
materiales de educación, como 
puedan ser lapiceros, cuader
nos, tizas, pero ocasionalmen
te, la cosa es crear proyectos 
allí que sean alternativos, que 
no dependan de nosotros. Lo 
que no queremos es acostum
brarles a darles limosnas, que 
si podemos ayudarle ya que 
vamos allí a ver cómo van los 
proyectos, vamos cada tres 

Exposición y venta: 

23 de diciembre de 2000 

C/ Giner de los Ríos, 2 bis. 
Alcalá de Henares. Madrid 
Reléf. : 91 883 49 75 

Puerta de MADRID 
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Belén viviente 
itinerante en 
Valdeavero 

Los próximos sábados 
23 y 30 de diciembre, des
de las 19 hasta las 21 ho
ras, se va a realizar una 
representación de un Be
lén viviente itinerante, en 
el pueblo de Valdeavero. 

Desde este pequeño 
municipio del Corredor 
del henares, queremos 
hacer una invitación a to
dos los alcalainos y veci
nos de los pueblos de la 
comarca para que se 
acerquen a presenciar 
esta representación y 
puedan disfrutar de una 
forma distinta de vivir la 
Navidad. 

Se podrá presenciar la 
transformación de un 
pueblo tipico castellano, 
en un pueblo de la época, 
donde podremos sentir la 
sensación de pasar por el 
túnel del tiempo y situar
nos 2 .000 años atrás. 

La entrada es gratuita, 
pero para poder presen
ciar esta representación 
se podrán recoger los tic
kets numerados de entra
da en el ayuntamiento de 
dicha localidad a partir 
de las 18 horas, los sába
dos de la representación. 
La entrada será organiza
da en grupos, inter
mitentemente, hasta las 
21 horas. 

Creemos que existe una 
forma distinta de vivir la 
Navidad, olvidándonos 
por unos momentos de la 
sociedad de consumo, de 
los centros comerciales, 
de las millonarias ilumi
naciones de las grandes 
ciudades, de los perfecta
mente vestidos Reyes Ma
gos y Papá Noél que inva
den nuestras calles, y vi
vir una experiencia navi
deña junto a la sencillez 
de un pueblo. 

Desde Valdeavero, os 
invitamos a sentir esa ex
periencia. 

Organización: 
PUEBLO 

DE VALDEAVERO 

SE TRASPASA 

BOUTIQUE DE PAN 
- EN FUNCIONAMIENTO -

En Alcalá de Henares 

m.: 91888 5135 

Puerta de MADRID 

land Rover gana tres premios en tres días 
Bob Dover, presidente y conse

jero delegado de Land Rover, ha 
recibido tres prerrúos en tres días 
durante el último Salón del Auto
móvil Británico celebrado en Bír
mingham. 

El prerrúo "World Car" del nue
vo Milenio fue entregado por el 
jurado de World Car, integrado 
por especialistas del motor de ca
torce países de los cinco conti
nentes. 

Sergio Favia del Core, presi
dente del jurado de World Ca,r 
marlifestó que Land Rover recibía 
el galardón "en reconocimiento a 
su extraordinaria contribución a 

la industria mundial del motor. 
En segundo lugar, el Land Ro

ver Discovery V8 obtuvo el pre
rrúo "4x4 de Peso Medio del Año 
2001" de la revista "Off Road & 4 
Wheel Drive", realizado por su di
rector, David Sutherland. 

Con una puntuación genérica 
de cinco estrellas, los atributos 
que hicieron ganador al Disco
very fueron "su elegante estilo, la 
calidad del tablero de instrumen
tos y la tapicería y la tecnología 
del Sistema Antibalanceo, que 
proporciona una conducción 
más agradable". 

Refiriéndose a este prerrúo Bob 

ROVER 75 

Dover dijo que "el Discovery está 
ganando rápidamente la reputa
ción de ser uno de los mejores to
doterreno a la vez que un magni
fico coche farrúliar. Estamos muy 
contentos de obtener este reco
nocimiento de un sector de tan 
dura competencia. 

Por último el tercer prerrúo en 
tres días fue para el Freelander, 
que consiguió el título de "Mejor 
Vehiculo de Ocio" (por debajo de 
25.000 libras) del Instituto de In
genieros de Vehiculos, en el Sa
lón del Automóvil, debido a sus 
excepcionales cualidades de di
seño. 

conducción perfecta 
cuestión de equilibrio. 

(GARANTIZADO) 
3 años de GARANTÍA* y Asistencia en Carretera 

en toda la gama R over. 

Sólo Rover podía crear úna combinación perfecta enrre tecnología y estilo, Rover 75. Rover, la garantía de un líder. 

Motores gasolina 18de120 CV, 20 V6de150 CV ó d 25 V6de177 CV y rurbodiesd con sistema de alimentación "common rail" 

de l16 CV. Inserciones de madera y acabados en cuero y cromados. Equipamiento en tres niveles: Comfort, Classic y Club. 

Si desea probar d ROVER 75 solicite a su concesionario una cita personalizada. 

ROVER 75 
Desde 4.090.000 ptas ... 

* 3 años ó 100.000 kms. Garantía ofrecida por b Red de Concesionarios Rover según documento de garantía extendida. Infórmese en su Concesionario. 
**P.V.P. recomendado en Península y Baleares para _vehículos en stock. incluido IVA e impuesto de matriculación. 

QUIAUTO 

Vía Complutense, 97. 28805 Alcalá de Henares. Madrid. Tel: 91.888.43.15 
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Presentamos el Nuevo Ford Mondeo. Un automóvil que te sorprenderá Equipado con eJ exclusivo Sistema de Proteccl6n 
. . 

Inteligente. Con 6 airbags de nueva generacióri que saben cuandq activarse: Co11 ABS. Con EBA. Con Sistema de Control 
; , ~: ~ . . 

• • ~ •. • • • • ~ ;. • • "< • 

de Estabilidad. Y mucho más. Un diseño exterior audaz y elegante. Una 11L.10Va generación de'motores qe 16 v de alumirio, 

más potentes y eficaces. De hasta 170 cv en gasolina y 115 en TDdl. Información y prueba 

nuevo fordmondeo 

Henacar, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

Antigua Ctra. N-II, km. 27'200 - Tifs.: (91) 880 00 62 - (91) 880 00 65 
Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) -1LF.: (91) 880 91 84 -ALCAIA DE HENARES 

Avda. de la Constitución, 3 - Tifs.: (91) 677 75 37 - (91) 677 72 97 - TORREJON DE ARDOZ 

111'!11 
~ ·+ 



Cientos de ióvenes alcalaínos se reunieron 
en la plaza de Cervantes al son de los villancicos navideños 

Los Sembradores de Estrellas dieron 
la señal de salida a la Navidad 

PUERTA de Madrid 

José Maria Sáez: 
•Empezamos en el 12 

y esto se ha ido 
manteniendo• 

La plaza de Ceivantes acogió 
el pasado domingo, día 1 7 de 
diciembre. un acto ya tradicio
nal en Alcalá de bienvenida a 
la Navidad. El acto, organiza
do por la delegación diocesana 
de misiones, dentro de la cam
paña 'Infancia Misionera'. ha 
cumplido su decimonovena 
edición, convirtiéndose ya en 
una tradición en la ciudad 
complutense. 

Cientos de jóvenes alcalaí
nos acompañados de sus pro
fesores. monitores y catequis
tas. se reunieron en la plaza 
de Ceivantes para dar la bien
venida a la Navidad y así cele
brar el nacimiento de Jesu
cristo, sembrando de estrellas 
las calles complutenses. 

En el acto no pudo faltar el 
grupo Getsemani, liderado por 
el director del colegio San 
Gabriel, el padre pasionista · 
José Maria Sáez, uno de los 
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creadores de este festival para 
los niños y jóvenes hace ya 18 
años. "Empezamos en el 82 y 

esto ha ido manteniendo el 
núcleo porque antes íbamos 
por las calles, los chavalines 

poniendo a todo el mundo, 
pero por seguridad y también 
porque las cosas se van 

Gestión de abonados de Servicio de Agua ~otab e 

de &cmo. Ayuntamiento de A ca á de Henares 
• Leé:tu ro de contadores 
• Elaboración de recibos 
• Sustitución y mantenimiento de contadores 
• Asistencia técnica 
• Instalación de acometidas 

·FELICES 
IESTASI 

e/ Nebri¡a, 3 - Tlf.: 91 883 70 53 - Alcalá de Henares 
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haciendo viejas hemos dejado 
lo que es nuclear, que es sen
cillamente lo que es recibir en 
el corazón de la ciudad el sen
tido auténtico de la presencia 
de Dios, el sentido de la Navi
dad", comentó Sáez, para 
quien es muy bonito vivir este 
tipo de reuniones. "Es bonito, 
para todo lo que sea positivo 
es bueno juntarnos, pero esto 
es también positivo y es boni
to proclamarlo, que la religión 
no es ninguna carga, es una 
liberación. Concretamente 
estamos de Navidad por moti
vos religiosos y no sólo comer
ciales". 

Tras la actuación del grupo 
Getsemaní, que animó con sus 
villancicos el festival, uno a 
uno, y dirigidos por varios 
jóvenes de la parroquia San
tiago, fueron subiendo al 
quiosco de la plaza de Cervan
tes, los diferentes grupos de 
las parroquias, colegios y cen
tros participantes, para cantar 
sus villancicos preparados. 

En la actualidad el festival 
de Sembradores de Estrellas 
se encuentra repartido por 
toda la geografia española. 
"Otro compañero, que se lla
maba Joaquín, y yo comenza
mos, y la verdad es que está 
extendido por toda España. 

PUERTA de Madrid 
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Comenzamos aquí y en 
Madrid y ahora se reparten 40 
millones de estrellitas por toda 
España, y un día como hoy se 
está haciendo en ciudades, en 
pueblos más notorios, más 
grandes". Saéz recordó que la 
siembra de estrellas "comenzó 
con la ilusión de que como la 
Navidad es entrega, es dar 
algo sin ánimo de que te 
devuelvan nada, pues un ges
to. Los niños compraban su 
estrellita y se la daban a 
alguien como símbolo de gene
rosidad, de lo que significa de 
hecho la donación de Dios 
para todos". Sáez expresó su 
deseo para esta Navidad. 
"Sobre todo paz, salud, amor 
entre todos y ausencia de vio
lencia, que es el primer paso 
que hay que dar para que 
todos vivamos felices". 

Para el líder del grupo Getse
maní, "la Navidad la llevamos 
dentro y no pasaría nada si 
dejara de -existir el acto, pero 
aporta su granito de arena 
para que las cosas tengan un 

poco más de sentido". Y con
cluyó: "El dinero es una pala
bra que sobra y hasta repugna 
en este tema, porque perde-

mos todos los sentidos autén
ticos con tanto adorno de las 
cosas, y a veces perdemos las 
raíces y el sentido original de 

las cosas. Lo que se pretende 
es que nadie se olvide de que 
es Navidad porque un día Dios 
se hizo hombre". 

, 

SANATORIO VALLES 

Trabajando 
por su salud 

las 24 horas del día 

Santiago, 14 
Alcalá de Henares 
Telf .: 91 888 32 62 

ÚNICO CENTRO PRIVADO 
EN ALCALÁ DE HENARES 

AUTORIZADO PARA HOSPITALIZACIONES 
MÉDICO QUIRÚRGICAS 

PUERTA de Madrid 

SANATORIO N!! SEÑORA DE LA ANTIGUA 
Constityción, 18 - Guadalajara 
POUCUNICA VIRGEN DE LA ANTIGUA 
Plaza Santo Domingo, 4 - Tlf.: 949 21 79 61 
Guadalajara 

POUCÚNICA VIRGEN DEL VAL 
Zaragoza, 6 
Alcalá de Henares 
Telf.: 91 880 53 62 

CONSULTAS VAl.lÉS 
REHABILITACIÓN 
Santiago, 5 
Alcalá de Henares 
Telf.: 91 882 87 03 
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NuevoBMWX5 
4.4i 
3.0i 

¿Te gusta conducir? 

No es e barro¡ a uv1a¡ 
a nieve o e hieo o que 
frena a a mayoría 
de os 4x4. Es el viento. 
Cuando BMW decide construir un todo terreno lo hace sabiendo perfectamente lo que no tiene que hacer: otro todo terreno. Y por otra parte sabiendo 

, . . BMW Bajo estas dos premisas desarrolla et 4x4 más completo del mundo. Un coche capaz de combinar las 
perfectamente lo que SI tiene que hacer. un · 

1 
, más avanzada al servicio de la conducción 'off road'. La tentación de adaptar al , 

. . berlinas con la tecno ogia gun 
excelentes prestaciones de sus me¡ores , -•"""°"to hubiera sido muy grande para cualquier otra marca, pero no 

rueda5 0 a1900 otro .,,.,. • ~· · Para Bf..1W. 

. . altura el tamaño de sus d do como resultado un vehículo completamente nuevo · 
modelo eXIstente Y vanar su • . enieros nan a , una conce . 

\os me¡ores ing como el ABS. el CBC. el DBC o el ose. es decir toct Pción 
. . . , 

11 
desarrollo Y ra sistemas • o lo que 

Varios años de 1nvestigacio • 4y..4. 1ncof?O ión). el ADB-X (Control Automático de Adherenc· hace que 
ser un trol de \racc ia) o e/ HDc 

d. fnta de lo que tiene que e\ ,.sc-Y... lcon -'ºmenos haCerlo. Y eso no se consigue exclusivarn (Control de 
absolutamente IS 1 rJf'° ee\"05 u<> ente gr. . 

'{ $1Sl~s 0 ~tetª f'O f\ciente aerodinámico es el mejor def m&cad <Jcias q¡ Th,.,,. 

. do por carretera. <>P' daf· su coe º· tan 86 ' "-'ror y a 
disfrutes conducten _nt\O (VJ ~ o,ue a'!'l ente. Pero claro, con un coche como é (o de o.35 nacen que CLI""- iJkl' ~~ {\5\Óerao\em Ste, ¿qUÍér¡ , SS decir: 
Retención en Rampas) que _,.w.>; 'l.# eÓuce co t>oaría . • 

~ del cP"'. ~o $e 1 resistirse? 
~ el 0)lt! ~\0{\ 

1os sistemas que · ' e\~~ 
·stefl 

4 \a res' 
troS 4Y.. 

arado con \os o 
comp 

Alcemadrid Autos, S.A. 
Ctra. N-11, Madrid-Barcelona, Km. 32,3 
Tel.: 91 882 17 35 
Alcalá de Henares 



Ha editado una medalla v una escultura conmemorativas 
de la cruz en su primer centenario 

la Asociación Cultural Hiios v A1i1os de 
Alcalá rinde ho1enaie a la Cruz del Siglo-

Un año mas la Asociación 
Cultural Hijos y Amigos de 
Alcalá. se vuelca en estas 
fechas navideñas con numero
sos actos, en los que la ciudad 
complutense sigue siendo la 
protagonista. Si el pasado 
sabado 16 de diciembre, la 
Asociación inauguró en su 
sede de la calle Santiago su 
tradicional belén, el próximo 
31 de diciembre realizaran un 
acto conmemorativo por el pri
mer centenario de la Cruz del 
Siglo, instalada en el Campo 
del Ángel el 1 de enero de 
190 l. Por este motivo la Aso
ciación ha editado una edición 
limitada de una medalla con
memorativa y una escultura 
de la Cruz, ambas de bronce y 
numeradas. 

"El 1 de enero de 1901 se 
colocó en el Campo del Ángel 
la cruz del siglo, conmemoran
do así la entrada de Alcalá. en 
el siglo XX. Fue una propues-

PUERTA de Madrid 

He aquí la medalla y cruz conmemorativas. 

Este grupo de hijos y amigos 
de Alcalá fue el encargado de 
hacer el belén de la asociación. 

ta del padre Lecanda, el prior 
del oratorio de San Felipe Neri, 
que era toda una institución 
en la ciudad. Él lo movió, se 
pagó entre todos los niños de 
los colegios de Alcalá., y ella ha 
sobrevivido al siglo XX, con 
tres desplazamientos de unos 
300 metros, pero a pesar de 
todos los avatares, recons
trucciones y <lemas, ha conse
guido sobrevivir", manifestó el 
presidente de la Asociación 
Cultural Hijos y Amigos de 
Alcalá., Vicente Fernandez. 

Dos personas ajenas a la 
asociación, y ambas por sepa
rado, propusieron que por este 
motivo se hiciera algo conme
morativo, idea que en la Aso
ciación gustó. David Toribio y 
Juan Carlos Garrido fueron 
las personas que propusieron 
la idea. Por este motivo la Aso
ciación ha organizado varios 
actos, el mas importante el 
próximo 31 de diciembre junto 
a la Cruz, que se encuentra 
enfrente de la antigua Univer
sidad Laboral, y en el que 
estaran presentes Francisco 
Javier García Gutiérrez, cro
nista de la ciudad. Aún esta 
por confirmar la presencia del 
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obispo de la diócesis de Alcalá 
y del alcalde complutense. Dos 
conferencias sobre el padre 

Lecanda y la colocación de la 
Cruz, ofrecida por el padre 
Alba y por Vicente Sánchez 

Moltó, han formado también 
parte de los actos conmemora
tivos. 

9188059 98 . 
, de\ consunlldor 

Te\etono 

LOS CONSUMIDORES 
ANTE LA NAVIDAD 

En estas fiestas navideñas la O.M.I.C. aconseja: 

l llllill de.' .. 
de llclli ,.,... 

·lis -...ncati• 
de lls .... cildades 
..... Plbitllllio 

delllllmilld 
La Asociación ha querido 

que esta conmemoración no 
quede en el olvido con el paso 
del tiempo y para ello ha edi
tado una medalla y una escul
tura, ambas en bronce. "Noso
tros hemos editado para el que 
las quiera, una medalla con
memorativa con la cruz en 
bronce y por detrás el retrato 
del padre Lecanda, del promo
tor, que es una persona muy 
querida en la ciudad, y tam
bién esta escultura en bronce, 
en edición también limitada, 
que es una reproducción de la 
Cruz del Siglo, que éstas son 
por encargo", comentó Fer
nández. 

Las medallas se pueden 
adquirir en la sede de la Aso
ciación de la calle Santiago, 
19, de 19 a 22 horas, por el 
precio de 6.000 pesetas. Las 

OFICINA 
MUNICIPAL 

INFORMACION 
AL CONSUMIDOR 

• Programar las compras de Navidad con antelación. Si se dejan para última hora, se pagará más y se podrá elegir menos. 
• Huir de las prisas. Intentar realizar las compras cuando haya poca afluencia de público, para comparar bien los precios. 
• Procurar ajustarse a la lista de la compra que se lleva. 
• Al comprar regalos, sobre todo ropa, debemos asegurarnos de que se pueden cambiar. 
• Exija que el precio esté claramente visible en todos los productos expuestos a la venta. 
• Rechazar los artículos que no estén debidamente etiquetados o cuyas instrucciones de uso y mantenimiento no vengan en castellano. 
• Exija siempre factura o justificante de compra, necesario para realizar cualquier reclamación, e imprescindible para efectuar 

cambios o devoluciones. 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA DE HENARES 
CONCEJALIA DE CIUDAD SALUDABLE 

SERVICIO DE CONSUMO 

2J de diciembre de 2000 

LA OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR 
EN ESTAS FIESTAS NAVIDEÑAS 

PERMANECE A SU DISPOSICION RECIBIENDO 
SUS CONSULTAS Y RECLAMACIONES 

C/ Mínimos, nº 1 -Teléfono: 91 880 59 98 -Fax: 91 882 18 07 

Comunidad de 

Madrid 
CONSEJERIA DE 

ECONOMIA Y EMPLEO 

Dirección General de Alimentación y Consumo 

PUERTA de Madrid 
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medallas han sido editadas en 
una edición limitada de 250 
medallas. El precio de las cru
ces asciende a 12.000 pesetas, 
y tan sólo se han editado 100 
unidades. 

Las medidas de la medalla 
son 7 centímetros de diámetro 
y 7 milímetros de grosor, 
mientras que la altura de la 
Cruz es de doce centímetros. 
La medalla se entregará en un 
estuche fabricado en madera 
de chopo. 

Entre las actividades de la 

.. 
.. 

.. 
~ 

PUERTA de Madrid 

Éstas son las dos caras de la moneda conmemorativa del centenario de la Cruz del Siglo. 

Asociación no pueden faltar la 
hoguera de Santa Lucia, reali
zada el pasado viernes 15 de 
diciembre, la salida helenista 
por Alcalá, que tendrá lugar 
hoy viernes 22 a las 18 horas, 
la excursión helenista por 
Horche y Guadalajara (viernes 
29 de diciembre). o su habi
tual fiesta de la inocentada de 
Alcalá (miércoles 27 de 
diciembre). 

Otro de sus tradicionales 
actos navideños es la inaugu
ración del belén, que tuvo 

~ .. 

lugar el pasado sábado 16 de 
diciembre. En esta ocasión 
para el belén, que ha duplica
do sus dimensiones con casi 
15 metros cuadrados, se ha 
escogido un tema que hace un 
homenaje al patrimonio de la 
humanidad. En él están repre
sentadas las ciudades españo
las que son patrimonio de la 
humanidad con sus diferentes 
monumentos más representa
tivos, que han sido realizados 
a mano. "De Alcalá está el 
torreón de Tenorio, de Córdo-

ba se ve la mezquita, de Ibiza 
la Torre de la Catedral, de 
Santiago también la Torre de 
la Catedral, las Casas de las 
Con.chas de Salamanca, las 
Casas Colgadas de Cuenca, el 
acueducto de Segovia, pero 
todo ello en conjunto haciendo 
un belén", explicó Vicente Fer
nández. De esta manera un 
año más, el belén de la Aso
ciación Cultural Hijos y Ami
gos de Alcalá, representa a un 
motivo de la ciudad complu
tense. 

moda 2000-2001 

ªTe regalaré 
-

¡Osos, tulipanes ... ! 
esta 

~ Navidad'' 
~ ORO 18 kt. o plata de ley -

JOYER(A OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91 880 16 85 

ALCALÁ DE HENARES 
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Actualmente este pintor alcalaíno Vive profesionalmente 
de la pintura debido a los encaraos que dene 

Francisco Roldán mo• una nueva euosición 
No es fácil que el pintor 

alcalaíno Francisco Roldán 
monte una exposición. Por 
eso la que tiene en la cafetería 
El Paraninfo, en la calle Daoiz 
y Velarde, a sólo unos metros 
del parque O'Donnell, es toda 
una novedad. En primer lugar 
porque a pesar de los ofreci
mientos que ha tenido Roldán 
de montar exposiciones en 
establecimientos de hostele
ría, no lo ha hecha hasta que 
no ha encontrado el sitio que 
ha considerado idóneo para 
mostrar sus obras, un esta
blecimiento en el cual se pue
de ver un espacio plástico en 
el que se ven algunos cuadros 
del artista, de variada temáti
ca. En segundo lugar hay que 
destacar que el fondo pictóri
co que está en posesión del 
propio pintor no es muy 
amplio. Al fin y al cabo, Rol-. 
dán puede presumir de ven
der muchos de sus cuadros 
porque en realidad tiene 
muchos encargos. 

Así pues es en sí mismo una 
noticia importante desde el 
punto de vista cultural el que 
exponga Paco Roldán porque 
no se prodiga mucho en expo
siciones: "Ahora mismo tengo 
expuestos en este estableci-

- miento unos veinte cuadros. 
La idea de exponer aquí me 
ha parecido muy bien porque 
la dirección del estableci
miento ha querido hacer de 

2J de diciembre de 2000 

'El Paraninfo' una cafetería 
esencialmente cultural. Aquí 
se puede leer y se puede ver 
pintura. Me encantó la idea 

de exponer aquí porque nun
ca lo había hecho en un esta
blecimiento de hostelería, si 
exceptuamos aquellos dibujos 

de penes que hice y que se 
expusieron en El Rincón". 
Roldán añadió a PUERTA DE 
MADRID que "la realidad es 
que tal y como están las cosas 
este tipo de exposiciones tie
nen un contacto mucho más 
directo con el público, que la 
verdad no frecuenta las salas 
de exposiciones convenciona
les". 

El pintor dijo que "los cua
dros que expongo son vario
pintos. Posiblemente no ten
gan una unidad argumental y 
de estilo. Mi intención era 
haber montado una gran 
exposición relacionada con 
mis influencias hispanoame
ricanas debido a mi periodo 
de residencia en aquellas tie
rras, pero finalmente por 
diversos problemas persona
les no he podido presentarla 
como yo quería. Una parte de 
esa exposición es lo que 
muestro en este estableci
miento, pero no es sólo eso. 
Hay diversos estilos, diversas 
épocas. Están cuadros de 
temática tropical, pero tam
bién puede verse un retrato 
del libertador Bolívar. No 
podia faltar un desnudo y 
alguna originalidad de tipo 
complutense, como es el anti
guo puente Zulema". 

Roldán añadió que está 
dedicándose casi por entero 
al retrato: "Estoy trabajando 
mucho de encargo". A sus 64 
años, el pintor espera liberar
se algo de esos encargos para 
montar la gran exposición con 
la que siempre ha soñado en 
Alcalá". 

PUERTA de Madrid 
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Recital de poesía 
en San lldefonso Coral "Virgen del Val". Actuación en San Jerónimo el Real de Madrid 

Carmen Cerezo 
y sus "ángeles" del coro ... 
Lleva medio siglo enseñando a cantar 

- "Siempre vivo la Navidad muy intensamente" 
- Un deseo: Que la Virgen del Val 

sea nombrada Patrona de la Universidad 

Viene, como no podía ser de 
otra manera, puntual a nues
tra cita. A las 4 de la tarde en 
punto, junto a la Universidad, 
donde tantísimo habrá traba
jado (más de 20 años en su 
biblioteca), cantado y recitado 
gozando al máximo de cada 
momento... Porque, no hay 
más que verla y charlando con 
ella, Carmen Cerezo Monsó se 
nos antoja de esas personas 
llenas de vivencias felices, her
mosas amistades y muchísima 
paz interior. La habíamos visto 
actuando con su coral "Virgen 
del Val", recibiendo algún pre
mio por sus poemas, o pase
ando por las calles de Alcalá 
junto a su hermano Antonio ... 
Ahora, hoy, la hemos conocido 
-casi- del todo. 

- Carmen, suponemos que 
en estos días grandes y festi
vos vuestras voces no des
cansarán. 

- Somos una gran familia y 
muy unida, tenemos la suerte 
de vernos a diario y de cantar; 

2! de diciembre de 2000 

sí, claro, ahora, en Navidad, 
nuestras voces suenan, diga
mos, con otro significado. 

- Para ti, ¿qué significa la 
Navidad? 

- El nacimiento de Cristo. 
- Sientes añoranza de 

otros 25 de diciembre ... 
- Ninguna. Todas las vivo 

muy intensamente. 

Componentes de la Coral Femenina de Alcalá. En medio, Carmen (año 61) 

- ¿Qué sueles o prefieres 
preparar como menú? 

- Mi Navidad no consiste en 
comer, mi alimento es otro. 

- ¿Qué es la Poesía? 
- Casi, casi, desnudar el 

alma. 

Ha traído consigo un peque
ño radiocassete que saca de 
su bolso. Escuchamos, bajito, 
una misa rociera. Y el "Ave 
Maria" y unos villancicos pre
ciosos ... Este, Belén: "Casa del 
Pan", lo quiere dedicar a toda 
Alcalá. Don César Loma, orga
nista de la catedral, lo armoni
zó a cuatro voces mixtas. 

¡Qué Pan se coció en Belén! 
horno encendido Maria. 
¡Qué Pan se coció en Belén! 
cuando la noche dormía. 
Pan blanco de blanca harina, 
en su horno se cocía, 
cuando dormían los hombres, 
que había acabado el día. 
"La casa del pan" callaba 
la hoguera estaba encendida 
que el Pan se estaba cociendo 
en el seno de Maria. 
Pan blanco sería Jesús 
que los hombres comerían. 
Belén: ¡oh Casa del Pan! 
Jesús: Hogaza Divina. 

- Carmen, ¿desde cuándo 
cantas? 

- Desde los 5 años, si no 
antes ... Me iba al estanco que 
tenía nuestro abuelo en el 
número 5 de la calle Libreros. 
Me metía debajo del mostra
dor cuando venían clientes y 
yo seguía cantando, mi abuela 
les decía que era la radio 
cuando preguntaban de dónde 
salía la voz... Pensaba que mi 
vocación era cantar y lo que 
hice luego fue enseñar a los 
demás. Era el año 1931. Mi 
padre tenía una gran voz, 
representó muchas zarzuelas 

PUERTA de Madrid 
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Coral femenina en el Teatro Salón Cervantes (Año 64) 

aquí, con su buen amigo don 
Fernando Sancho Huerta, 
padre de don Fernando San
cho Thomé. Iban, dos veces 
por semana, a Madrid a bus
car el baritono, la tiple y el 
tenor. Mi padre era el galán, le 
ponían una peluca y todo ... Y 
una, claro, ya se iba fijando, y 
con 16 años salí al escenario 
en "La del manojo de rosas"; 
después, "Luisa Fernanda", 
"El cantar del arriero", "La ro
sa del azafrán" ... Hasta incor
porarme al Coro de la Parro
quia de Santa Maria y de ahí, 
en el año 46, a la Coral "Virgen 
del Val". Aquí hubo muchas y 
buenas corales y las hay; la 
nuestra, cada año, daba algún 
componente a otras y muchos 
habían empezado conmigo. 

- Hemos oído vuestros éxi
tos fuera de la ciudad ... 

- Han sido muchas actua
ciones lejos de Alcalá. En el 
Pilar, en Zaragoza, en Guada
lupe, en Santa Maria de Huer
ta, en Caleruega (Valladolid). 
cuna de Santo Domingo de 
Silos, actuamos en el "Santua
rio de la gran promesa", donde 
el corazón de Jesús ocupa 
todo el retablo. 

Carmen Cerezo: "Somos una gran familia en la coral. 
Tengo 18 nietos y tres más a punto de llegar, uno para Navidad y dos para el 2001" 

- Perdón, Carmen, ¿te que
da algo por hacer? 

- No me gustaria morirme 
sin ver a nuestra Virgen del 
Val siendo Patrona de los estu-

diantes, esto es, de la Univer
sidad. Es mi gran deseo. 

Que se cumpla, señora. Y se 
marchó pues la esperaban, a 
las 6 en punto, sus queridos 

"ángeles" en su casa, para el 
ensayo. Antes, como otros 
días, tenía que recoger ropa, 
zapatos, paquetes, que le sue
len dar en los comercios y 

libros y lápices de colegios e 
institutos -muchas gracias a 
todos- con destino a Perú. 
Pero ésa es otra historia ... 

LUMIGARMO 

GRAN CAVA DE PUROS 
CONSERVADOS PARA SER DISFRUTADOS EN TODO SU AROMA Y SABOR 

• MAS DE 100 VITOLAS DIFERENTES 
• NACIONALES Y DE IMPORTACIÓN 

Personalizamos vitolas 
para bodas, bautizos, etc. 

Expendeduría núm. 26 

PUERTA de Madrid 

e/ Entrepeñas, local 130 (Centro Comercial Nueva Alcalá) 
Tif.: 9188355 38 -ALCAJÁ DE HENARES 
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¡¡Felices Fiestas y Próspero Año 2001 !! 

Vía Complutense, s/nº - Tlf.: 91 889 34 00 

ESTACION DE SERVICIO 
-

- Tienda Y 
Gasolinera 

24 horas abiertas 
al servicio del 

cliente 1 

Avda. Guadalajara, 29 - Tlf.: 91 889 03 03 



Amparo Vargas, propietaria del Taller de Beatas, junto a Ángel Caño, autor de las acuarelas 

ALCALÁ DE HENARES 
PldrÚIU>~tú./;c,~ 

Está compuesta por seis acuarelas de dUerentes rincones de Alcalá 
cuatríconúa, único sistema 
que permite obtener todos 
los colores y matices, hasta 
la elección de un papel de 
acuarela de la mejor calidad, 
pasando por el diseño de una 
carpeta a la vez sencilla y 
elegante. 

Se presentí en el Taller de Beatas la carpeta 
"Alcalá Patrimonio de la Humanidad" Tenemos que agradecer a 

Ángel Caño que pusiera su 
gran sensibilidad y su impe
cable técrúca al servicio de 
un Alcalá que se merece imá
genes nuevas y frescas, como 
corresponde a una ciudad 
que se siente orgullosa de su 
pasado, pero que crece y 
mira al futuro. 

Recientemente se presentó 
en el Taller de Beatas (calle 
Beatas), la carpeta "Alcalá 
Patrimorúo de la Humarú
dad". 

Dicha carpeta está com
puesta por seis acuarelas de 
diferentes rincones de Alcalá 
encargadas por Amparo Var
gas al prestigioso acuarelista 
Angel Caño. 

Debido al elevado precio 
que habrían terúdo las acua
relas originales, se optó por 
la reproducción en imprenta 
que editó el propio artista. 

Se trata sin duda de una 
edición de lujo en la que 
todos los detalles han sido 
controlados por el autor. 

. Desde la reproducción en 

Es ésta una colección linú
tada, numerada y firmada 
por el autor. Los 25 primeros 
ejemplares se encuentran ya 
a la venta en el Taller de Bea
tas, en la calle Beatas núme
ro 2, desde donde Amparo 
Vargas no cesa en su empeño 
de atraer hacia Alcalá la obra 
de artistas de gr~ calidad y 
prestigio, como Angel Caño, 
haciéndola asequible a todos 
a través del grabado y edicio
nes como ésta. 

Asahnr hr Aragúu jflll.enús (!Caseros 
<!?ranbeS SEGUNDOS, POSTRE y GAFE 

4 PRIMEROS, 4 A ELEGIR .. 
-. _000 ptas. 

·• BODAS • BAUTIZOS • COMUNIONES • COMIDAS DE EMPRESA ... 

1 

, 

IE'~ Todos los Sábados MAGNIFICA GALA , 
DERMS MENU ESPECIAL 

Con 4 PRIMEROS Y 4 SEGUNDOS (A ELEGIR), MENÚ 
Primero: Surtido de Ahumados Postre de la Casa POSTRE, CAFE, COPA DE CAVA, VINO Y AGUA. 

8eglnto: Lomos de Ventresca al Azafrán Vinos: Tll1t0 de Rioja y Rosado camposanz 1.900 PTS. (IVA INCLUIDO) 

Ten:ero: Enlnlcot en Salsa de Setas Agua, Refrescos, Café y cava Ctra. de Daganzo, km. 3,200 (frente al Polígono Azque) Pnlclo: 6.000 ptsJpersona (IVA Incluido) RESERVAS Teléf.: 91 882 31 31 ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 2J de diciembre de 2000 



El anntamiento v BP firman un convenio de 
colaboración sobre energías renovllbles 
El ayuntamiento y la compañía petrolera BP, han firmado un convenio de colaboración por el cual 
se comprometen a colaborar en la difusión de las energías renovables. Se trata, entre otras cosas, 
de utilizar un aula de energías renovables que se ha instalado en la nueva estación de servicio que 
BP inauguró el día 12 en la Garena. Para conocer este proyecto, preguntamos al alcalde: 

¿De qué se trata este proyecto? 
Se trata fundamentalmente de un 

espacio en el cual los escolares al
calaínos, los universitarios, aso
ciaciones vecinos y todas las enti
dades de la ciudad complutense se 
podrán informar de lo último en 
energías renovables, de sus capaci
dades y a su vez servir de trasmisor 
de las bondades de estas energías. 
Ahora hablar de energías de este 
estilo puede sonar algo futurista, y 
sin embargo el futuro ya está aquí, 
desde la energía producida en las 
centrales hidroeléctricas, a los cada 
vez más comunes aerogeneradores 
que nos vamos encontrando cada 

Regalos 

e/ Carmen Calzado, 4 
Tlf.: 91 880 34 10 
ALCALA DE HENARES 
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vez en mayor número en nuestros 
montes. 

¿En qué consiste el convenio 
que han firmado? 

Se trata básicamente de una cola
boración en la cual la empresa BP 
ha invertido en la instalación de un 
aula con numerosos ejemplos de 
energías renovables, junto con una 
zona de puesta en común, y que 
será utilizada a medias entre la em
presa y el ayuntamiento. 

¿Qué vecinos pueden acudir al 
aula? 

En principio ya nos hemos pues
to en contacto con todos los cole
gios para que la incluyan en sus ac-

jPefiz 
:Navidací! 

!MAJoRi~ 
Joyas y Per1as 

tividades del curso académico que 
viene. Allí los escolares aprenderán 
nociones fundamentales sobre la 
energía y verán numerosos ejem
plos de energías renovables, desde 
por ejemplo cuánto cuesta producir 
un watio pedaleando en una bici
cleta hasta las últimas tecnologías 
geotérmicas y solares. Nosotros va
mos a colaborar poniendo dos mo
nitores que hagan la parte didáctica 
de la visita. 

En principio este aula está en
clavada dentro de una estación 
de servicio, ¿no es algo raro? 

Puede parecerlo. De hecho, todo 
el proyecto del aula de energías re-

NAQt 
HAND MADE IN SPAIN BY UADRó• 

novables, surgió cuando con moti
vo de una visita de la empresa BP al 
ayuntamiento nos enseñaron el pro
yecto de estación de servicio ener
géticamente autónoma. Esta esta
ción de servicio única en el mundo, 
se nutre de varias fuentes de ener
gías renovables, entre ellas energía 
solar y eólica. Fue entonces cuando 
les propusimos desarrollar un equi
pamiento didáctico en la parcela 
contigua a la estación y debo reco
nocer que por parte de la empresa 
ha habido el máximo entendimien
to. De hecho en la zona del aula es
taba proyectado un restaurante de 
comida rápida, y pese a serles gra
voso económicamente accedieron a 
tener esta instalación única en Es
paña en nuestro municipio. 

¿Cuándo se podrá visitar el 
aula? 

En los presupuestos del 200 l he
mos puesto una partida para dos 
monitores en el aula y en cuanto es
tén disponibles haremos una oferta 
a asociaciones, colegios, institutos 
y universidad para ir poniendo el 
aula en funcionamiento. Queremos 
que vayan las asociaciones de veci
nos, los colegios y los institutos. 
Cada uno puede obtener diferentes 
aprovechamiento de la visita. Por 
un lado tenemos el efecto educativo 
general, de ahorro de energía y de 
concienciación social. Por otra par
te, las asociaciones de vecinos, so
bre todo las comunidades de veci
nos, pueden enterarse de tecnologí
as y de utilidades que les pueden 
ser útiles a su comunidad. Institutos 
y universidad pueden trabajar sobre 
los elementos tecnológicos de estas 
energías y los escolares, que al final 
son los más importantes, pueden 
salir con una nueva idea de la ener
gía y de su importancia ambiental. 
Tengamos en cuenta que los escola
res de hoy se van a encontrar en el 
mañana con fuentes de energía muy 
diferentes de las que hoy utiliza
mos, ya que los derivados de petró
leo tenderán a usarse cada vez me
nos. 

¿Qué más servicios va a tener 
el aula? 

Vamos a incorporar, junto con la 
estación de servicio, un punto lim
pio en el que los escolares y los ve
cinos puedan depositar numerosos 
residuos que actualmente no son re
ciclados. Habrá por ejemplo una 
zona de depósito de medicamentos 
caducados y viejos, otra de radio
grafias, de aceites usados, tanto de 
motor como domésticos, y los ya 
clásicos de papel, vidrio etc. 

¿Por qué el ayuntamiento no 
pone en sus instalaciones energí
as renovables? 

En realidad vamos a empezar a 
instalarlas. Vamos a empezar por 
los treinta colegios, con los que ya 
hemos contactado, incorporándoles 
placas fotovoltaicas, energía térmi
ca solar para el agua caliente y ae
rogeneradores y unas estaciones 
meteorológicas. Este proyecto, que 
ya está en presupuestos del año que 
viene, va a servir para producir 
energía limpia por toda la ciudad de 
Alcalá y también para acompañar a 
está campaña de concienciación so-

Puerta de MADRID 
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cial sobre el uso de las energías re
novables. 

¿Con todos los problemas que 
tiene Alcalá, este proyecto le pa
rece prioritario? 

Hay un error extendido que a ve
ces llega a los vecinos, pero en rea
lidad los fondos de proyectos como 
éste son exclusivamente para estos 
proyectos. Es decir, cuando pedi
mos una subvención para realizar 
proyectos tan innovadores como 
éste, el ayuntamiento no pone dine
ro, en realidad no le quitamos pre
supuestos a otros proyectos sino 
que incorporamos actuaciones a la 
ciudad. La situación económica del 
ayuntamiento es tan justa que nues
tros esfuerzos los vamos a dedicar 
prioritariamente a mejoras que el 
vecino note, en forma de parques, 
jardines, limpieza y urbanización 
de calles y aceras. Esto además 
añadido al aspecto social de ayuda 
a los más necesitados y necesidades 
como renovación de las conduccio
nes de aguas y saneamiento. Por 
eso nos tenemos que mover para 
que proyectos tan bonitos como 
éste nos cuesten poco dinero o a 
poder ser ningún dinero. El ejem
plo claro es el aula de energías, que 
nos la ha puesto BP de modo gra
tuito porque se integraba en su filo
sofia de empresa. No nos cuesta un 
duro y nos sirve para dar activida
des a nuestros escolares, que andan 
muy necesitados de cosas nuevas, y 
espero que además conciencie a las 
comunidades de vecinos para que 
poco a poco se vayan viendo por la 
ciudad paneles solares en lo alto de 
los edificios, que sirva de reduc
ción del consumo y de ahorro eco
nómico y en emisión de contami
nantes. Es curioso que el primer 
país de Europa en energía solar sea 
Alemania, teniendo las horas de sol 
que tenemos en España. 

¿Es factible el uso de energías 
de este tipo en Alcalá? 

Indudablemente. Y algunas de 
manera fácil. Si uno visita Grecia 
por ejemplo, se da cuenta que la 

· mayoría de los tejados presentan 
depósitos de agua que se calientan 
por el sol. Esta energía tan sencilla 
es funcional al cien por cien, te
niendo además la ayuda de las 
energías tradicionales. Pero por 
ejemplo los días de sol nos saldría 

Puerta de MADRID 

gratis el agua caliente. Esto tan sen
cillo aquí no lo tenemos en ningún 
sitio. Es decir, muchas veces por 
ignorancia y otras por comodidad 

no usamos energías que actualmen
te ya son plenamente operativas. 

¿Para cuándo las instalaciones 
de los colegios? 

El proyecto queremos que esté en 
marcha el primer semestre del año 
que viene. pero ya lo presentare
mos a la prensa más adelante. 

ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS 
DE 

ALCALA DE HENARES 

El Ilustre Colegio de Abogados de Alcalá de Henares 
fe licita las Fiestas de Navidad 
y desea un Próspero Año 2001 

a todos los ciudadanos de Alcalá de Henares 

2J de diciembre de 2000 



los dos especialistas españoles han deiado una huella notable 
sobre los invesu1adores de Alcalá 

José Barluenga v José Elguero recibieron 
la distinción de Doctores Honoris causa 
Los profesores José Barluenga y José Elguero recibieron la distinción de Doctores Ho
noris Causa el viernes 15 de diciembre. El Paraninfo de la Universidad de Alcalá fue el 
escenario de tan solemne acto de investidura. Los nuevos Doctores fueron apadrinados 
por Juan José Vaquero, decano de la Facultad de Química, y Julio Álvarez-Bunilla, ca
tedrático de Química Orgánica. El acto estuvo presidido por el rector de la Universidad, 
Manuel Gala; el rector de la Universidad de Oviedo, Juan A. Vázquez, acompañado de 
los vicerrectores de Investigación e Infraestructuras de dicha institución, y el director 
general de Universidades del Principado de Asturias, Rodolfo Gutiérrez. Además acu
dieron los diputados socialistas, Alfredo Pérez Rubalcaba y Jaime Lissavetzky. 

La investidura de Doctores 
Honoris Causa tuvo lugar el 
pasado viernes día 15 de di
ciembre en el Paraninfo de la 
Universidad de Alcalá. Tanto 
José Barluenga como José 
Elguero han liderado la 
transformación de la quími
ca orgánica española a lo 
largo de las dos últimas dé
cadas y son los especialistas 
españoles, en dicho sector, 
más citados mundialmente 
durante este periodo. 

El acto comenzó a las doce 
de la mañana. Tras hacer la 
comitiva su entrada en el Pa
raninfo y dar el maestro de 
ceremonias un golpe en el 
suelo, el rector de la Univer
sidad, Manuel Gala, pronun
ció: "Seftores, sentaos y cu
bríos", para dar así comienzo 
a la sesión de investidura de 
Doctores Honoris Causa. 
Gala, rector de la Universi-

. dad, presidió la ceremonia, 
asimismo, acudieron, el rec
tor de la Universidad de 
Oviedo, Juan A Vázquez, 

2:1 de diciembre de 2000 

Los doctores José Barluenga y José Elguero 

Al acto acudió el rector de la 
universidad de Oviedo, 

Juan A. Vázquez, acompañado 
por los vicerrectores de 

Investigación e 
Infraestructuras de dicha 
institución y el director 

general de Universidades del 
Principado de Asturias, 

Rodolfo Gutiérrez; también 
estuvieron presentes 

Alfredo Pérez Rubalcaba 
y Jaime Lissavetzky. 

que estuvo acompañado de 
los vicerrectores de Investi
gación e Infraestructuras de 
dicha institución, y el direc
tor general de Universidades 
del Principado de Asturias, 
Rodolfo Gutiérrez. En el acto 
también estuvieron presen
tes los diputados socialistas 
Alfredo Pérez Rubalcaba y 
Jaime Lissavetzky. 

El primero en recibir la 
distinción de Doctor Honoris 
Causa fue José Barluenga. 
El rector de la Universidad le 
entregó el titulo doctoral y le 
impuso el birrete laureado, 
símbolo de tan alto honor. 
De manos de su padrino, 
Juan José Vaquero, decano 
de la Facultad de Química, 
recibió el libro de la ciencia, 
el anillo, y los guantes blan
cos, símbolo de la pureza. 
Barluenga manifestó para 
PUERTA DE MADRID la 
gran sorpresa que para él 
había supuesto esta distin
ción: "No me lo esperaba en 
absoluto, es un honor extra
ordinario. Es una de las má
ximas aspiraciones que pue
de tener un profesor univer
sitario. Desde luego yo nun
ca había pensado en este 
nombramiento, nunca me lo 
había planteado. Uno traba
ja a diario, hace lo que pue
de, de cien cosas hace diez y 
deja noventa sin hacer, al 
dia siguiente se me acumu
lan, y pienso que es por mi 
falta de talento, por eso nun
ca me había planteado reci
bir hoy tal investidura". Su 
compañero, José Elguero, 
recibió en segundo lugar el 
título de Doctor Honoris 
Causa en reconocimiento de 
sus méritos y estuvo apadri
nado por Julio Álvarez-Bui
lla, catedrático de Química 
Orgánica. Este gran investi
gador también tuvo unas pa
labras para este semanario: 
"He coincidido mucho con 
mi compañero, pero nues
tros temas de investigación 
no están íntimamente rela
cionados, de todos modos te
nemos algún trabajillo en co
mún". Al igual que para Bar
luenga, esta investidura· ha 
supuesto una gran sorpresa 
para él: "No me lo esperaba. 
Primero me comentaron que 

Puerta de MADRID 
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me iban a proponer y la ver
dad es que cuando te llega 
ya no es tal sorpresa porque 
anteriormente ha habido 
una serie de avisos. Para mí 
esta Universidad tiene un 
encanto particular, por el lu
gar y por lo que significa la 
Universidad de Alcalá, reci
bir aquí este honor es de 
gran satisfacción y orgullo". 

Los dos son ejemplos bien 
distintos de investigadores, y 
los dos han producido una 
huella notable sobre los in
vestigadores de Alcalá. José 
Barluenga, que recibió el 

doctorado de Honoris Causa 
en Químíca, nació en Tar
dienta (Huesca) en 1940. Es 
catedrático en la Universi
dad de Oviedo, adonde llegó 
procedente de la de Zarago
za, ha sido el germen de la 
escuela ovetense actual, re
partiendo a sus colaborado
res por diversas universida
des españolas. Nuevos reac
tivos en síntesis, nuevos ca
talizadores, productos con 
actividad biológica y nuevos 
materiales son áreas que el 
profesor Barluenga ha desa
rrollado y sigue desarrollan-

Les eseamos 
¡Pe{ices Piestas 

y Próspero }lño 2001 ! 
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do de manera fructífera en 
su trabajo diario. Su labor 
científica se plasma, hasta el 
momento, en cerca de 500 
trabajos publicados en las 
mejores revistas del sector, y 
en la dirección de unas 80 
tesis doctorales. 

José Elguero recibió el 
Doctorado Honoris Causa en 
Farmacia, es profesor de In
vestigación del CSIC e inves
tigador en el Instituto de 
Químíca Médica. Elguero no 
ha disminuído su actividad 
investigadora y además ha 
contribuido al desarrollo de 

la químíca orgánica españo
la, fomentando la conjun
ción entre el trabajo experi
mental y el computacional o 
el de experimentación fisico
química, que se ha converti
do 'sin duda por su influen
cia ya en caracteristica de la 
que podriamos llamar escue
la químíca española. Hasta 
el día de hoy, José Elguero 
ha producido cerca de 900 
artículos científicos, más de 
un centenar de libros y revi
siones, y ha dirigido mas de 
50 tesis doctorales. 

Especialidad en CARNES A LA BRASA 

COMIDA: 13'30 h. a 16 h. 
CENA: 20'30 h. a 23'30 h. 

Puerta de MADRID 

Plaza de San Diego, 5 - 1 º lzqda. 
ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 ,888 30 97 
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Tanya Carmona Verónica Robles 

En el 111 Torneo Internacional de larate celebrado en Faro 

Triunfos de Tanva Carmona v Verónica Robles 
El karate complutense sigue demostrando su buen nivel deportivo en las diferentes competicio
nes en las que los karatecas alcalaínos participan. En esta ocasión dos jóvenes competidoras, 
Tanya Carmona y Verónica Robles, consiguieron hacerse con las primeras posiciones en sus res
pectivas categorías de katas en el m Torneo Internacional de Karate celebrado el pasado domin
go día 17 de diciembre en tierras portuguesas. 

los resultados conseguidos en 
la pasada temporada, en la 
que en el Campeonato de 
Madrid consiguió en esta mis
ma categoría la quinta posi-

ción y tercera por equipos. 
Entre los éxitos de esta kara
teca también están la cuarta 
posición en la Copa de Europa 
de Shito-kai. 

La victoña en la 
ca1e11ña Jnenil tue 
para Tanva cannona 

Tanya Carmona ha comen
zado la temporada con muy 
buen pie, demostrando que en 
la presente campaña está dis
puesta a seguir subiendo sin 
cesar, a pesar de su juventud, 
en su ya larga carrera como 
karateca. 

Tanya acudía a Portugal dis
puesta a realizar un buen 
papel y acabar entre las mejo
res en su categoría, la Juvenil. 
Y así lo hizo, Tanya se impuso 
con claridad en las diferentes 
rondas por las que tuvo que ir 
pasando. La karateca complu
tense tuvo que salir al tatami 
en tres ocasiones, y al igual 
que Robles en la final se 
enfrentó a otra karateca de la 
Comunidad de Madrid, Estefa
nía Martinez, perteneciente al 
gimnasio madrileño Yuka. Con 
un contundente marcador de 
tres banderas a cero, Tanya se 
llevó el gato al agua. 

La joven complutense espera 
que el año 2001 le traiga bue
nos resultados y así continuar 
completando su currículum, 
en el que ya tiene sendos cam
peonatos de España en las 
categorías Alevín, Infantil y 
Juvenil. 

La ciudad portuguesa de El 
Faro acogió este torneo inter
nacional, celebrado en el 25 
aniversario de la U.K.A, y en el 
que se dieron cita karatecas 
de la federación madrileña de 
karate, a la que pertenecen las 
alcalaínas Tanya Carmona y 
Verónica Robles, de la federa
ción de Portugal, así como de 
las diferentes federaciones 
regionales portuguesas. 

Por segundo año consecutivo el orate se solidañzí con los más necesnados 

El estilo de arbitraje utiliza
do para la competición de 
katas, en la que participaron 
nuestras dos competidoras, 
fue el de k.o., en el que dos 
karatecas realizan su kata y 
los tres árbitros que lo presen
cian deciden levantando la 
bandera a favor de una u otra. 

Verónica Robles 
se impuso 
en la categoría Cadete 
La joven complutense del 

gimnasio Pablo Armenteros, 
Verónica Robles, no tuvo nin
gún problema para imponerse 
a las rivales a las que se fue 
enfrentando. Robles, que par
ticipó en la categoría Cadete, 
tuvo que salir al tatami en 
cuatro ocasiones, llegando a la 
final junto a otra de las kara
tecas de la federación madrile
ña, Susana Mora. La alcalaína 
se impuso por 2 banderas a 1 
realizando el kata superior 
Goyusijo. 

Con esta victoria en tierras 
portuguesas, la karateca alca
laína ha cogido fuerzas para 
afrontar la temporada con ilu
sión y a la espera de mejorar 
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Segunda exhibición "Ningún niño sin juguete" 
El Auditorio Municipal del distrito m acogió el pasado sábado 16 de diciembre, la ll Exhibición 
de karate ''Ningún niño sin juguete", UD acto de carácter solidario en el que se recogen juguetes 
destiandos a los más pequeños, para que todos puedan tener su regalo en estas fechas tan seña
ladas. La recogida de juguetes fue todo UD éxito, superando el número de la primera edición. 

Miembros del Gimnasio Pablo Armenteros participaron en el acto. 

El principal objetivo de este derón al frente, del AP.A del 
acto era recoger juguetes para C.P. Emperador Fernando, de 
que, en estas fechas tan seña- Paqui Márquez, directora de la 
ladas, las familias necesitadas exhibición, así como la inesti
también puedan celebrar la mable colaboración del gimna
Navidad con un regalo para sio Armenteros y sus escuelas, 
los más pequeños. finalmente se llegó a conseguir 

Por este motivo y gracias al recoger más de 800 juguetes 
trabajo desarrollado por la aportados por los jóvenes 
junta municipal del distrito m. karatecas, amigos y simpati
con su concejal Eduardo Cal- zantes que acudieron al acto. 

En la exhibición participa
ron más de 300 karatecas per
tenecientes a diferentes clubes 
y colegios, entre los que esta
ban el C.P. Beatriz Galindo, el 
C.P. Reyes Católicos, el C.P. 
Juncal, el Gimnasio Pablo 
Armenteros 1 y 11, el C.P. !pla
cea. el C.P. Manuel Azaña, el 
C.P. Doctora de Alcalá, el C.P. 
Antonio Machado (Torrejón) y 
el C.P. Emperador Fernando. 

Entre los asistentes al acto 
se encontraban representan
tes del distrito m. represen
tantes de las diferentes AP.As 
de los colegios, así como el 
presidente de la federación de 
Shito-Kay España, Juan May
mar, y Manuel Rabanal, repre
sentante de UNICEF, organi
zación encargada de canalizar 
los juguetes con la inestimable 
ayuda de la BRIPAC. 

El representante de UNICEF 
hizo entrega de un diploma al 
gimnasio Pablo Armenteros 
por su colaboración en la 
segunda edición de "Ningún 
niño sin juguete". 

PUERTA de Madrid 
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Taelkwondo 

Gran tñunto para el gimnasio Spon Center Sanabria 

Vicente Muriel, Campeón del Mundo 
Del 16 al 19 de noviembre se celebró en Irlanda el Campeonato del Mundo Junior de Taek
wondo con más de 1000 competidores representando a 50 países participantes. Formando par
te de la selección española estaban dos competidores pertenecientes al gimnasio alcalaíno 
Sport Center Sanabria. En categoría gallo (- 48 kg) Vicente Muriel, y en categoría pesado 
Manuel Casqueros, los dos era la primera vez que participaban en un evento de esta categoría. 

Vicente Muriel realizó cinco 
soberbios combates contra 
los representantes de Chipre, 
Canadá, Holanda, Israel y la 
final contra el representante 
de Kazajistán. En todos ellos 
estuvo soberbio, mantenién
dose en todo momento por 
delante del marcador y 
poniendo de manifiesto su 
gran técnica y su destreza 
deportiva, llegando así a estar 
en lo más alto del podium y 
hacerse con la medalla de oro. 

Esta gran victoria es por lo 
tanto la culminación al gran 
trabajo y espíritu de sacrificio 
que Vicente Muriel ha demos
trado durante todo el año 
2000, en el cual ha participa
do en los más importantes 
campeonatos quedando siem
pre clasificado entre los pri
meros puestos. Como ejem
plos podemos mencionar el 
campeonato de España 
"Junior" y el III Open de 
España "Junior" y "Senior", 
donde quedó plata, pasando 
por los internacionales "Open 
de Bélgica" y "Open de Méxi
co" donde quedó bronce y pla
ta respectivamente. Como 
premio y reconocimiento a su 
valía, Vicente ha sido becado 
para el Centro de Alto Rendi
miento (C.A.R.) de Barcelona 
en el que se encuentra desde 
septiembre de este año, 
conviviendo con los mejores 
taekwondokas de España, y 
donde compatibilizan los 
estudios con los entrenamien
tos, lo cual le será muy bene
ficioso para su formación per
sonal y deportiva. 

El otro representante alcala
íno, Manuel Casqueros, a 
pesar de no conseguir meda
lla, tuvo una magnifica actua
ción, realizando unos magnífi
cos combates contra los repre
sentantes de Grecia y Kuwait, 
librando el primer combate y 
quedando clasificado en cuar
to lugar muy cerca de la meda
lla de bronce dejando una vez 
más patente su gran proyec
ción, la cual no nos deja lugar 
a dudas si destacamos que 
este año ha conseguido oro en 
el campeonato de España 
cadetes y plata en el campeo
nato internacional "Open de 
Korea". Pronto lo veremos en 
un podium europeo mundial 
por su gran calidad y entrega. 
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Enrique Picazas y Manuel Casquero 

También hay que destacar 
a Enrique Picazas, una joven 
promesa que es el futuro del 
taekwondo español, con sólo 
14 años ha conseguido ganar 
tres campeonatos de España, 
dos cadetes y uno junior, 
ganándose su plaza para la 
participación en este campeo-

nato del mundo. Pero por un 
problema de peso, debido al 
prolongado periodo de tiempo 
transcurrido entre el campeo
nato de España y el del mun
do y en el cual Enrique _ha 
crecido de forma notable con 
el consiguiente aumento de 
peso a pesar de sus grandes 

Vicente Muriel, campeón 
del mundo de taekwondo. 

esfuerzos por mantenerse en 
el peso establecido, no ha 
podido participar en este 
evento que tanto significaba 
para él, pero tenemos la 
seguridad de que será uno de 
los competidores que en un 
futuro no lejano estará en lo 
más alto del taekwondo mun
dial. 

Gran triunfo para el gimna
sio Sport Center Sanabria en 
esta ciudad que está consi
guiendo tener campeones 
nacionales y también de talla 
europea y mundial. 

Gracias a la gran labor que 
está realizando el maestro 
José Sanabria, campeón de 
Europa y subcampeón olímpi
co en Seúl, llevando a nues
tros jóvenes alcalainos a los 
primeros puestos nacionales 
y mundiales. 
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AJedrez 

A la izquierda, equipo de preferente formado por: Jesús Gómez, Jesús Ortiz, Bernardino García, Rubén Buendía, Eduardo Sánchez e lván Nakamura 

El equipo de preferente, for
mado por Jesús Ortiz, Bernar
dino García, Jesús Gómez, 
Iván Nakamura, Rubén Buen
día y Eduardo Sánchez, se vio 
superado por el fuerte equipo 
de Collado Villalba, que se lle
vó el triunfo por 1,5 - 4,5. 

El conjunto de primera divi
sión, que integran Francisco 
Serrano, Antonio Vázquez, 
Rubén Rodríguez, Francisco 
Cuadrado, Iván Carrasco y 
Juan M. Collado, venció en 
Moratalaz por 2,5 - 3,5. 

Otra victoria a domicilio con
siguió el combinado A de 
segunda división, con Javier 
Gómez, Ángel Scott, Benjamín 
Ruiz, Miguel Alcalá, ~drés 
Manzanares y Miguel Angel 
López. Ganó al Ajedrez Madrid 
C por 1,5 - 4,5. También en 
segunda división, el equipo B 
de Ricardo Recuero, Javier 
Porras, Javier San Frutos, 
Gregorio Gómez, Rubén 
Carrascosa y José María Alon
so recibió al poderoso Morata
laz, que se impuso por 1 - 5. 

En tercera división también 
hubo sabor agridulce. El equi
po A. representado por Raúl 
Blas, David García, Isabel 
Cuadrado, Ricardo Velado, 
Víctor Pastor y Asunción Cua
drado, perdió en su visita al 
Torrejonero por 4,5 - 1,5. En 
cambio, la escuadra B, que 
tiene a Juan A. Martínez, 
Roberto Martínez, Carlos G. 
Cruz, Diego Sánchez, Sergio 
Salgüero y Jaime Palero, se 
trajo de la penitenciaria 
Madrid Il una victoria por 1 -
5. 

Por otro lado, continúa en 
disputa el trofeo social del 
club de ajedrez de Alcalá. Los 
resultados de la quinta ronda 
fueron: 

Javier Ruano - Fernando 
San José: 0-1; Luis San José -
Andrés Manzanares: 1-0; 
Javier Gómez - Rubén Buen
día: 1-0; Iván Carrasco -

l:S de diciembre de 2000 

Resonados disparas en la segunda iornada 
de la liga autonómica madñleña 

los equipos alcalaínos 
obtienen sus primeros tñunfos 
En la segunda jornada de la liga autonómica madri
leña el ajedrez alcalaíno ha quedado a la par: tres vic
torias y tres derrotas de los equipos complutenses. 

Javier Porras: 1-0; Javier San 
Frutos - Adrián Rodríguez: 1-
0; David García - Caigas: 1-0; 
Raúl Blas - Adrián Gallego: 1-
0; Cabellos - Ricardo Velado: 
0,5-0,5; Tomás Alcaraz -
Ramón Carralero: 1-0. 

Descansa: Miguel A. López 

Después de cinco jornadas 
las clasificación está tan apre
tada que desde el primero has
ta el sexto sólo hay medio 
punto de diferencia y un pun
to del primero al séptimo: 

1 º Luis San José: 4 
2º Fernando San José: 4 
3º Javier Gómez: 4 
4º Javier Ruano: 3,5 
5° Iván Carrasco: 3,5 
6º Andrés Manzanares: 3,5 
7° Javier San Frutos: 3 

Por i;¡u interés, reproduci
mos la partida de la liga auto
nómica madrileña en la que 
Ricardo Recuero, del equipo B 
de segunda, rozó las tablas 
jugando de igual a igual con
tra el formidable Luis Reyes, 
que tiene 2325 puntos EW y 
una gran experiencia en tor
neos internacionales. 

DEFENSA FRANCESA 

l. e4, e6. 
2. De2, ... 

La variante Tchigorin es una 
manera imaginativa de com
batir la defensa francesa con 

la que Recuero pretende sor
prender a su curtido oponen
te. De momento, se inhabilita 
la natural respuesta 2 .... ,d5. 

2 .... , c5. 
3. g3, Cc6. 
4. Cf3, Cc6. 
5. Ag2. d5. 
6. e5, Cd7. 
7. c3, Ae7. 
8. 0-0, b6. 
9. d4, g5. 
10. Ae3, h6. 
ll. Dd2, Aa6. 
12. Tdl, Dc7. 
13. Ca3, Ca5. 
14. b4, cb4. 
15. cb4, Cc4. 
16. Cxc4, Axc4. 
17. Tdcl, b5. 
18. a3, ... 

Era mejor 18. a4, ... para 
abrir el juego. 

18 .... , a5. 
19. Db2, Cb6. 
20. Cd2, a4. 
21. Tc3, Dd7. 
22. Cf3, 0-0-0!? 

En este momento las blan-
cas están mejor. 

23. Dd2, Tdg8. 
24. Cel, Rb8. 
25. Cd3, Axd3. 
26. Dxd3, Cc4. 
27. De2, Ad8. 
28. Tacl, Ab6. 
29. Ddl, ... 

Era preferible 29. h3, .. . cor
tando de raíz cualquier tenta-

tiva de las negras en el flanco 
de rey. 

29 ..... Ra7. 
30. Afl, Tc8. 
31. Del , ... 

Las posiciones de ambos 
bandos parecen inexpugna
bles, de ahí que en este 
momento Recuero ofreciera 
tablas a su adversario. 

31. ... , Tc7. 
32. Ddl, T7c8. 
33. Del, Tcg8. 
34. Ddl, g4. 
35. Ae2, h5. 
36. Tlc2, Rb8. 
37. Af4, Rb7. 
38. Acl, Ad8. 
39. Af4, Ag5. 
40. Del, Ad8. 
41. Ddl, f5. 
42. Del, ... 

El juego está equilibrado. 

42 ..... h4. 
43. Afl. Ab6. 
44. Ddl, Ra8. 
45. Td3, ... 

Era superior 45. Ag2, ... 

45 . ... , Rb7. 
46. Ae2, Dh7. 
47. Afl, Df7. 
48. Del, Th5. 
49. Ddl, Tgh8. 
50. Te2, De8. 
51. Dc2, T8h7. 
52. Da2, Dh8. 
53. Tc2 ??, ... 

Error decisivo. Recuero no 
advirtió el peligro de tener a su 
rey en la diagonal controlada 
por el alfil enemigo. Se empa
taba con 53. Rhl, hg3. 54. 
fg3,... y a continuación Tc2 o 
Dc2. 

53 ..... hg3. 
54. fg3, Cxe5. 
55. Abandono. 

Dice un viejo proverbio chi
no: "Si cuidas el final tanto 
como el principio, vencerás". 

Jesús CABELLOS 

PUERTA de Madrid 



El sábado fue el turno de 
las categorías de -66 kg., y -
73 kg., la tarde empezó bas
tante bien donde Miguel A. 
Bravo, Francisco Chenovart y 
Enrique Alonso vieron que la 
superioridad sobre sus ad
versarios se vio compensada 
pasando a la siguiente ronda. 

No tuvieron tanta suerte 
Santiago Eraña, Álvaro López 
Jesús Pérez, Óscar Domín
guez y J. Manuel Rebollo, 
que después de estar muy 
igualado en su primer en
cuentro no consiguió pasar
lo. 

Bravo, Francisco y Alonso, 
después de lucharlo no 
pudieron pasar su siguiente 
ronda. 

El domingo tocó el turno a 
las categorías de -60 kg., y -
81 kg. La mañana la empezó 
Rubén Pérez que, con un 
poco de esfuerzo, consiguió 
alzarse con la victoria en su 
primera fase. Aunque en su 
segundo encuentro le tocaría 
un adversario dificil de derri
bar, con lo que se quedó fue
ra de la competición. 

J.C. Hernández perdió su 
primer combate con el que 
seria campeón de su hoja, lo 
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J.M.Montero, Carlos Marín, Javier VHlanueva, 
J.C. Hernández v llbeno Bravo 

5 alcalaínos clasicados para el 
Ca1neonato de Madrid absoluto 
Los días 1& v 111111enn la tase previa al ca1npee1111 de ladñd 
los iudous de llcalt en el Conseio Su1eñor de Depones 
que le dio opción a repescar, 
con lo que después de ganar 
dos combates por ippon con
siguió una plaza para el cam
peonato de Madrid. 

J. A. Bretón, ganó su pri
mer combate, sin ninguna 
dificultad, pero en su segun
do encuentro después de un 
combate muy igualado, y tras 
un empate los tres árbitros 
levantaron la bandera de su 
adversario dejando fuera del 
torneo al alcalaíno. 

Eduardo Montero tuvo un 
combate previo antes de 
entrar en la primera fase, el 
cual pasó sin ningún com
promiso, en tan sólo 10 
segundos con una contra de 
uchi mata se hizo con la vic-

toría. En la primera ronda 
tuvo que medir sus fuerzas 
con el conocido Juan Manuel 
Rodríguez del Ronin, quien 
con mucho esfuerzo consi
guió dos waza ari ganando 
así a Montero. 

Ivan Pulido ganó su primer 
combate, por decisión arbi
tral, tras quedar empatados. 
El segundo combate lo perde
ría, por ippon, con opción a 
repescar pero no pudo pasar 
del primer combate. 

Alberto Bravo tuvo la mala 
suerte de tocarle en su pri
mer combate a Carrero del 
Ronin, con quien midió sus 
fuerzas en la última jornada 
de División. Tras adelantarse 
Bravo con un waza ari, tuvo 

la mala suerte de perder de la 
misma manera que en Divi
sión. Tras realizar un uchi 
mata potente, su adversario 
se aprovecha de esa fuerza y 
velocidad para realizar una 
contra, y ganar por ippon. 
Pero en la repesca se deshizo 
de sus tres adversarios 
ganando por ippon, y dando 
opción por luchar en el cam
peonato de Madrid. 

Junto con J. M. Montero, 
Carlos Marin y Javier Villa
nueva, que van directamente 
al campeonato de Madrid , 
son 5 los judokas del gimna
sio Alcalá 2.000 los que ten
drán que intentar llegar al de 
España los días 13 y 14 de 
Enero. 

Debido a que Enrique J. 
Eraña ha estado estos días 
en el campeonato del Mundo 
universitario, ha estado en 
representación el entrenador 
Jorge Martinez. 

Para celebrar las fiestas y 
los logros conseguidos este 
año estos muchachos irán el 
viernes a cenar todos juntos 
para despedir el año. 

ÓScar DOMÍNGUEZ 
RONCERO 

2.200 m2 DE INSTALACIÓN DEPORTIVA 
FRANQUICIA 

JITNl:SS * 
GIMNASIOS 

• CENTRO DE SOL 
• CENTRO ESTÉTICO UNISEX 
• QUIROMASAJE Y FISIOTERAPIA 
• TIENDA DE SUPLEMENTOS 
• BOUTIQUE DE ROPA DEPORTIVA 
• MARCA COLABORADORA VENICE BEACH 
(j/¡elda pAe-~ 6 ~ ~ 

(200 PRIMERAS MATRICULAS) 

Paseo de los Pinos, 2 
Tlf.: 91 888 10 79 - Alcalá de Henares 
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Senior Masculino: C. V. Alca
lá, 3 - A. D. Don Benito, 1 (24-
26/25-19/28-26/25-22) 

Tras la victoria conseguida 
ante el líder, el C. V. Coslada, la 
semana pasada, los de Alejandro 
han afianzado su posición en la 
tabla con una victoria muy traba
jada, ya que se enfrentaban a uno 
de los gallitos de la categoóa, el 
AD. Don Benito, que está el 5° 
clasificado. De hecho, desde los 
primeros momentos del partido 
se comenzó a ver que los extre
meños no venían a perder el 
tiempo a la ciudad alcalaína, y 
consiguieron llevarse el primer 
set simplemente por una mayor y 
mejor mentalización. Quizás 
todavía alguno tenía puesta la 
cabeza en la victoria ante el líder. 
Sin embargo consiguiero9 reac
cionar (tras la arenga de Alex) y 
comenzó desde entonces otro 
partido, a pesar de que se volvió 
a pasar problemas en el tercer 
set. El cambio más significativo 
en cuanto a la formación que 
presentó el equipo alcalaíno es 
que Femando jugó de libero por 
unos problemas musculares que 
le impedían saltar con total nor
malidad, cumpliendo correcta
mente con el papel asignado. Ya 
han terminado la primera fase y 
las cosas no pueden ir mejor, con 
el coliderato; a ver si continúan 
igual. 

Senior Femenino: C.V. Alca
lá, 3 - C. V. Mintonette Pozuelo, 
O (29-27/25-16/25-19). A pesar 
de que la mayoría de los sets los 
están comenzando muy flojos, 
las de Germán se saben reponer 
de los malos comienzos, se reha
cen y manejan los sets a su anto
jo; son capaces de marcar el rit
mo del set, lo malo es que lo 
hacen, normalmente, una vez que 
llevan puntos en contra, sacando 
entonces todo el juego que llevan 
dentro, que era mucho más de lo 
que demostraron al principio de 
la temporada. Se enfrentaban a 
uno de los equipos más altos de 
la ·liga, con buenas individualida
des, pero que, al contrario de las 
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Voleibol 

Siguen ananzándose las chicas 

los senior ganaron 
con mucha desgana 
Nuevas victorias las conseguidas por los equipos senior del C. V. 
Alcalá, que afianzan sus posiciones manteniendo intactas las opcio
nes de estar arriba en la clasificación; en esta ocasión fueron las 
senior las que consiguieron una victoria más cómoda, al contrario 
que los senior, que sufrieron de lo lindo para llevarse la victoria. 

CRISTALERIAS 
Alcalá 

ALUMINIOS 
llSTlllClllES CllEICWES · •NllS DE IÜI · FIEmS IE D•ll 

Gran 

gama 

de murales 

y crtstales 

alcalaínas, no funcionan como 
un equipo conjuntado, y esto es 
fundamental en este deporte. Sin 
embargo, en un principio comen
zó a hacer estragos el alto blo
queo de las de Pozuelo, ponién
dose por delante en el marcador, 
hasta que se comenzó a elegir 
mejor los pases de la colocadora 
a las rematadoras, y a su vez 
éstas comenzaron a sacar toda su 
artilleóa con remates muy efecti
vos. El segundo y tercer set fue 
aún más fácil, con una gran cali
dad en los saques que hacían 
estragos en la recepción del 
Pozuelo. Bien cierran el año, a la 
espera de cerrar la l ª vuelta en el 
mes de enero en el campo del 
C. V. Toledo. 

Juvenil Femenino: C.V. Alca
lá, 2 - C.V. Coslada, 3. Partido 
muy extraño el jugado por las 
juveniles, en el que el entrenador 
se lo programó para poder perder 
o ganar por tres a dos, ya que le 
daba una plaza muy beneficiosa 
para poder enfrentar con garantí
as la 2ª fase, con unqs cruces que 
le da al equipo de Angel alguna 
posibilidad. Decir que el partido 
se podía haber ganado por un 
contundente 3 a O, pero no con
venía y se jugó con lógica. 

Cadete Femenino: C.V. Rivas 
Vaciamadrid, 1- C.V. Alcalá, 3. 
A pesar de la contundente victo
ria, las de Raquel siguen sin 
levantar cabeza en cuanto al jue
go que despliegan, porque no es 
normal que en los entrenamien
tos den un rendimiento y luego 
en los partidos den otro más 
bajo. De la victoria nada que 
reseñar, solamente que han aca
bado en 3ª posición la primera 
fase y que tras el parón navideño 
comenzarán la fase buena y, al 
igual que las juveniles, con unos 
cruces de enfrentamientos bas
tante favorables. A ver si son 
capaces de centrarse más de lo 
que lo han hecho hasta ahora y 
nos dan alguna alegóa, ya que 
calidad suficiente tienen para 
ello, la cuestión es que quieran. 

PUERTA de Madrid 
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R. S. D. Alcalá B 

la nena a 1a 1residencia de lañn ha dado nuens aires al ioven eaui10 com1lutense 

3· 1, un gran resultado para cerrar el año 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá B, 3 (José Luis, min. 28, Chino, m.in. 50, y Ángel, m.in. 63); C.D. 
Costada B, 1 (Pablo, min. 88). 
R.S.D. ALCALÁ B: Juan, Ángel, Sergito, José Luis, David (Jorge, min. 80), Sergio J. , Raposo 
(Sergio G., min. 65), Pelu (Javi, min. 72), Carlos, Ignacio y Chino (Hurtado, min. 70). 
C.D. COSLADA B: Gómez, Pablo, Manu, Carreño (Casado, min. 78), Doval, Wos, Cipri, Moya 
(Dela, min. 58), Rubén, Tejado (Crespo, min. 58) y Juanito (Matallanes, min. 58). 
ÁRBITRO: Femández Jiménez. Amonestó a los alcalaínos José Luis, David, Raposo y Car
los. Por parte del Costada vieron la amarilla Pablo y Rubén en dos ocasiones. 
INCIDENCIAS: Unos 100 espectadores en el municipal del Val. 

La temporada para el joven fi
lial complutense no está siendo 
nada fácil . Su falta de experien
cia le está jugando malas pasa
das en un grupo, el 1 de la cate
goría Preferente, en el que se en
cuentran equipos muy veteranos. 

Pero a pesar de todo y tras la 
vuelta a la presidencia de Marín, 
la cual abandonó la pasada tem
porada, el Alcalá B parece haber 
recuperado la ilusión que le ha
bía faltado hasta este momento. 

El filial complutense recibía en 
el Val a un regular Coslada B. 
que nada pudo hacer ante las 
acometidas complutenses, que a 
pesar de su clara superioridad 
falló en boca de gol demasiadas 
oportunidades. 

En la primera mitad, en la que 
el equipo empezó dubitativo, los 
jugadores complutenses fueron 
asentándose sobre el terreno de 
juego. El capitán José Luis sería 
el encargado de abrir el marca
dor en un perfecto cabezazo a la 
salida de un córner. Con este re
sultado se llegaba al descanso. 

En la segunda mitad, el domi
nio alcalaíno sigui9 vivo. Primero 
Chino en el 50 y Angel en el 63, 
sentenciaban definitivamente el 
partido. Hasta el final se siguie
ron sucediendo las oportunida
des locales. Cuando el final esta
ba a punto de llegar, los coslade
ños anotaron el gol de la honrilla 
de un partido que pudo acabar 
con un resultado más abultado. 

Puerta de MADRID 

Con los tres puntos el Alcalá B 
cierra el año con 15 puntos y si
tuado en la decimotercera posi
ción de la tabla. 

Para el técnico del filial, Chava, 
el resultado ante el Coslada fue 
justo. 'Todo el mundo lo ha podi
do ver, hoy el resultado ha podi
do ser escandaloso, hemos falla
do cuatro o cinco uno contra 
uno, hemos dado tres palos, no 
nos han pitado un penalti, en de
finitiva, creo que hemos sido su
periores en casi todo, aunque no 
hay que desmerecer al Coslada. 
Es un equipo que quiere jugar al 
fútbol y tiene sus posibilidades. 

Ha sido un partido muy disputa
do, que los dos equipos son jóve
nes y quieren disfrutar jugando 
al fútbol, no el típico partido de 
preferente donde metes un gol y 
ya especulas con el resultado". 

La adaptación del joven equipo 
complutense a la categoría está 
siendo complicada. "Nos está 
costando mucho, está siendo 
complicado y dificil, ya lo sabía
mos. La apuesta del Alcalá este 
año ha sido fuerte, porque tene
mos 11 jugadores con 19 años y 
el resto tiene 20. Somos el equi
po más joven de la categoría con 
muchísima diferencia, y eso nos 

C.D. Coslada B 

está pasando factura. Aunque el 
juego es bueno, la inexperiencia 
y en cierta medida en ocasiones 
no saber estar en el campo, nos 
está haciendo perder muchísi
mos puntos, que por juego y por 
méritos nos hemos hecho acree
dores de ellos, pero los resulta
dos están ahí". 

Esta victoria es un gran paso 
para el filial, que llega al parón 
navideño fuera de los puestos de 
descenso que ha ocupado duran
te casi toda la temporada. "Con el 
resultado de hoy damos un paso 
hacia delante, pero la tarea va a 
ser dificil, ardua y vamos a sufrir 
mucho para conseguir mantener 
la categoría, porque los equipos 
que hay son veteranos, que han 
estado en tercera división y es 
complicado. Nos está faltando un 
poco de veteranía, pero la están 
cogiendo con el paso de parti
dos", aseguró Chava, para quien 
hay que mejorar en "el saber es
tar y tener más tranquilidad, por 
ejemplo hoy con el 2-0, tenemos 
que tener más el balón, más 
paciencia, buscando las ocasio
nes, estar bien sentado en defen
sa y a partir de ahí generar oca
siones de gol, pero teniendo en 
cuenta que ellos te pueden hacer 
daño si no estás bien colocado, y 
yo creo que tenemos que mejorar 
sobre todo en saber estar". 

La vuelta a la presidencia del 
filial de Francisco Marín, ha sido 
todo un aliciente para los jóvenes 
complutenses. "La verdad que 
Marín es un hombre de la casa, 
que por problemas personales 
dejó el equipo el año pasado, y 
este año ha vuelto y transmite 
alegría, y como es tan dicharac
hero los chavales están muy con
tentos con él. El año pasado ya lo 
estaban, se preocupa de ellos, y 
creo que va a aportar ilusión y 
cosas positivas". concluyó el téc
nico del segundo equipo alcalaí
no. 

2J de diciembre de 2000 
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R.S.D. Alcalá 

Toñín v su familia recibieron numerosas muestras de cañño por el 
reciente lallecimiento de su padre 

3-0, una victoria 
con dedicación especial 
RESULTADO: ~.S.D. Alcali, 3 (Moya, min. 27 y 42, y Téllez, min 45); C.D. Leganés, O. 
R.S.D. ALCALA: Salva, Mario, David Benito, Joselu, Diego, Toñín (Juli, min. 75), Montero 
(Aco&ta, min. 72), Esaú (Damiin, min. 58), Moya, Téllez y Piru. 
C.D. LEGANÉS B: Manolo , Juanma, Saufan, óScar, Alberto, Juanito (Ángel, min. 87), Salva, 
~los (Femando, min. 58), Mario (De Loma, min. 42), Villacañas y Encinar. 
ARBITRO: Vargas Sinchez. Amonestó a los locales Salva, Joselu y Damiin. Por parte del Le
ganés vieron la amarllla Jnanma, óscar, Alberto, Juanito y Ángel. 
INCIDENCIAS: Menos público de lo habitual en el municipal del Val, al que acudieron unos 
500 espectadores. Se guardó un minuto de silencio por el fallecimiento del padre de Toñín, 
Antonio Blanco y por el que fuera empleado de la Deportiva, Gregorlo Galin. 

El Alcalá necesitaba y quería la 
victoria y así lo hizo, en el parti
do en el que mayor contundencia 
ha mostrado sobre el césped del 
Val. Una victoria que deja a los 
complutenses con un gran sabor 
de boca para afrontar este parón 
navideño con nuevas ilusiones 
para el próximo año, año que es
tán dispuestos a que sea el del 
deseado ascenso a la segunda 
división B. 

El filial pepinero llegaba al mu
nicipal del Val siguiendo la este
la del Alcalá, situado a tan sólo 
un punto del equipo compluten
se. Pero nada pudo hacer el Le
ganés B ante las acometidas de 
un Alcalá muy centrado en el 
partido. Tras un comienzo sin 
un claro dominador, el Alcalá fue 
haciéndose con el partido. Sería 
Moya el encargado de abrir el ca
mino del gol, un gol que animó 
aún más al equipo complutense. 
Nuevamente Moya en el 42 y 
Esaú en el 45, dejaban el partido 
visto para sentencia en la prime
ra mitad. 

En el segundo periodo el parti
do no tuvo más historia. El Alca
lá dominaba la situación, y el Le
ganés se acercaba sin peligro a 
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la portería de Salva, quien en los 
minutos finales, conseguía dete
ner un penalti que el mismo ha
bía cometido. El colegiado man
dó repetir el lanzamiento, pero 
Encinar estrellaba el balón al 
palo. Salva salió reforzado de 
esta acción, una acción y en ge
neral un partido que habrán he
cho recuperar parte de confianza 
al portero en su vuelta a la titu
laridad. 

Con los tres puntos consegui
dos, el Alcalá ha cerrado el año 
situado en la cuarta posición con 
10 victorias, 4 empates y 4 de
rrotas, lo que suma un total de 
34 puntos en su casillero. 

Al término del encuentro, el 
técnico Luis Díaz mostró su sa
tisfacción. "Sobre todo en cuanto 
a resultado, porque yo creo que 
hemos estado muy bien a la hora 
de definir, Moya ha estado bien, 
ha metido dos goles, hemos defi
nido bien, pero yo creo que ni 
mucho menos ha sido el mejor 
partido en casa, lo que pasa es 
que se nos ha puesto el partido 
de cara. Cuando tienes calidad 
arriba, es normal que algún par
tido de estos te salga. Hoy hemos 
sido muy superiores al Leganés y 

hemos podido definir el partido 
en la primera parte". 

Díaz reconoció que tras el pri
mer cuarto de hora Crespo y él 
decidieron cambiar el sistema de 
juego. "Hemos empezado con el 
mismo sistema que veniamos ac
tuando, pero como ahí Esaú no 
acababa de adaptarse, hemos 
decidido cambiar al cuarto de 
hora y yo creo que con esa varia
ción hemos salido ganando, he
mos reforzado el centro del cam
po, metiendo a Montero entre li
neas, con Esaú en la punta, y a 
partir de ahí todo ha sido más fá-
il" c . 
En cuanto a la portería, fue un 

dia propicio para Salva. ''Es un 
motivo para que salga reforzado, 
porque yo creo que sobre todo lo 
que necesitan nuestros dos por
teros es confianza, dejar la por
tería a cero como hoy, y poquito 
a poquito irse haciendo con el 
puesto en la portería. Hoy el ir
nos con la portería a cero y ha
biendo parado el penalti, se va a 
ir contento y eso es positivo", de
claró Díaz. 

Según Díaz, el equipo necesi
taba la victoria por varios moti
vos. "uno porque nos enfrentá-

C.D. Leganés B 

-MIXER 

Moya consiguió marcar 
en dos ocasiones 

bamos a un rival directo, al cual 
le vamos a aventajar con tres 
puntos más, porque llevamos 
una racha de partidos, que aun
que en los dos últimos no había
mos ganado, tampoco habíamos 
perdido, ya son seis partidos sin 
perder, y por ser el último parti
do antes del parón navideño, que 
siempre llevarte un buen sabor 
de boca es muy bueno. Y luego 
un motivo muy, muy especial, 
por el que queríamos la victoria 
hoy, era para dedicársela al pa
dre de Toñin, a Toñin, asuma
dre y a su hermana, que están 
pasando por momentos muy difi
ciles y esta victoria por supuesto 
que se la queríamos dedicar a 
ellos". 

Tras una semana de descanso, 
el Alcalá regresará a los terrenos 
de juego el próximo 30 de di
ciembre, para enfrentarse al 
Santa Ana en el sexto y último 
partido de Copa Federación, que 
fue suspendido por el falleci
miento del jugador Toñín. 

Moya y Acosta 
reaparecieron tras 
sendas lesiones 

El partido del pasado domingo 
fue un día de reapariciones, 

Puerta de MADRID 
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Moya y Acosta volvían a jugar 
tras sendas lesiones, mientras 
que Salva recuperaba la titulari
dad de principio de temporada. 

El veterano Moya no pudo te
ner una mejor reaparición tras 
tres semanas de parón, consi
guiendo dos importantes goles. 
"Es lo que desea todo jugador, 
que cuando reaparece, que gane 
el equipo y sobre todo si uno 
puede hacer goles mucho mejor", 
comentó Moya, quien aseguró 

haberse encontrado muy cómo
do. "Bien, la recuperación ha ido 
fenomenal, marcando los plazos, 
y por eso me encontrado bastan
te bien y tenia bastante confian-
za". 

Moya dedicó el primero de sus 
goles a la madre de Toñín. "Des
de el principio hemos querido 
que fuera un homenaje a su ma
dre, a su hermana y a él, porque 
lo han pasado bastante mal, so
bre todo también por las fechas 
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que se aproximan, y hemos que
rido entre todos en el medio 
campo que Toñín sintiera que 
estaba arropado por todos noso
tros", concluyó Moya. 

En el caso de Acosta la recupe
ración ha sido más larga, ya que 
el jugador alcalaíno cayó lesiona
do en la segunda jornada de la 
temporada en Cercedilla. 

Acosta no estuvo en el once 
inicial, pero pudo comprobar 
que su pierna está recuperada. 

"Personalmente era ver cómo me 
respondía la pierna y me ha res
pondido bien". Durante el tiempo 
que estuvo en el campo, Acosta 
buscó insistentemente el gol. 
"Hubiera sido bonito marcar, 
pero lo importante a veces es te
ner la ocasión. Lo importante 
ahora es el rodaje, que me haya 
respondido la pierna, y sobre 
todo luego los tres puntos, que 
nos vienen muy bien para pasar 
las fiestas". 

Urbaser 
EMPRESA CONCESIONARIA DEL SERVICIO 

DE RECOGIDA DE BASURAS Y LIMPIEZA DE LA CIUDAD 

Les desea FELICES FIESTAS -Y PROSPERO ANO NUEVO 
Les recordamos que las noches del 24 y 31 de diciembre 

no habrá recogida de basuras, por lo que les rogamos 
no las depositen en los contenedores. 

GRACIAS POR SU COLABORACION 

Puerta de MADRID 2J de diciembre de 2000 



!Fútbol Tercera Divisi6n 1 

Polo firma su compromiso con la R.S.D. Alcalá. 
A la derecha, con la camiseta del Alcalá, junto a Quino, mano derecha de la secretaría técnica de la Deportiva 

El ldético de Madñd B ha cedido hasta final de temponda al inteñor zurdo Polo 

Primer retuerzo navideño 
de la R.S.D. Alcalá 
El mercado de diciembre se ha abierto y la R.S.D. Alcalá ya ha hecho su primera incorporación 
al equipo. Héctor Polo del Amo, de 21 años de edad, viene cedido del Atlético de Madrid has
ta final de temporada, en cuyo conjunto filial se encontraba, aunque no estaba contando con 
la confianza del técnico colchonero. Con Polo la Deportiva ve reforzada su banda izquierda. 

Polo fue presentado el pasado gó a jugar una liguilla de as- banda izquierda, me da igual 
viernes 15 de diciembre ante censo a 2ª B. En el conjunto más arriba o más abajo". 
los medios en la sede de la colchonero ha jugado en terce- Pedraza, que conocía al juga
R.S.D. Alcalá. A sus 21 años de ra división con el Amorós, y en dor, y las buenas referencias 
edad, Polo, que puede jugar la presente temporada se en- dadas por el mediocampista al
tanto de lateral izquierdo como contraba en el filial rojillo, aun- calaíno Leal, compañero de 
de interior izquierdo -posición que no ha contado con <lema- Polo la pasada campaña, han 
que ocupará en la Deportiva-, siados minutos por desavenen- hecho que este futbolista recale 
ha militado en los dos prtncipa- cias con el técnico. en las filas complutenses. 
les clubes de la capital españo- Esta temporada Polo venia Polo se define "como jugador 
la, Real Madrid y Atlético de jugando de lateral, aunque en de banda rápido y que centra 
Madrid. En el equipo madridis- su etapa madridista ·~ugaba bien". Sus aspiraciones con el 
ta militó en el Juvenil A, con el más de interior, y ahora aquí Alcalá son "subir a segunda B 
que se proclamó en una oca- me han dicho que va a ser para con el equipo" y en el plano per

sión campeón de España, y en jugar más de interior", aunque sonal "hacer una buena tempo
el tercer equipo, con el que lle- Polo reconoce que "lo mío es la rada". 

Según Polo, el cambio del 
equipo madridista al atlético, 
"fue un cambio fuerte. Me cos
tó un poco adaptarme, porque 
el Madrid tiene mejor infraes
tructura, pero enseguida te 
adaptas". 

El jugador ya complutense 
aseguró que si el Alcalá sube a 
2ªB, él seguiria encantado la 
próxima temporada. "Me queda 
otro año con el Atleti, y eso se
ria ya hablarlo con ellos, pero si 
suben a segunda B, yo encan
tado, porque yo creo que este 
año ya voy a cumplir mi cupo 
de tercera división. No me ha 
importado venir al Alcalá, aun
que estuviera en tercera, por
que sé que es un equipo fuerte 
y que va a estar ahí arriba". 

El primer partido que Polo 
juegue con la camiseta complu
tense, puede ser el próximo dia 
30 en el campo del Santa Ana, 
partido de Copa Federación que 
fue aplazado por el fallecimien
to del padre de Toñín. 

• CINTAS AUTOADHESIVAS 

BOREMBAL S. L 
Via Complutense, 111 (bis) - Nave 5 

Telf.: 91 882 17 95 (6 lineas) - Fax: 91 882 96 89 
28805 ALCAl.Á DE HENARES (Madrid) 

23 de d iciembre de 2000 

• 

•ETIQUETAS 
• FILM DE PALETIZAR 
EMBAWE EN GENERAL 

www.virtualmedia.es/emartn 
E-mail:emartn@virtualmedia.es 

Puerta de MADRID 
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Fútbol .Juvenil Divisi6n de Honor 

Tras un buena primera pane, los complutenses cedieron los tres puntos 
en unos pésimos segundos 45 minutos 

2-3, una segunda parte para olvidar 
RESULTADO: R.S.D. Alcali, 2 (Rivas, min. 26 y Juanma, min. 45); At. Madrileño, 3 (Víctor, 
min. 63. Gabi, min. 68, y Roberto, min 73). 
R.S.D. ALCALÁ: Javi, Alfonso, Rivas (Mena, min. 85), Israel, Pepe (Calleja, min. 76), Fuente, 
Gilberto (Frei!o, min. 77), Javi Blázquez, Juanma (Alvaro, min. 83), Roberto y Cristian. 
AT. MADRILENO: Roberto, Salazar, Gualberto (Francis, min 56), Nardo, Raúl (Luis, min. 41), 
Gabi, Moreno (Moreno, min. 61), Víctor (Fran, min. 72), Marcos y Fonseca. 
ÁRBITRO: Ortiz Blanco. Amonestó a los locales Fuente, Javi Blázquez, Cristian, Calleja y en 
dos ocasiones a Israel y Mena. Por parte visitante vieron la amarilla Salazar, Marcos y Fran
cis. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Velódromo ante unas 150 personas. 

El equipo Juvenil, pertene
ciente al grupo V de la Divi
sión de Honor, desaprovechó 
el pasado sábado en el veló
dromo municipal del Val una 
oportunidad de oro para ha
berse marchado al parón na
videño con el buen sabor de 
boca de haber sumado tres 
nuevos puntos en su casille
ro, los que hubieran sido los 
tres primeros de la segunda 
vuelta, además de haber 
conseguido la revancha ante 
el Atlético Madrileño, quien 
en la primera fase había con
seguido derrotar al equipo 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALÁ de HENARES 
Concejalía de Economía, Empleo y Turtsmo 

dirigido por el complutense 
Pinilla. 

No era un partído fácil al 
que se debían enfrentar los 
jóvenes complutenses. El 
Atlético Madrileño está reali
zando una muy buena cam
paña, estando situado en la 
tercera posición de la tabla, 
siguiendo la estela de los dos 
grandes favoritos, el impara
ble Atlético de Madrid y el 
Real Madrid. 

A pesar de todo, los jugado
res complutenses saltaron al 
terreno de juego con las ide
as muy claras y confiados en 

sus posibilidades. De esta 
manera el Juvenil se convir
tió en el claro dominador de 
los primeros 45 minutos. El 
fruto del buen juego llegaría 
en el minuto 26. Rivas con
seguía abrir el marcador con 
un perfecto remate de cabe
za, ante el que nada pudo 
hacer el portero visitante. El 
Alcalá seguía achuchando, y 
cuando el colegiado estaba a 
punto de señalar el descan
so, Juanma, de volea, ponía 
el partído muy a favor de los 
complutenses. 

La segunda mitad comenzó 

Pefices Piestas 
y <Próspero 2001 

por los mismos derroteros, 
pero poco a poco los pupilos 
de Pinilla fueron cediendo 
metros y encerrándose atrás 
para dejar la iniciativa al 
Atlético Madrileño, que no 
desaprovechó estas facilida
des. En tan sólo diez minu
tos , del 63 al 73, el equipo vi
s itante había conseguido dar 
la vuelta a un claro marca
dor. Los minutos finales fue
ron un querer y no poder de 
los complutenses, que vieron 
cómo se quedaban con nueve 
sobre el campo por expulsión 
de Israel y el recién salido 
Mena. 

Con esta derrota y tras ha
ber jugado 17 encuentros, el 
Alcalá se mantiene en la no
vena posición de la tabla cla
sificatoria con 21 puntos, 
puntos conseguidos con seis 
victorias, tres empates y 
ocho derrotas. 

El Juvenil complutense re
gresará a los terrenos de jue
go el próximo 7 de enero, 
para recibir en el municipal 
del Val a un irregular Extre
madura, al que ya venció en 
la primera ronda en Almen
dralejo. 

>.í; 
o o de 

ORGANISMO AUTÓNOMO MUNICIPAL PARA 
EL DESARROLLO Y FOMENTO DE EMPLEO 

LA CONCEJALÍA DE ECONOMÍA, EMPLEO Y TURISMO, 
PONE A SU DISPOSICIÓN, A TRAVÉS DEL O.A.O.E.: 

AYUDAS A INICIATIVAS EMPRESARIALES GENERADORAS DE EMPLEO 
• Asesoramiento, información y gestión para la puesta en marcha de proyectos empresariales. 
• Apoyo a la creación de empresas industriales, de servicios y de artesanía mediante la oferta 

de locales subvencionados en los Centros Municipales de empresas industriales y de artesanía. 
• Programa de subvenciones a proyectos empresariales creadores de empleo. 
• Programa de subvenciones para la modernización y mejora de empresas. 
PROGRAMA DE FORMACIÓN PARA EL EMPLEO 
• Programa de formación ocupacional. 
• Programa de formación continua. 
CREACIÓN DE INFRAESTRUCTURAS PARA EL DESARROLLO 
• Suelo industrial. 
•Centros de empresas. 
• Proyectos para la dinamización de la actividad económica. 

Plaza de los Santos Niños, n2 4. Teléf.: 91 881 34 61 - 91 881 34 62 - Fax: 91 882 60 02. 28801 Alcalá de Henares. Madrid. 
e-mail:oade@oade.infonegocio.com 
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HovViernes 
22 de diciembre, el club 
celebra su tradici1na1 
Tornea de llaVidad 

la suene no 
estuvo del lado 
del Club G.R. 
lnlacea Alkal'a 
enel 
Ca1neonato 
de España 

El Club de Gimnasia Rítmi
ca !placea Alkal'a acudía al 
Campeonato de España de 
conjuntos con muchas ilu
siones de poder acceder al 
podío, o al menos de repetir 
la quinta posición consegui
da el año pasado en Vallado
lid. Sin embargo una baja 
puntuación, inferior a la 
medía de estas jóvenes gim
nastas, privó al equipo de 
estar entre las mejores. Este 
campeonato se celebró en el 
pabellón de Deportes José 
Maria Martin Carpena de 
Málaga, del 8 al 1 O de 
díciembre. 

El equipo Alevín del Iplacea 
Alkal'a formado por Desireé 
Olmeda, Justyna Budna, 
Eva García, Maria Alcaraz, 
Ariadna Sola, Alicia Régula, 
Tamara Sanz y Elena de la 
Prida, dirigido por las entre
nadoras Silvia Andrés, Belén 
Mansilla, Dely Gabaldón, y 
por la profesora de ballet, 
Mary González, no pudo 
mejorar el buen papel reali
zado en el pasado Campeo
nato de España. 

Tras una buena actuación 
del equipo complutense, la 
sorpresa llegó cuando el 
electrónico seftaló la puntua
ción dada por los árbitros, 
que fue tan sólo de 13'500 
puntos, puntuación muy 
baja si se tiene en cuenta 
que el equipo se está movien
do a lo largo de lo que va de 
temporada sobre una pun
tuación de 14'500. 

Con esta puntuación el 
conjunto no logró meterse 

2J de diciembre de 2000 

Gimnasia Rítmica 

entre las díez primeras de la 
competición en la que parti
ciparon 35 equipos de las 
diferentes comunidades. 

El equipo complutense ten
drá que esperar de nuevo 
hasta el próximo Campeona
to de España, que se celebra
rá en Vitoria, un campeonato 
al que irá con una mayor 
experiencia y un mayor nom
bre. 

Torneo de Navidad 
Hoy viernes día 22 de 

díciembre el Club de Gimna
sia Rítmica Iplacea Alkal'a 
celebra su tradícional Torneo 
de Navidad en el que se dan 
cita las escuelas municipa
les. En el torneo, las aproxi
madamente 300 nifta que 
integran las escuelas, y algu
nas componentes del equipo 

Tauromaquia 

conó dos orejas v el rabo en lora del Río 

de competición, realizarán 
diferentes exhibiciones que 
animarán esta fiesta que 
pondrá el punto y final a la 
temporada del año 2.000. 

El Torneo de Navidad ten
drá lugar en el pabellón mu
nicipal del Val. La hora pre
vista de inicio está marcada 
a las 17'45 h., mientras que 
su finalización será sobre las 
ocho de la tarde. 

luis Miguel lncabo trinntí 1 convenció a las 1uenas de Sevilla 
El domingo día 17 de Diciembre de 2000 se celebró en la sevillana localidad de Lora del Río 
un festival picado en el que se lidiaron 5 novillos-toros de Hermanos San Pedro y uno de D. 
Manuel Morilla. Participaron: el rejoneador Pepe Luis Cañaveral (2 orejas), los matadores 
Pepe Luís Vázquez (2 orejas). Femando Cepeda (2 orejas). Luis Miguel Encabo (2 orejas y 
rabo) y Eduardo Dávila Miura (2 orejas y rabo) y el novillero Antonio Castillo (2 orejas). 

En una soleada maftana y 
con plaza casi llena, pudimos 
ver a Luis Miguel Encabo 
ante un buen toro con proce
dencia "Jandilla", de la gana
dería de D. Manuel Morilla. 
Un toro noble y repetidor, 
pero falto de fuerzas desde 
que Encabo lo recibió con el 
capote con un buen manojo 
de verónicas. El tercio de 
varas fue un puro trámite. 
Bien Encabo en banderillas, 
con un último par por los 
adentros lleno de entrega y 
con mucho valor. Con la 
muleta Luis Miguel tuvo que 
cuidar mucho el toro, pero 
aún le pudo arrancar unos 
despaciosos naturales de 
frente, culminando con un 
interminable circular y unos 

ayudados por alto a dos 
manos plenos de sabor "bel
montino", que los buenos afi
cionados andaluces supieron 
reconocer. La pena fue la fal
ta de fuerzas del animal, 
pues de lo contrario habria 
sido un toro de indulto por 
sus buenas condiciones de 
raza, temple, repetición y 
codicia, características todas 
ellas que Encabo exprimió al 
máximo. 

Despachó al toro con una 
fenomenal estocada, perfecta 
de ejecución y de colocación. 

En definitiva, dejó una gra
tisima impresión ante los 
numerosos aficionados y la 
gran cantidad de "gente del 
toro" que alli se había dado 
cita. Un sitio más donde 

están deseando volver a ver a 
este gran torero, que, a buen 
seguro, la próxima tempora
da nos dará grandes alegrías 
y nos hará sentirnos orgullo
sos al llevar el nombre de 
nuestra querida ciudad por 
las principales plazas. Así 
sea. 

Para terminar me gustarla 
destacar la raza y la profesio
nalidad de un miembro de la 
cuadrilla de Encabo, el pica
dor Nicolás Montiel, que con 
un doloroso cólico nefrítico 
participó en el festival, pican
do el toro en su justa medida. 
Un buen picador para un 
buen torero. 

Sixto DUQUE 

PUERTA de Madrid 
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Más de 200 participantes se dieron cita en el pabellón municipal de la localidad 

Meco celebró su 11 Troteo de Navidad de karate 
El pabellón municipal de la vecina localidad de Meco, acogió el pasado domingo 17 de di
ciembre el 11 Trofeo de Navidad Villa de Meco, en el que participaron unos 220 karatecas de Meco y la ciudad complutense, de edades comprendidas entre los 4 y los 10 años de edad. 

Numerosos padres y familia
res de los jóvenes karatecas se 
dieron cita en el pabellón muni
cipal de Meco para seguir las 
evoluciones de los participantes 
en la realización de los katas. 

Ocho fueron los colegios y 
gimnasios participantes, el gim
nasio municipal de Meco, el 
gimnasio Olimpia, y los colegios 
de Alcalá, Juan de Austria, Fili
penses, Escuelas Pías. Puerta 
de Madrid, Luis Vives y Miguel 
Hernández. 

Los resultados de la competi
ción en las nueve categorías 
existentes fueron los siguientes: 
En la categoría de 4 y 5 años 
blanco y blanco-amarillo, la vic
toria fue para Julia García (Luis 
Vives). seguida de Adrián Ra
mos (Filipenses) y de Cristian 
Herráiz (Meco). 

En 6 años, cinturón blanco y 
blanco-amarillo, Jorge Cordero 

(Filipenses) consiguió la primera 
posición. El segundo puesto re
cayó en Lidia !sardo y el tercero 
en Adrián Arias, ambos del cole
gio Juan de Austria. 

El triunfo en la categoría de 7 
y 8 años, cinturón blanco y 
blanco-amarillo, fue para Eva 
Iglesias (Juan de Austria). mien
tras que la segunda posición re
cayó en Álvaro Vilela (Filipen
ses). Ana Vega (Juan de Austria) 
acabaría su participación en la 
tercera posición. 

Mariano Custodio (Meco) se 
adjudicó la primera posición de 
la categoría para cinturones 
blancos y blancos-amarillos de 
9 años. Fernando Perera (Fili
penses) y Cora Peña (Meco). 
consiguieron la segunda y terce
ra posición respectivamente. 

En la categoría de 5, 6 y 7 
años para cinturones amarillos 
y amarillos-naranjas, el triunfo 

fue de Raúl García, del colegio 
Juan de Austria. La segunda 
posición fue para Raúl González 
y la tercera para José Manuel 
Castaño, ambos karatecas del 
gÍJ!lilasio Olimpia. 

Alvaro Felipe, del gimnasio 
Olimpia, se adjudicó la victoria 
en la categoría para cinturones 
amarillos y amarillos-naranjas 
desde 8 años. Gabriel Checa 
(Meco) se hizo con la segunda 
posición y Cristina Blanco 
(Juan de Austria) con la tercera. 

En la categoría para cinturo
nes naranjas y naranjas-verdes, 
de 7, 8 y 9 años, la victoria fue 
para Ángel García (Filipenses). 
seguido de Antonio Jesús Del
gado (Meco) y Javier Herrero 
(Escuelas Pías). 

Con estos mismos cinturones, 
pero en la categoría desde 10 
años, el karateca del gimnasio 
municipal de Meco, Jesús París, 

consiguió alzarse con el triunfo. 
El segundo puesto recayó en 
Alejandro Cárceles (Luis Vives) y 
el tercero en Alfonso Jiménez 
(Meco). 

En la novena y última catego
ría, desde 9 años para cinturo
nes verdes, el colegio Filipenses 
colocó en las dos primeras posi
ciones a dos de sus karatecas, 
Zaira Honrado, campeona, y 
Laura Díaz, subcampeona. La 
tercera posición fue para Jorge 
Navarro (Luis Vives). 

Alfa 156 JTD. Un dlesel nada comlín. 
Para una conducción 
·deportiva y fascinante. 
Con una tecnologta que 
ha marcado el camino. 
Elevando las prestaciones 
con menores consumos 
respecto a los dlesel 
convencionales. Porque 

el turbodiesel JTD de 
inyección directa Comnion 
Rail oon Unijet, s~ al ple 
de la letra el espfritu 
Innovador Alfa Romeo. 
Siempre con absoluta 
seguridad. Prueba un Alfa 
156 JTD. No tiene nada en 
comcm. Con los demas. 

Common Rall. 
Uncommon dlesel. 

DISNllMIS Dl 
IUIClllS 1111S. I 

vw.alf~.c:cm Para m6s lnfonnacl6n 116menos al toa s.Mut. 

ALCALA 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 

10/IU 
MOTOltOff. 

GUADAIAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tifs.: 949 21 25 38 

o/o/Jn 
AUA aOMIO FIN.t.IKlACtON 

TORREJON 

W·1 :J •J 1 •'f C·f J"j•i :f ·1·l·fi1·1 ;) .J fM Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 949 217612 

Avda. de Castilla, 12 
Tif.: 91 676 88 11 
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Dos aspectos de la finca de "El Juli", el tentadero y el picadero de caballos 

El lla lle enero 1111ieza su 111111ra11a ..... s 1111 una" 

Julián López ··11 Juli" culmina el 
"dos mil" recogiendo trofeos 
Estas fechas tan entrañables se deben aprovechar para visitar a los amigos. En compañía 
de Abd6n Solís, hombre que vive todo lo que supone estar en contacto con el mundo del 
toro, nos acercamos a visitar a la familia L6pez -total es como un placentero paseo hasta 
Velilla de San Antonio-. Nos recibe D. Julián, padre del torero, hombre clave en la trayec
toria ascendente de su hijo. Con gran amabilidad nos enseña lo que es su casa e instala
ciones adyacentes. Se lo ve ilusionado con la coqueta plaza de tientas con palco para visi
tantes. Es como una utilísima herramienta de trabajo para "El Juli". El toro también ten
drá su sitio adecuado cuando terminen las obras de acondicionamiento de unos corrales 
anexos a la plaza de toros. Todo ello, para que el torero se dedique a ese duro y sacrifica
do entrenamiento que lo llevara\ a unos triunfos basados lógica y principalmente en ellos. 

Entre preparación y entre
gas de trofeos de tantas ferias 
donde ha conseguido triunfos, 
Julián López "El Juli" está tap. 
atareado como en plena tem
porada. Nos recibe, el torero, 
ya preparado para asistir a un 
nuevo ágape de entrega de tro
feos. Con su amabilidad -san
to y seña de esta familia-, con
testa a nuestras preguntas. 

- Con tu mayoría de edad, 
¿ha quedado atrás lo de 

"Niño Torero"? 
- Pienso que lo de "Niño 

Torero" quedó atrás hace bas
tante tiempo. Incluso cuando 
era becerrista y me ponía 
delante de una becerra yo no 
me sentía como un niño. 

- ¿Pero el apelativo de "El 
Juli" sen\ para toda la vida? 

- Sí, es un apodo que adopté 
de mi padre y que llevaré 
siempre conmigo. 

- "El Juli" padre sigue 

enseñando a "El Juli" hijo? 
- Por supuesto, mi padre ha 

sido fundamental en mi carre
ra. Lo sigue siendo y si Dios 
quiere podré seguir apren
diendo de él en el futuro aun
que sea para cosas que parez
can insignificantes. 

- ¿Sigues siendo, como se 
dice, "el de siempre": con 
los amigos, en tu ambien
te ... ? 

- Claro que sí, mi profesión 

me impide compartir tantos 
momentos como quisiera con 
los míos pero en cuanto tengo 
ocasión disfruto de mi gente y 
de mi ambiente. 

- ¿Te gustaría pasar desa
percibido en alguna ocasión, 
hacer lo que te guste sin 
contar con los que te rode
an? 

- Soy consciente de que es 
muy dificil pasar como alguien 
normal en un sitio público y es 
algo con lo que vivo. Claro que 
me gustaría que muchos dias 
nadie supiera que yo estoy allí, 
pero lo entiendo perfectamen
te, como ya he dicho es algo 
con lo que tengo que convivir. 

- ¿Si no fueras torero, qué 
estaría haciendo el joven 
Julián L6pez? 

- Pues supongo que lo que 
cualquier chico de mi edad, 
estudiar y prepararme para el 
futuro. 

- ¿C6mo se prepara fisica
mente una figura del toreo 
fuera de temporada? 

- Tentar, correr, hacer 
deporte, estar en contacto con 
los toros y el campo ... En defi
nitiva, no perder demasiado el 

RESIDENCIA GERIAIRICA ••tas PAlMERAS" 

- -

2:s de diciembre de 2000 

<válidas y asistidas> 
A 44 Km. de Madrid por la Canetera de Barcelona y a 10 minutos de la r.stación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano. dotado 
de terraza y zonas verdes. 

• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 
de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

.... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"'V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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ritmo de una temporada. 

- ¿La comida de mamá es 
la preferida. Tu plato favori
to? 

- Me da igual, mi madre 
sabe lo que me gusta y siem
pre me lo hace. 

- ¿En casa de "El Juli" se 
sabe algo de "más cornás da 
el hambre"? 

- En mi casa nunca se ha 
pasado hambre. Siempre 
hemos sido una familia honra
da con más o menos dinero y 
ahora no va a cambiar esto. 

- ¿Te gusta el ambiente 
campero de caza. migas. 
gachas ... ? 

- Sí, mucho, todo lo referen
te al campo. Ya con el caballo, 
la caza, un tentadero ... 

- ¿El punto de mira del 
cazador. es un buen entrena
miento para matar a la pri
mera? 

- Bueno, pienso que no tiene 
nada que ver, son cosas dis
tintas. 

- ¿Eres consciente de que 
estás perdiendo unos años. 
en que "los de tu edad" 
viven de otra forma. disfru
tando o equivocándose más? 

- Lo sé, pero es el camino 
que he elegido y nunca me he 
arrepentido lo más minimo. 
Todo el sacrificio compensa 
por esta profesión, la más 
bonita del mundo. 

- ¿En el dos mil uno. 
seguirás siendo un torero 
que no se deja avasallar en el 
ruedo? 

- Mantendré mi forma de ser 
con la madurez que da un año 
más de matador de toros. 

Tauromaquia 

Julián López "El Juli" junto a Abdón Solís 

- ¿Tu concepto de lo que 
hay que hacer con los toros 
cambia con tu madurez 
como torero? 

- La experiencia es muy 
importante en el toreo. Cada 
día aprendes una cosa más 
que en la corrida anterior. Se 

aprende en el día a día y la 
madurez viene tras una evolu
ción progresiva. 

- ¿El día que no llenes las 
plazas. perderá ímpetu tu 
toreo? 

- Al contrario, trato de men
talizarme para todo. 

- ¿Se torea para satisfac
ción propia o para los que 
están en los tendidos? 

- Hay días en los que te olvi
das de todo y te abandonas. 
En esos días se torea como 
nunca. A mi me ha pasado 
varios días y cuando vuelvo al 
callejón siempre he tenido una 
respuesta extraordinaria del 
público. 

- Dicen que hay toros 
comerciales. ¿Hay toreros 
comerciales? 

- No lo sé, cada cual se sen
tirá torero a su manera, pero 
al fin y al cabo todos son tore
ros. 

- ¿Un brindis sentido o que 
anhelas hacer? 

- Supongo que todos tene
mos un brindis soñado, al 
igual que una faena soñada. 

- ¿Eres torero de records? 
- ¿De records? No, que va. 

Es algo bonito que no me 
obsesiona lo más rrúnimo. 

- ¿Te ves con treinta años 
haciendo paseíllos en las 
plazas? 

- Quién sabe, pero mi meta y 
sueño es ser una figura por 
muchos años. 

Dejamos a la familia López, 
despidiéndonos a pie de 
coche, que los trasladará por 
esas rutas que trazó en tempo
rada, y que ahora vuelve a 
recorrer, quizá más relajado, 
compartiendo mesa y mantel 
con amigos y admiradores que 
sienten pasión por su torero. A 
la salida vemos un apartado 
para sus caballos que MEl Juli" 
gusta montar en sus ratos de 
sosiego. Ha sido una velada 
apacible en casa de unos ami
gos, que nos reciben en días 
entrañables, y que como dice 
D. Julián Padre: Men esta vida 
hay que pensar más en unir 
que en desunir ... ". Detrás de 
un gran torero, hay un gran 
hombre: su padre. 

ATILA-NO 

ESPECIALISTAS EN JAMONES NUEVO 
EN ALCALA 

Almacén de Jamones, Quesos y Embutidos 

VENTA DIRECTA 

VARIEDAD 
EN: 
•Jamones 
•Quesos 
•Embutidos 

MAGNÍFICOS LOTES 
DE NAVIDAD 

PARA EMPRESAS 
·Haga su pedid? Y~ 

-Seroicio a dom1c1l10-

Vía Complutense, 117 - Polig. Industrial Alcalá 1, (C/ Aranjuez), Nave 510 -Tlf.: 91 882 29 87 -ALCALÁ DE HENARES-

PUERTA de Madrid 21 de diciembre de 2000 



¡OFERTA AERDBIC! 
CON UN SOLO PAGO DE 8.000 PTS. * 
PRACTICA AEROBIC (2 días por semana> 
DURANTE 4 MESES {enero, tebrer:o) 

marzo y abril / 

* 6 10.soo y J días par semana 
¡APÚNTATE YA! PLAZAS LIMITADAS 



CARTELERA - CINES 

Programación del 22 al 28 de Diciembre de 2000 
Al.CALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Ja me maaten". 
(Tolerada). Todos los días: 
6'00, 8 y 10'30. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Little Nick.y". (To
lerada). Todos los días: 5'45, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Pok.emon-2". (To
lerada). Todos los días: 4'40, 
6'30 y 8'30. Viernes y Sáb., 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "El grinch". (Tole
rada). Todos los días: 4'40 y 
6'30. "Scary Movie". (13 
años). Todos los días: 8'40 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Dinosaurio". (To
lerada). Todos los días: 5'20, 
TOO y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Los ángeles de 
eharlie" . (Tolerada). Todos 
los días: 8'30 y 10'30. Viernes 
y Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 7 : "Granujas de 
medio pelo". (Tolerada) . 
Todos los días: 5'45, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 
~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-D, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 17 16 

Sala 1: "Planeta rojo". To
dos los días: 17'15, 20 y 22'30. 

Sala 2: "Los padres de 
ella". Todos los días: 1T15, 
19'45 y 22'30. 

Sala 3 : "El 6º día". Todos 
los días: 17'00, 19'45 y 22'15. 

Sala 4: "El Grinch". Todos 
los días: 1 730. "Lo que la ver
dad .esconde". 19,30 y 22'15. 

Sala 5: "El Dorado". Todos 
los días: 1730, 20'00 y 22'30. 
~~~~- @) ~~~~-

MUL TIC INES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
880 27 51 

Sala 1: "El pequeño vam
piro" : 18'00. "Otoño en Nue
va York.". 20'00 y 22'00. 

Sala 2: "Manuelita". 18'00 
y 20'00. "Persigiuendo a 
Betty". 22'00. 

Sala 3 : "Los ángeles de 
Charli". 18, 20 y 22. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Puque Corredor 
Teléfono informaci6n: 

91656 8110 

"Planeta rojo". (pendien
te calificación). Todos los 
días: 16'00, 18'05, 20'20 y 
22'35. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

"Otoño en Nueva York." . 
(Tolerada). Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
00'30. 

"Dinosaurios" . (Tolerada). 
Todos los días: 16'00, 
18'00, 20'00 y 22'00. 

"Ja me maaten". (Tolera
da). Todos los días: 16'10, 
18'10, 20'10 y 22'10. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrngada: 00'40. 

"Granujas de medio 
pelo". (Tolerada) . Todos los 
días: 16'15, 18'15, 20'15 y 
22' l 5 . Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'45. 

"El Grinch". (Tolerada) . 
Todos los días: 16' 10, y 
18'15. 

"Los padres de ella". 
(Tolerada) . Todos los días: 
16'00, 18'15, 20'30 y 22'45. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrngada: 00'50. 

"El Dorado". (Tolerada) . 
Todos los días: 16'05 y 
18'05. 

"Los ángeles de Char
lie". (Tolerada). Todos los 
días: 20'20 y 22'30. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: 0 '40. 

"Pok.emon - 2". (Tolera
da). Todos los días: 16'00 y 
18' 15. 

"Little Nick.y". (Pendien
te calificación). Todos los 
días: 20'05 y 22'05. Viernes 
y Sábados, pase de madrn
gada: 00'30. 

"Lo que la verdad escon
de". (13 años) . Todos los 
días: 20'10 y 22'40. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: 0 1'15. 

"El sexto día". (13 años). 
Todos los días: 17'30, 20'05 
y 22'35. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01'10. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V) . 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

In ternet: www.cinebox.es 

El 25 de Diciembre a las 211100 horas 

Belén viviente en Pezuela de las Torres 
Recordamos a nuestros 

lectores que el lunes 25 de 
diciembre, día de Navidad, 
tendrá lugar en Pezuela de 
las Torres la representación 
del nacimiento de Jesús, 
adoración y huida a Egipto, 
que organiza, por tercer año 
consecutivo, la Asociación 
Cultural "Las Torres". El 
belén viviente comenzará a 
las 19' 45 horas con una 
posición estática en la que el 
público podrá contemplar las 
distintas escenas. Seguida-

mente comenzará la repre
sentación, que consta de tres 
actos y en la que tendrá cabi
da desde la narración del 
nacimiento de Jesús, según 
las profecías, hasta la narra
ción bíblica de la huida a 
Egipto . 

En dicha representación 
intervienen casi 100 actores, 
a los que hay que añadir el 
personal técnico, de seguri
dad, y la colaboración espe
cial del Ayuntamiento de 
Pezuela de las Torres. 

LaliiJ PaWllva 
Jueves, 14 de diciembre: 2 - 10 - 15 - 26 - 27 - 29 

C-48 R-9 
Sábado, 16 de diciembre: 5 - 9 - 14 - 17 - 28 - 47 

C-31 R-9 

Domingo, 17 de diciembre: 2 - 4 - 12 - 15 - 28 - 45 
C-48 R-4 

Bono L•J Loto 

Lunes, 18 de diciembre: 6 - 1 O - 14 - 24 - 34 - 37 
C-42 R-2 

Martes, 19 de diciembre: 1 - 24 - 32 - 36 - 37 - 49 
C-26 R-7 

Miércoles, 20 de diciemb.: 18 - 20 - 21 - 22 - 28 - 32 
C-40 R-9 

2J de diciembre de 2000 
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Excmo. Ayunta~iento de · 

Al.CALA de HENAm 

El Movimiento cunural Cñsdano oruanbó su V Marcha Silenciosa 

un centenar de personas se mannestaron 
''por la iusticia" en las relaciones lone-Sur 
El Movimiento Cultural Cristiano organizó el pasado sábado 16 de diciembre en la ciudad 
complutense la V Marcha Silenciosa por la justicia en las relaciones Norte-Sur. La manifes
tación. que partió desde la facultad de Derecho, terminó su trayecto en la plaza de Cervan
tes, donde la asociación había instalado diferentes carteles y puestos en los que denuncia
ba "las injusticias y explotaciones" realizadas por diferentes empresas mundiales. 

EL ORGANISMO AUTóNOMO MUNICIPAL DE 

DESARRE>Ltü Y EMPLEO 

INFORMA 

>.f,. 
o o de 

r,,..,...; .. u .. de E , i;.....1... 1\n:isrm ......__,...... mxma,~y 

ORGANISMO AUTOHoMO MUNICIPAL PARA EL 
DEMllROU.O ECONOMlco Y FOMENTO DEL EIFlEO 

Hasta las 13 horas del próximo día 15 de enero de 2001 pueden presentarse en el OADE propues
tas para tomar parte en el Concurso abierto que se señala a continuación: 

Exp. Cl3/2000: Ejecución de las obras contenidas en el Proyecto denominado "Red Contra Incen
dios en el Centro de Artesania de Alcalá de Henares". 
Plazo de ejecución: dos meses. 
Tipo de licitación: 35.907. 786 pesetas LV.A. incluido (215.810, 14 euros). 
Garantía provisional: 718.156 pesetas. (4.316,20 euros). 
Apertura de ofertas: 16 de enero de 2001 a las doce horas. 
Requisitos específicos del contratista: Clasificación en grupo K, subgrupo 9, categoría E. 

El examen del expediente podrá realizarse en las oficinas del OADE, sito en Pláza de los Santos 
Niños, s/n en horario de 9 a 14 horas. 

Anuncio en B.0.C.M. nº 300 de 18 de diciembre de 2000. 

El coste del presente anuncio será a cargo del adjudicatario. 

2J de diciembre de 2000 

Alcalá de Henares, 20 de diciembre de 2000 
Fdo: Juan Antonio Pérez 

Gerente 0.A.D.E. 

PUERTA de Madrid 
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Con el encabezamiento "Por 
la Justicia en las relaciones 
Norte-Sur", unas cien perso
nas se manifestaron por las 
calles complutenses pidiendo 
que se acabe con "la explota
ción a la que el Sur se ve 
sometido por el Norte". 

Los manifestantes silencio
sos, dirigidos por un compo
nente que iba proclamando las 
injusticias a que está someti
da la población más pobre y 
que portaban pancartas como 
"Frente a las causas de la 
esclavitud", "Frente al paro" o 
"Crece el abismo Norte-Sur", 
recorrieron sin interrumpir el 
tráfico la calle de Libreros, la 
plaza de Cervantes, la calle 
Mayor y la plaza de los Santos 
Niños, para volver a la plaza 
de Cervantes, donde tenían 
instaladas diversas mesas y 
pancartas informativas. 

Con el movimiento cultural 
cristiano colaboraron más de 
quince asociaciones entre las 
que destacaron Camino Juve
nil Solidario, Casa de Cultura 
y Solidaridad de Getafe, Casa 
de Cultura y Solidaridad de 
Alcalá de Henares, Casa de 
Cultura y Solidaridad de 
Madrid, Ediciones Voz de los 
sin Voz, Copán, Revista Auto
gestión, Revista Id. y Evangeli
zadora, GAPS o el Equipo 
Gandhi de Educadores. 

Este tipo de manifestaciones 
han cumplido en la Comuni
dad de Madrid doce años, doce 
años en los que se ha luchado 
por la justicia en solidaridad 
con los pueblos del Sur. El pri
mer manifiesto que lanzaron a 
la luz pública se hizo bajo el 
titulo de "Contra el robo del 
Norte al Sur". En él se marca
ban las lineas maestras del 
futuro desarrollo de la campa
ña al constatar la existencia 
de una mayoría de la humani
dad aplastada por el hambre, 
la miseria, el analfabetismo y 
las guerras provocadas, y así 
denunciar la existencia de 
unos mecanismos, que se cali
ficaban de ladrones, consis
tentes en las relaciones de 
comercios, financieras y el 

PUERTA de Madrid 

monopolio tecnológico del Nor
te. Frente a esto se hacia un 
llamamiento a las realidades 
sociales de base a tomar posi-

ción sobre el tema y a exigir a 
los gobiernos, información 
honesta y soluciones al pro
blema. Este primer manifiesto 

fue firmado por centenares de 
asociaciones, gnipos y fami
lias de toda España, Europa, 
África y América. 

PLAN DE FORMACIÓN E INSERCIÓN PROFESIONAL 2000 
COMUNIDAD DE MADRID I 

O.A.D.E. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 

Personas desempleadas, con mayoría de edad laboral y que además reúnan el perfil 
requerido de E.G.B. o equivalente para cada uno de los siguientes cursos: 

ESPECIALIDAD NºHORAS 
CARPINTERO DE ALUMINIO 300 
INSTALADOR ELECTRICISTA INDUSTRIAL 300 
CRISTALERO 300 
EBANISTA 300 

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES 

COMUNIDAD DE MADRID:OFICINAS DE EMPLEO. FORMACIÓN 

:Paseo de la Estación. 9 
Pintor Picasso, 1 
Horario: Lunes a viernes de 10:00 a 14:00 horas. 

INFORMACIÓN 

CENTRO DE FORMACIÓN PROFESIONAL 

Vía Complutense, 128 /1 Tt!léfono: 91.882.38.06. 
Horario: Lunes a viernes de.10:00 a· 14:00 horas. 

INICIO : mes de diciembre de 2000. Inscripción y curso gratuitos. 

COFlNANCIADO POR LA DIRECCIÓN GENERAL DE EMPLEO 
DE LA COMUNIDAD DE MADRID Y EL FONDO SOCIAL EUROPEO 

>,f , 
oode _..,.. .. _ .. _ ............ .,_,,. ... _ 11 

__ .. _ 
CONSE.ERÍA DE ECONOMiA Y EMPlEO 

Comunidad de Madrid • 
2J de diciembre de 2000 
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